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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Endurecerán penas contra grafiteros 
Debido al deterioro que ocasionan al patrimonio histórico y cultural de la entidad, el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que propondrá al Congreso del Estado 
endurecer la penas contra los grafiteros, además de incrementar la vigilancia con video 

cámaras. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

RMV arma su Tribunal Superior 

Luego de que por mayoría de votos de los 35 diputados asistentes a la sesión pública 
ordinaria efectuada ayer en el Congreso local fueron nombrados los cuatro nuevos 
Magistrados del Tribunal Superior de Justicia del Estado, el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, envió una lista de cuatro ternas para sustituir a otros cuatro Magistrados que 
pidieron su retiro. (Heraldo) 

   

 

 

Definen cuatro magistrados TSJ 

Los cuatro magistrados, posterior a la votación, rindieron protesta ante los diputados 
locales y de acuerdo con los estatutos del Poder Judicial poblano permanecerán en el 
cargo por tiempo indefinido. (Síntesis) 

  

 

 

Pararon las obras del metrobús, en la Rivera 
Finalmente vecinos de la unidad habitacional Manuel Rivera Anaya, estallaron y 

detuvieron por varios minutos las obras del puente del metrobús que está 
construyéndose a escasos centímetros de sus viviendas. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Henaine tira la toalla; cede el Puebla FC a López Chargoy 
Bajo el argumento de insolvencia económica para seguir manteniendo al Puebla FC, 
Ricardo Henaine cedió la administración y operación deportiva de la oncena camotera a 
Jesús López Chargoy, socio minoritario del club. (Cambio) 

  
 

 

Va gobierno contra grafiteros 

La administración estatal enviará una iniciativa de ley a los integrantes del Congreso 
poblano para endurecer las penas contra los grafiteros, anunció el gobernador Rafael 
Moreno Valle. (Milenio digital) 

  
 

 

Vecinos de Rivera Anaya paran las obras del Metrobús 

Por primera vez en lo que va del sexenio, ciudadanos detuvieron una mega obra del 
gobierno estatal. Ayer por la noche vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera 

Anaya obligaron a que la maquinaria y trabajadores que laboran en el tramo de la ruta 
del metrobús que pasa por esa zona de la ciudad de Puebla se detuvieran, debido a los 
perjuicios que dichas faenas han causado a sus viviendas. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Despachan ya en el TSJ 8 magistrados de Moreno Valle y vienen 4 más 
Mientras en el sexenio de Mario Marín Torres el Congreso de Puebla sólo nombró a 
Ricardo Velázquez Cruz como magistrado del Tribunal Superior de Justicia, durante la 
gestión de Rafael Moreno Valle Rosas ocho han sido los magistrados relevados y cuatro 

más están a días de ser electos a propuesta del gobernador de la entidad. (e-consulta) 
 

 

 

 

Tlatlauquitepec obtiene el nombramiento de Pueblo Mágico 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acompañado por el Subsecretario de 
Operación Turística del gobierno federal, Luís Alfonso Lugo Plats, encabezaron la 
ceremonia de nombramiento de "Pueblo Mágico" del municipio de Tlatlauquitepec, el 
último en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Rivera Pérez entrega reconocimiento de Visitante Distinguido a promotores del 
Taekwondo 
Chungwon Choue, Presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, Jean-Marie Ayer, 
Secretario General de la Federación Mundial de Taekwondo y Juan Manuel López Delgado, 
Presidente de la Federación Mexicana de Taekwondo, los galardonados. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Presidente del IEE no ha visto actos anticipados de campaña 
Luego de reconocer que existe un vacío legal respecto a actos anticipados de campaña, el 
Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, 
aseveró que no ha visto o escuchado un acto que pudiera ser considerado como 

anticipado a la jornada electoral de 2013. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Reparte culpas 'La Barbie' 
El narcotraficante Édgar Valdez, 'La Barbie', asegura que funcionarios del primer círculo 
de la SSP federal han recibido dinero del narcotráfico. (Reforma) 

  
 

 
Negocian paquete de 68 reformas 
El Pacto por México que negocian PRI, PAN y PRD compromete a los partidos políticos a 
apoyar la aprobación de al menos 68 reformas que serán presentadas ante el Congreso 
de la Unión en lo que resta de la 62 Legislatura. (El Universal) 

 
 

 

 
Cerco acabo en corralito 
Cincuenta y tres horas después de que el Estado Mayor Presidencial cercó las 
inmediaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, Miguel Ángel Osorio Chong, 
coordinador general de política y seguridad del equipo de transición de Enrique Peña 
Nieto, informó que el cinturón de seguridad será retirado, con lo que ostentoso dispositivo 
pasó a ser uno más discreto con rejas de un metro de altura: un corralito. (Milenio)  

  
 

 

México, penúltimo lugar en AL en reducir la pobreza 
La pobreza disminuyó en México de manera más lenta que en el conjunto de América 
Latina en la última década, reveló este martes un organismo regional de la Organización 
de Naciones Unidas. (La Jornada) 

  
 

 

Mexsat costará $21,000 millones 

El 19 de diciembre se pondrá en órbita el satélite Bicentenario, el primero del nuevo 

sistema propiedad del Estado, con él, se cubrirá la comunicación de seguridad nacional y 
de asistencia médica y educativa. (El Economista Digital) 

  
 

 

Peña Nieto a Obama: más empleo y menos violencia 
El Presidente electo Enrique Peña Nieto señaló ayer al Presidente de Estados Unidos, 
Barack Obama, que entre ambos países ―hay una visión compartida que tiene que ver con 
la generación de empleos, que es una de las demandas más sentidas entre nuestra 

población‖. (Crónica Digital) 
  
 

 

Mañana firman el pacto político; supera oposición de calderonistas 
Este jueves PRI, PAN y PRD firmarán el Pacto por México para que, durante el gobierno 
de Enrique Peña Nieto, se construyan los acuerdos que permitan la gobernabilidad en el 

país y la transformación que requiere en beneficio de los ciudadanos. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega Ayuntamiento reconocimiento de Visitante Distinguido al presidente de la WTF 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el reconocimiento de Visitante Distinguido a Chungwon Choe, 
presidente de la Federación Mundial de Tae kwon do (WTF, por sus siglas en inglés), a Jean–Marie Ayer, 
secretario general de la WTF, y a Juan Manuel López Delgado, presidente de la Federación Mexicana de esta 
misma disciplina deportiva. Durante la sesión solemne de cabildo, Juan Manuel López Delgado, presidente de la 
Federación Mexicana de Tae kwon do, pidió a los atletas y organizadores compromiso y entrega a fin de alentar 
un campeonato único. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-ayuntamiento-reconocimiento-de-visitante-

distinguido-al-presidente-de-la-wtf_id_16965.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera Pérez reconoce a promotores del Taekwondo 
En Sesión Solemne de Cabildo,  el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el 
reconocimiento de Visitante Distinguido a Chungwon Choue, Presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, a 
Jean-Marie Ayer, Secretario General de la Federación Mundial de Taekwondo y a  Juan Manuel López Delgado, 
Presidente de la Federación Mexicana de Taekwondo, personalidades destacadas del deporte y de dicha disciplina 

a nivel nacional e Intencional, lo anterior en el marco de la presentación oficial del Campeonato Mundial de 
Taekwondo, el cual se celebrará en la capital poblana en julio de 2013. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8760 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Rivera da reconocimiento a presidente de la FMTKD 
Luego de una exhibición de Tae Kwon Do en el patio de Palacio Municipal, Eduardo Rivera Pérez, presidente 
municipal de Puebla, entregó el reconocimiento a Visitante Distinguido y la copia de la Cédula Real al Dr. 
Chungwon Choue presidente de la Federación Mundial de Tae Kwon Do (FMTKD) Asimismo, se entregó este 
mismo galardón a Juan Manuel López Delgado, presidente de la Federación Mexicana de Taekwondo y a Jean 
Marie Ayer, secretario General de esta misma federación. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44415rivera-da-reconocimiento-presidente-de-la-fmtkd#.ULYO_OSZSVM 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rentará ayuntamiento por 3.5 mdp adornos navideños  
Un total de 3.5 millones de pesos destinará el ayuntamiento para la renta de adornos navideños franceses con 
leds, de bajo consumo de energía para la iluminación de temporada del Palacio Municipal, el Zócalo, avenidas 

principales y el Paseo Bravo, explicó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre 
Bandini. Aclaró que hay varios adornos que serán nuevos aunque algunos, especialmente los que sean colocados 
en el Palacio Municipal y en la Ciudad Mágica en el Paseo Bravo son tecnología nueva, rentada hasta el 7 de enero 
para "vestir" la ciudad. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786447.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tercera reubicación en mercado Carranza por planes del ayuntamiento  
Un proyecto de mejoramiento del mercado Carranza y del Centro de Desarrollo Económico y Diseño, llevó al 
ayuntamiento a reubicar por tercera vez a locatarios a 67 comerciantes en locales desocupados, reveló el director 
de Comercio y Abasto Interior, Ricardo Larracilla Herrera. A decir del funcionario, un mejoramiento del Centro de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-ayuntamiento-reconocimiento-de-visitante-distinguido-al-presidente-de-la-wtf_id_16965.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-ayuntamiento-reconocimiento-de-visitante-distinguido-al-presidente-de-la-wtf_id_16965.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8760
http://www.ngpuebla.com/puebla/44415rivera-da-reconocimiento-presidente-de-la-fmtkd%23.ULYO_OSZSVM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786447.htm
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Desarrollo Económico y Turismo y un proyecto para dar al mercado la vocación de centro de abasto de productos 
orgánicos que a partir del año entrante podría promover el ayuntamiento, es la razón del reordenamiento 
comercial entre los 120 vendedores del mercado, que aclaró, se mantendrá en 120. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786450.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Invertirán 3.9 mdp en adornos navideños 

La Comuna de Puebla gastará 3.9 millones de pesos para la iluminación y decoración de espacios públicos con 
motivos navideños, mediante la contratación de la empresa francesa Lumicity, informó el titular de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. La firma gala recibirá aproximadamente 3.5 
millones de pesos por la colocación de focos tipo led y algunos adornos alusivos a la época decembrina, tanto en 
Palacio Municipal, el Paseo Nicolás Bravo, la avenida Reforma, parques públicos e inmuebles de dependencias del 

ayuntamiento. El contrato corresponde al servicio por la instalación y permanencia de los equipos durante 40 días 
a partir del 1 de diciembre, con motivo principalmente de la instalación de la denominada Villa Mágica navideña 
en el Paseo Bravo. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/ciudad/invertir%C3%A1n-39-mdp-en-adornos-
navide%C3%B1os 
 
 

HERALDO 

 Comuna reorganizará el mercado Venustiano Carranza 
Desde la creación del Mercado de Sabores Poblanos, algunos de los establecimientos comerciales han sido 

invadidos sin que la Comuna los regule hasta el momento, caso preciso es el mercado Venustiano Carranza, 
donde finalmente inició la reorganización de locales, toda vez que se había detectado la invasión de 46 espacios. 
El Mercado de Sabores da espacio a más de 100 comerciantes de comida típica poblana, por lo que la mayoría de 
estos fue extraída de diferentes espacios comerciales, como el p Venustiano Carranza. El titular de la Dirección de 
Abasto y Comercialización, Ricardo Larrazilla Herrera, explicó que el reordenamiento en el mercado que se ubica 
en la 11 sur y la 4 poniente,  se da luego de que los espacios donde se distribuía la comida fueron desocupados y 

eventualmente invadidos. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/ciudad/comuna-reorganizar%C3%A1-el-mercado-venustiano-
carranza 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento recupera locales del Mercado Carranza 
A través de un operativo realizado por la Dirección de Mercados del ayuntamiento de Puebla se realizó la 
recuperación de 67 locales que pertenecen al gobierno municipal. Con el apoyo de elementos de la policía 
municipal se logró tomar posesión de estos espacios que pertenecen al ayuntamiento, luego de que comerciantes 

de este lugar fueran reubicados al Mercado de Sabores. Sin embargo, durante el operativo la familia Quintero 
Marín (dueños de El As de Oros) trató de impedir la acción del ayuntamiento argumentando que los locales 
recuperados son de su propiedad y que en consecuencia se trataba de un despojo. El titular de esta área, Ricardo 
Larracilla Herrera aseguró que el operativo se realizó en total apego a derecho. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103198 
 

INTOLERANCIA  

 La SSPYTM llama a ciudadanos a no caer en pánico por llamadas de extorsión 
Debido a que para este fin de año se corre el riesgo de un incremento de llamadas de extorsión en agravio de los 

ciudadanos por el movimiento económico que se registra por la percepción de aguinaldos, la SSPYTM hizo un 
llamado a los ciudadanos a no caer en pánico por intentos de extorsión a través de llamadas telefónicas. Y es que 
los delincuentes han cambiado en últimas fechas las modalidades en las que operan es decir, que ahora en lugar 
de hablar por un presunto secuestro de un familiar, ahora se tornan amables queriéndolos ayudar a resolver 
algún problema a nombre de una institución bancaria, dependencia u organismo, así como el hecho de que se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786450.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/ciudad/invertir%C3%A1n-39-mdp-en-adornos-navide%C3%B1os
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/ciudad/invertir%C3%A1n-39-mdp-en-adornos-navide%C3%B1os
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/ciudad/comuna-reorganizar%C3%A1-el-mercado-venustiano-carranza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/ciudad/comuna-reorganizar%C3%A1-el-mercado-venustiano-carranza
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103198


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 28 de Noviembre de 2012 

 
 

 5 

hacen pasar por familiares que han caído en desgracia. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103191 

 
INTOLERANCIA  

 Reconstrucción de Mercado 5 de Mayo se retrasará 
La reconstrucción del Mercado 5 de Mayo que fue afectado desde el mes de agosto por un incendio se retrasará 
hasta el siguiente año, con lo cual se acumularán 6 meses en los que 87 locatarios no podrán realizar sus ventas. 
Y es que a penas se lleva un 15 por ciento de avance en las obras de reparación de las instalaciones de este 
centro de abasto debido a cambios en el proyecto así como el peritaje del siniestro que se alargó por las 

investigaciones. De acuerdo al secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez precisó 

que será a más tardar en el mes de febrero cuando se tengan las obras de restitución completamente terminadas. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103190 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Destina la Comuna 3.9 mdp para iluminación navideña en Puebla 
El ayuntamiento de Puebla invirtió 3.9 millones de pesos para la iluminación y adornos alusivos a la temporada 
navideña, que serán colocados en el Palacio Municipal, el Zócalo de la ciudad y puntos concéntricos de población. 
Así lo informó el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio, Alejandro Fabre 
Bandini, quien explicó que la inversión se divide en 3.5 millones de pesos para la adquisición de estructuras y 

figuras típicas y otros 400 mil pesos para la adquisición de focos tipo led para la iluminación. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8757 
 

E-CONSULTA 

 Incendio consume seis locales en el Mercado Hidalgo 
Esta madrugada se suscitó un incendio en el interior del Mercado Hidalgo, ubicado en la 68 Poniente y 17 Norte, 
el cual arrasó con seis locales sin que se registraran lesionados. Los cuerpos de emergencia recibieron el reporte 
de auxilio a las 3:34 horas, indicaba que varios puestos de dicho mercado se estaban consumiendo por las llamas. 
En respuesta al llamado se trasladaron elementos del cuerpo de bomberos, Protección Civil Municipal, así como de 
la Policía y Tránsito Municipal. Con ayuda de los locatarios, los uniformados lograron apagar el fuego que dejó 

sólo daños materiales. (Diana Jiménez)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/incendio-consume-seis-
locales-en-el-mercado-hidalgo 
 

 

E-CONSULTA 

 Paga gobierno por obras cinco veces más de lo que en realidad valen 
Los integrantes del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos presentarán ante los representantes de la 

Secretaría de Infraestructura, el estudio en el que se revelarán las pruebas de los sobre costos de las obras que 
se han realizado en la entidad, dijo en entrevista el presidente del organismo, Francisco Javier Tejeda. Reconoció 
que con base en los análisis que se tienen se ha podido observar que el costo de las obras se ha pagado al menos 
cinco veces más de lo que en realidad valen, situación que se puso de manifiesto durante la reunión que 
sostuvieron durante la semana pasada con el subsecretario de Infraestructura. (José Luis Domínguez)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/decomisan-10-toneladas-de-
material-pirata-en-la-cuchilla 
 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Solo daños materiales dejó incendio ocurrido en la madrugada en el mercado Hidalgo 
Solo daños materiales se reportaron tras el incendio que la madrugada de este martes se registró en el interior 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103191
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103190
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8757
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/incendio-consume-seis-locales-en-el-mercado-hidalgo
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/incendio-consume-seis-locales-en-el-mercado-hidalgo
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/decomisan-10-toneladas-de-material-pirata-en-la-cuchilla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/decomisan-10-toneladas-de-material-pirata-en-la-cuchilla
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del mercado Hidalgo. Según reportes oficiales, un total de seis locales resultaron afectados. Los hechos se 
registraron en el centro de abasto ubicado en la 68 Poniente y 17 Norte, pero las causas del siniestro aún no se 
han determinado. Fueron elementos del H. Cuerpo de Bomberos los que sofocaron las llamas, con apoyo de 
algunos locatarios. Sin embargo, al lugar también arribaron policías municipales, agentes de Vialidad y personal 
de Protección Civil del municipio, autoridad que descartó que se hubieran reportado personas lesionadas. (Ozair 

Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recupera ayuntamiento de Puebla 67 locales del Venustiano Carranza 

Tras un operativo realizado por la Dirección de Mercados en el mercado Venustiano Carranza, el  ayuntamiento de 
Puebla recuperó 67 locales que pertenecen al gobierno municipal. Este medio día, con el apoyo de elementos de 
la policía municipal se logró tomar en posesión  espacios que pertenecen al Ayuntamiento, ello luego de que 
comerciantes de este lugar fueron reubicados al Mercado de Sabores. No obstante, durante el operativo la familia 
Quintero Marín (dueños de El As de Oros), trataron de impedir dicha acción de la comuna poblana argumentando 
que los locales recuperados son de su propiedad y que en consecuencia se trataba de un despojo. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47369 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia SMDIF Campaña de Detección oportuna de Cáncer Cérvico-uterino 
Esta campaña de salud se llevará a cabo el próximo 28 de noviembre con el objetivo de detectar oportunamente 
el cáncer cérvico uterino en todas las mujeres que ya han iniciado su vida sexual, en un horario de 8 a 14 horas 
en la Unidad Médica Integral. Durante este día estaremos realizando exploraciones mamarias, mastografías 
gratuitas a mujeres de 40 años en adelante y estudios de Papanicolaou, en caso de detectar alguna mujer en 
situación de riesgo será canalizada a la Secretaria de Salud para su tratamiento: Belén Chávez Alvarado. 

(Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com 
  

 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento recupera locales del Venustiano Carranza 

Desde la tarde del pasado martes, el ayuntamiento de Puebla, a través de la Dirección de Mercados, recuperó 67 
locales dentro del Mercado ―Venustiano Carranza‖, ubicado en la 11 Norte, entre la 2 y 4 Poniente de esta ciudad, 
señaló, Ricardo Larracilla, director de Abasto y Comercio Interior. En entrevista realizada este martes por la 
mañana, el funcionario municipal, informó que los locales recuperados por el gobierno municipal se encontraban 
vacíos, debido a que los vendedores fueron reubicados hace más de un año al Mercado de Sabores. (Dulce 
Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-recupera-
locales-del-Venustiano-Carranza&id=38726 
 
 
RETO DIARIO 

 Anuncia SMDIF Campaña de Detección Oportuna de Cáncer Cérvico-uterino 

Con el objetivo de fomentar la cultura de la prevención, así como la detección oportuna de cáncer cérvico-uterino 
en mujeres de la capital poblana, el Sistema Municipal DIF realizará una campaña de salud el próximo 28 de 
noviembre de 8 a 14 horas en la Unidad Médica Integral, iniciativa que consistirá en estudios de Papanicolaou, así 
lo dio a conocer la Jefa del Departamento de Atención Médica del Sistema Municipal DIF, Belén Chávez Alvarado. 

Informó que en México fallece una mujer cada dos horas a causa del cáncer cérvico-uterino, padecimiento que en 
un 90 por ciento de los casos se debe al Virus del Papiloma Humano. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-SMDIF-Campana-
de-Deteccion-Oportuna-de-Cancer-Cervico-uterino&id=38697 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47369
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-recupera-locales-del-Venustiano-Carranza&id=38726
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-recupera-locales-del-Venustiano-Carranza&id=38726
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-SMDIF-Campana-de-Deteccion-Oportuna-de-Cancer-Cervico-uterino&id=38697
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-SMDIF-Campana-de-Deteccion-Oportuna-de-Cancer-Cervico-uterino&id=38697
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA  

 Policía municipal recupera tres vehículos robados 
Gracias a la participación de la ciudadanía, elementos de la SSPTM de Puebla recuperaron tres vehículos con 
reporte de robo en distintos puntos de la angelópolis. Inicialmente, uniformados capitalinos acudieron a la calle 
Ignacio Zaragoza, de la colonia Mayorazgo para verificar el reporte de un vehículo abandonado, Chrysler, 
Shadow, color rojo, placas de circulación 372-PEP, del Distrito Federal. Ante tal situación, se consultó en 

Plataforma México el estatus de la unidad, la cual contaba con reporte de robo desde el pasado 24 de noviembre, 
por lo que los elementos policiales solicitaron una grúa para su traslado a las instalaciones de la SSPTM para 
posteriormente ponerla a disposición de la autoridad competente.. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44397polic%C3%ADa-municipal-recupera-tres-veh%C3%ADculos-
robados#.ULYOq-SZSVM 

 
NG PUEBLA  

 Se analiza posibilidad de 'bici-estacionamientos': SDUOP 

Ante la falta de espacios para la colocar las bicicletas en el Centro Histórico, Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de 
la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública (SDUOP), adelantó que se analiza la posibilidad de que a través 
de la iniciativa privada se instalen ―Bici-Estacionamientos‖. Asimismo, comentó que aunado a ello se podrían 
rentar las bicicletas para que puedan ser utilizadas en las nuevas ciclovías que se instalarán en el primer cuadro 

de la ciudad a fin de disminuir el tránsito que diariamente hay en esta zona. (Aurelia Navarro/Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44396se-analiza-posibilidad-de-bici-estacionamientos-sduop#.ULYODuSZSVM 

 
NG PUEBLA  

 Ciudadanos deben contribuir a detectar corrupción en policías: ALT 

Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, subrayó que la ciudadanía tiene la 
facultad de contribuir en la detección de policías municipales que reciban sobornos o realicen omisión propia de 
sus labores, a través de fotos y/o videos tomados con celulares u otros tipos de equipos que den muestra de 
estos actos ilícitos. En este sentido, el funcionario municipal evidenció que tan sólo en lo que va del año se han 
obtenido alrededor de 25 evidencias en video, lo que representa que uno de cada 10 casos se resuelve por medio 
de esta estrategia, además de las pruebas tomadas con las cámaras de video-vigilancia. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44395ciudadanos-deben-contribuir-detectar-corrupci%C3%B3n-en-

polic%C3%ADas-alt#.ULYN5eSZSVM 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propone RMV endurecer penas contra grafiteros 
Debido al deterioro que ocasionan al patrimonio histórico y cultural de la entidad, el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle Rosas, anunció que propondrá al Congreso del Estado endurecer las penas contra los grafiteros. 
Antes de que concluya el tercer periodo ordinario de sesiones, el Ejecutivo estatal Moreno Valle Rosas presentará 
una iniciativa de reforma en el Congreso del Estado para castigar severamente este tipo de actividades, que 
incluirían reparación del daño y trabajo comunitario, sin embargo el área jurídica se encuentra preparando la 

propuesta, refirió. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786509.htm 
 

INTOLERANCIA  

 En México fallece una mujer cada dos horas por cáncer cérvico-uterino 
En México fallece una mujer cada dos horas a causa del cáncer cérvico-uterino, padecimiento que en un 90 por 
ciento de los casos se debe al Virus del Papiloma Humano. En el caso de Puebla, el cáncer de mama y cervico-
uterino aumentó al grado de colocar a la entidad por encima de la media nacional en este tipo de padecimientos. 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44397polic%C3%ADa-municipal-recupera-tres-veh%C3%ADculos-robados%23.ULYOq-SZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44397polic%C3%ADa-municipal-recupera-tres-veh%C3%ADculos-robados%23.ULYOq-SZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44396se-analiza-posibilidad-de-bici-estacionamientos-sduop%23.ULYODuSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44395ciudadanos-deben-contribuir-detectar-corrupci%C3%B3n-en-polic%C3%ADas-alt%23.ULYN5eSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44395ciudadanos-deben-contribuir-detectar-corrupci%C3%B3n-en-polic%C3%ADas-alt%23.ULYN5eSZSVM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786509.htm
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Refirió además que en Puebla, la tasa de mortalidad por cada 10 mil mujeres mayores de 15 años fue de 15.7, 
superando a la media nacional de 14.63, lo cual es una tendencia preocupante en estas enfermedades. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103207 
 

 
 

MILENIO  

 El Mole, alimento más demandado en el mercado de la nostalgia 

En la unión americana existe demanda de moles, pipianes, salsas, dulces típicos y botanas, lo cual puede ser 
aprovechado por los pequeños y medianos empresarios poblanos para impulsar el mercado de la nostalgia. De 
acuerdo con el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados 
(Canirac) Luis Javier Cué de la Fuente, la comida mexicana y en particular la poblana representa un nicho de 
oportunidad para fortalecer las relaciones de negocios entre productores locales y empresarios del ramo 
gastronómico que ya radican en el exterior. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d5e1981   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Desconoce Gali quejas de vecinos de la Rivera Anaya sobre Metrobús 
El secretario de Infraestructura del estado, Antonio Gali Fayad, aseguró que hasta el momento no ha recibido 

quejas por parte de los vecinos de la Rivera Anaya o Bosques de San Sebastián por la construcción del puente por 
donde circulará la línea 1 de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), pese a que tanto colonos de la zona 
como la propia Secretaría de Transportes informaron lo contrario. Esto ante las denuncias hechas por los colonos 

de la zona norte de la capital, quienes aseguran que la cercanía de esta estructura, la cual está a menos de 10 
metros de las viviendas, representa un riesgo tanto para las personas como para las casas de las mismas. 
(Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8761 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle propondrá que grafiteros realicen trabajo comunitario 
Con la intención de prevenir y sancionar severamente a los grafiteros -muchos de ellos menores de edad- el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que antes de que concluya el tercer período ordinario 
de sesiones de la Legislatura local enviará una iniciativa para reformar la ley a fin de que aquellos que dañen el 
patrimonio arquitectónico realicen trabajo comunitario. Entrevistado al concluir el evento de nombramiento de 
Pueblo Mágico a Tlatlauquitepec, dijo sentirse triste como poblano y como gobernador de ver cómo el esfuerzo 
que se hace para recuperar espacios públicos nos es valorado. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Advierte RMV penas más duras contra grafiteros 
Endurecimiento de pena contra grafiteros que dañen el patrimonio urbano, advirtió el gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas, quien instruyó al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, revisar el marco 

jurídico y sancionar con mayor severidad ese tipo de conductas. Dio a conocer, además, un ambicioso proyecto 
con fuerte inversión para colocar cámaras de seguridad en la capital poblana. ―Es lamentable ver cómo los 

grafiteros han afectado esfuerzos por rescatar la imagen urbana, cuando el gobierno del estado ha buscado 
espacios de expresión para este grupo de personas‖, abundó, el mandatario estatal, entrevistado en una gira por 
el municipio de Tlatlauquitepec, declarado Pueblo Mágico a partir de este día. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Advierte-RMV-penas-mas-
duras-contra-grafiteros&id=38723 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103207
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d5e1981
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8761
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Advierte-RMV-penas-mas-duras-contra-grafiteros&id=38723
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Advierte-RMV-penas-mas-duras-contra-grafiteros&id=38723
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Tremendo accidente en la autopista súper a Orizaba altura al kilómetro 145 esta cerrado el sentido a 

Puebla chocan 2 trailers y uno de ellos ardió has 2 lesionados. 
 A partir de este día comienzan las infracciones del ayuntamiento de puebla en lo que es los guarda 

peatones en la zona del centro históricos. 
 El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que en breve enviará al Congreso del estado una iniciativa para 

endurecer las sanciones en contra de los grafiteros que atenten contra el patrimonio cultural y 

arquitectónico de Puebla. Luego del rescate del centro histórico que lleva un avance del 62%. 
 Por primera vez se llevara acabo en puebla el campeonato mundial de Taekwondo 2013. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Los gobiernos, estatal y municipal, presentan el campeonato mundial de Tae Kwan Do, se llevará a cabo en 
Puebla en Julio del año que viene, ese torneo podría representar una mega saturación de nuestros hoteles, 

ya lo veremos pero si Puebla está continuamente en la mente, en la prensa, en la palabra de millones de 
personas en el mundo, porque, porque hay un campeonato de esto de  lo otro,  de los demás será a la 
postre para Puebla, siempre y cuando los que vengan regresen a sus países hablar bien de Puebla.  

 El Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos del Municipio, esto es lo que tendrá que aclarar el 
propio Tony Gali, asegura que presentará a la secretaria de Infraestructura pruebas que revelan que en 
varias obras los costos se han hasta quintuplicado. Habrá que discutirlo y si tiene razón se le va armar allí 
un pancho al secretario.  

 Por cierto el propio Tony Gali informa que para finales de diciembre quedará concluida la pavimentación con 
concreto hidráulico del bulevar Héroes del 5 de Mayo.  

 El gobierno del estado de Puebla, envía una iniciativa al Congreso para endurecer las penas a los grafiteros. 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Hasta 5 veces más caras la obras que se hacen en Puebla dicen los del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos y dicen tener elementos suficientes para demostrarlo, que lo hagan, porque estos 
señalamientos no se pueden quedar así nada más, la verdad es que todo esto se tiene que comprobar.  

 El gobierno del estado en colaboración con el ayuntamiento de la capital, incrementarán el número de 
cámaras de videovigilancia en las zonas con alta incidencia delictiva, esto adelanto el titular del estado, 
RMV.  

 También el gobernador anuncio una iniciativa de ley de reforma para endurecer las sanciones contra los 
grafiteros, estaba muy enojado el gobernador ayer contra los grafiteros. Dice hay que hacerles algo, nada 

más nos quedamos viendo como pintarrajean las calles, las casas y las obras y nos quedamos cruzados de 
brazos, y dice no me voy a quedar cruzado de brazos, van a proceder en contra de éstos individuos y si se 
tiene que modificar la ley se hará pero contra los grafiteros, eso dice el gobernador, usted que opina.  

 Sobre los delitos, un operativo especial de temporada para cuidar los aguinaldos para las compras 

decembrinas, esto explico con más detalles Amadeo Lara Terrón.  
 Transito municipal ya inicio un operativo para retirar de los carriles del metrobús, a todos los vehículos 

que ya lo utilizaban como negocio. Ya estaban los mecánicos, talacheros. Y ya pusieron las cintillas al carril 
del metrobús, pero las multas van ha ser severas. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 A fin de fortalecer la seguridad de los ciudadanos en la capital poblana, el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle anunció un proyecto para la instalación de cámaras de vigilancia en las zonas más 
conflictivas de la ciudad. Adelantó que es un trabajo que se realizará de manera conjunta con el presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez 
 El gobernador Rafael Moreno Valle informó que se busca conmutar las penas a los grafiteros, a cambio de 

que los señalados ―limpien‖ lo que hicieron con trabajos comunitarios y ―que valoren lo que se está 

haciendo para cambiar la imagen de Puebla‖, tal y como se aplica en algunas ciudades de Estados Unidos. 
 Por primera vez en la historia de México, se llevará a cabo en Puebla el Campeonato Mundial de 

Taekwondo 2013, del 15 al 21 de julio, con la participación de 150 países y más de mil deportistas. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Ya se colocan diferentes adornos de la temporada navideña por parte del ayuntamiento desde la avenida 
Juárez, Paseo Bravo, y Avenida Reforma  hasta el Palacio Municipal. 

 Durante la temporada  el flojo de efectivo aumenta y por ellos las autoridades en materia de seguridad 

alertan a la ciudadanía para tomar medidas necesarias y evitar robo. 
 El ayuntamiento de Puebla tomo posesión del mercado Venustiano Carranza, la molestia de locatarios del 

Mercado de sabores no se hizo esperar por que afirman que no fueron notificados y tienen locales 
ocupados. 

 El operativo contra el comercio informal permanece en las calles del  centro histórico pero ahora algunas 
agrupaciones de comerciantes informales piden instalarse en el paseo bravo de lo contrario amenazan con 

realizar marchas. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 José Luis Zamora de 32 años de edad, falleció al impactar su camioneta contra un trailer mal estacionado 
en el kilómetro 32+800 de la autopista Puebla-Orizaba, sus dos primos que viajaban con él están 
lesionados. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Eligen diputados a nuevos magistrados del TSJ 
El Congreso del Estado eligió este martes a Marcela Martínez Morales, José Bernardo Armando Mendiolea Veja, 
José Octavio Pérez Nava y Jared Albino Soriano Hernández como los nuevos magistrados del TSJ, quienes serán 

los sustitutos de cuatro integrantes del tribunal que este año se retiran. Los nuevos integrantes del TSJ sustituyen 
en al cargo a María de los Ángeles Juárez Hernández, Blanca de la Concepción Louvier Díaz, Alfredo García 
Mendoza y Saúl Acosta Hernández, respectivamente. Jared Soriano Hernández fue el juez civil de Cholula que 
permitió que el Gobierno del Estado recuperara el predio del extinto Valle Fantástico. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786502.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Recibe Tlatlauquitepec denominación de Pueblo Mágico   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786502.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió, de la Secretaría de Turismo Federal, la sexta denominación de Pueblo 
Mágico para este municipio. Ahora Puebla es el segundo estado, a nivel nacional, en contar con seis pueblos 
mágicos, cinco de ellos logrados en menos de dos años. El Gobernador Moreno Valle afirmó que la denominación 
de Pueblo Mágico está ligada a un enorme compromiso social por conservar nuestras tradiciones y patrimonio. 
(Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786531.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Supervisa Jorge Aguilar obras en Sierra Nororiental 

Durante una gira por la Sierra Nororiental, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, realizó una supervisión 
del avance de las obras en el Hospital Regional de Teziutlán y el Hospital Integral de Zacapoaxtla, para acercar la 
salud a más de 160 mil habitantes de la región. La gira concluyó con una feria de la Salud en Cuyoaco. El titular 
de la dependencia indicó que ahora se cuenta con, "toda la tecnología necesaria y con todo el personal capacitado 
para atender a más de 100 mil personas, con una inversión mayor a los 450 millones de pesos, estamos hablando 

de cantidades muy importantes, porque serán unas de las obras más relevantes para la región". (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786457.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Proponen Código de Ética en el Congreso para evitar plagios   

Ana María Jiménez Ortiz, diputada local del PAN, denunció la existencia de plagios en la LVIII Legislatura Local la 
cual se expresó en la presentación hace unos meses de una iniciativa de protección de datos por parte de Lauro 
Sánchez López, diputado local del PRI, así como de otras propuestas de integrantes de la Comisión de Migración. 

La legisladora del blanquiazul anunció que propondrá un Código de Ética para propiciar que los legisladores 
cumplan con sus responsabilidades de llegar puntualmente, cumplir con las asistencias a las comisiones y al 
pleno, comportarse de manera correcta y evitar plagios respecto a la presentación de iniciativas. (Efraín Núñez, 
digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786407.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin quejas por actos anticipados de campaña: IEE  
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero, informó que hasta el momento 
no tiene registrado ninguna queja o denuncia por actos anticipados de campaña, pese a la promoción de la 
imagen de algunos funcionarios públicos. No quiso mencionar si eventos, como la colocación de espectaculares de 
secretarios o la celebración de comidas como lo hizo el titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali, 
tienen un trasfondo político electoral, bajo el argumento que al organismo comicial no le toca promulgar o normar 

la ley, sino únicamente aplicarla. (Marco A. Mirón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786501.htm 
 

 

 

 
HERALDO 

 Diputados viajan a cuenta del erario a Qatar 
Nuevamente el Congreso del Estado cubre los gastos de viaje al extranjero de legisladores, esta vez los viajeros 
son Lucio Rangel Mendoza del PAN y Víctor Hugo Islas Hernández del Panal, quienes están en el país asiático de 

Qatar, donde supuestamente participarán en una conferencia de cambio climático. La autorización la dio el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el diputado priísta, Edgar Salomón Escorza, quien en 

entrevista con medios de comunicación aceptó que a ambos legisladores el Poder Legislativo de Puebla les paga 
avión de ida y vuelta, al igual que sus alimentos en la ciudad de Qatar. Sin embargo, aseguró que ―solamente se 
erogarán 40 mil pesos en el viaje de los dos diputados, ya que siempre que piden apoyo los legisladores para sus 
viajes, no les damos todo‖. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/pol%C3%ADtica/diputados-viajan-cuenta-del-erario-qatar 

 
HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786531.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786457.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786407.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2786501.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/pol%C3%ADtica/diputados-viajan-cuenta-del-erario-qatar
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 Plagio de iniciativas, común en el Congreso local 
Al presentar su propuesta para crear un Código de Ética Parlamentaria de la LVIII Legislatura local, la diputada 
panista Ana María Jiménez Ortiz, denunció el constante plagio de iniciativas por parte de los actuales diputados, 
las ausencias de los mismos a comisiones y sesión del Pleno, así como opacidad en el manejo de los recursos del 
Poder Legislativo. Para la legisladora del PAN, la única forma de poner freno a la deshonestidad y malas prácticas 

en el Poder Legislativo del Estado, es firmar por parte de los 41 legisladores este Código de Ética Parlamentaria. 
"No se debe plagiar el trabajo legislativo de otros diputados o bien, de experiencias exitosas de congresos de 
otros estados, pues en la presente legislatura se han detectado algunos casos de plagio, en los que literalmente 
copian y pegan iniciativas que son presentadas ante el pleno", dijo en entrevista. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/pol%C3%ADtica/plagio-de-iniciativas-com%C3%BAn-en-el-

congreso-local 

 

 
 
SINTESIS 

 Presenta diputada propuesta de Código de Ética Parlamentaria 

Con el objetivo de evitar plagios de iniciativas y, sobre todo, se cumpla la normativa del trabajo legislativo, la 
diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Ana María Jiménez Ortiz, presentó el Código de Ética Parlamentaria. 
Al respecto, la diputada que los 41 diputados locales, al signar este documento, se comprometen a cumplir con 
sus responsabilidades, como llegar puntualmente a las sesiones; asistir al trabajo de Comisiones y al Pleno; 
comportarse de manera correcta;  y evitar plagios respecto a la presentación de iniciativas de ley. (Elizabeth 
Cervantes Silverio) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Califica LER con 7 desempeño económico de FCH 
El presidente de la Liga de Economistas Revolucionarios (LER) del estado de Puebla, Raúl Villalobos Camacho, 
calificó con siete la administración de Felipe Calderón Hinojosa, en el tema económico. En entrevista, explicó que 
el tema principal en términos económicos que heredará el gobierno saliente, es el del desempleo, ya que en su 
opinión, "se volvió el presidente de la economía informal", porque generó fuentes de trabajo informales. Lamentó 
que en lugar de que el todavía presidente de la república se enfocara en este rubro, se haya orientado sobre la 

macroeconomía, "eso fue lo que presumió, pero es como si salieras de tu casa con un carro del año, pero dentro 
de ella no tienes ni para comer ni frijoles, ni huevo"; lo que enfatizó, que ésta es la situación real de México. (Abel 
Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Elige Congreso local a magistrados del TSJ 
En sesión del Congreso del estado, los diputados eligieron a Marcela Martínez Morales, José Bernardo Armando 
Mendiolea Veja, José Octavio Pérez Nava, y Jared Albino Soriano Hernández, como magistrados del Tribunal 

Superior de Justicia (TSJ). Los magistrados que solicitaron su renuncia al cargo, por motivos personales, fueron 
María de los Ángeles Juárez Hernández, Blanca de la Concepción Louvier Díaz, Alfredo García Mendoza y Saúl 
Acosta Hernández. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Paga Congreso local viaje de dos diputados a Qatar 
Siguen los viajes de los diputados locales. En esta ocasión el Congreso del estado desembolsó más de 50 mil 

pesos para que los diputados, Lucio Rangel y Víctor Hugo Islas, de los Partidos Acción Nacional y de Nueva 

Alianza, respectivamente, acudieran a un foro sobre Cambio Climático en Qatar con duración de una semana. De 
los traslados realizados por los legisladores no existen informes de resultados, ni mucho menos se transparentan 
los gastos. Según información del Congreso local, este 26 de noviembre iniciaron los trabajos de la XVIII 
Conferencia de las Partes de Naciones Unidas sobre Cambio Climático en Doha, Qatar, a la cual acudieron los 
diputados para enriquecer su conocimiento sobre temas ecológicos. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/pol%C3%ADtica/plagio-de-iniciativas-com%C3%BAn-en-el-congreso-local
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/pol%C3%ADtica/plagio-de-iniciativas-com%C3%BAn-en-el-congreso-local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 28 de Noviembre de 2012 

 
 

 13 

SINTESIS 

 Estima CTM en 250 pesos diarios salario mínimo suficiente 
Los trabajadores del área urbana de Puebla deberían tener una remuneración mínima de 200 a 250 pesos diarios 
para poder atender las necesidades básicas de sus familias, consideró el secretario general de la Federación de 
Trabajadores de Puebla (FTP-CTM), Leobardo Soto Martínez. El cetemista, entorno a la desaparición de la zona 
salarial C en materia de mínimos, expresó que esto no será una presión a las revisiones salariales y contractuales 
en puerta, pues los trabajadores ganan más del mínimo. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Destruyó IFE 16 mil 727 credenciales 
La junta local del IFE  en cementó 16 mil 727 credenciales canjeables de poblanos que realizaron algún tipo de 
trámite ante el organismo como cambio de domicilio, robo o extravío. En rueda de prensa, el presidente del IFE, 
Luis Zamora Cobián, dio a conocer que el objetivo es dar certeza a los ciudadanos en la elaboración del padrón y 
listado nominal. Precisó que las 16 mil 727 formatos no corresponden a las credenciales para votar que no han 
sido recogidas. En ese sentido, aclaró que el pasado 31 de marzo de este año, el IFE procedió a retirar de los 
módulos los plásticos que no habían sido recogidos en los dos últimos años. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Llama PMC a consejeros a detener actos anticipados de campaña 
El representante del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Luis 

Blancarte, pidió a los consejeros detener los actos anticipados de campaña, y leer por lo menos la ley, pues sí 
pueden actuar de oficio y sancionar a "los adelantados".En entrevista, dio a conocer que se han desbordado los 
ánimos de todos los partidos políticos, por lo que el IEE debe actuar de forma inmediata. Acusó a los consejeros 
de ―hacerse de la vista gorda‖, y de no cumplir con su trabajo, y enfatizó que este nuevo IEE está dejando mucho 

que desear. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Descarta IEE sancionar al secretario de Infraestructura 
Ante las constantes críticas en contra del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, por la comida 
realizada por motivo de su cumpleaños, el presidente consejero del IEE, Armando Guerrero, dio a conocer que no 
aplicará sanciones pues no ha violado la ley electoral. En entrevista, destacó que el IEE no considera que haya 
pedido el voto o haya promovido su imagen para conseguir la candidatura a la presidencia municipal que tendrá 

una duración de 4 años 8 meses. En torno a los mensajes de texto enviados por el secretario de infraestructura, 
respondió principio que debe solicitar el sufragio y señalar que es precandidato. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Ni oposición estéril si sumisión piden al nuevo líder del PRI 
Ante la llegada de Pablo Fernández del Campo, a la presidencia estatal del PRI, el líder del grupo 10 de octubre, 
Armando García Avendaño, afirmó que el gran reto del ex diputado local, será trabajar por la unidad de los 

diferentes grupos al interior de ese instituto político, ―tiene que enfocarse en integrar a los grupos priistas, si lo 
logra, tendrá buenos resultados en el proceso electoral del próximo año‖. Lo que esperan los integrantes de la 
militancia tricolor de la entidad poblana, es que el recién nombrado delegado dirigente del PRI, encabece un 

partido que no tenga como característica la confrontación estéril con el gobierno del Estado de Puebla, más bien, 
se espera que sea una oposición real y sin sumisión, porque en la actualidad, los partidos políticos deben tender 
puentes para generar el diálogo, pero desde una trinchera diferente a las actuales autoridades. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103205 

 
INTOLERANCIA  

 6 de cada 10 pacientes mueren en espera de donación de órganos 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103205
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En el marco de la presentación de la campaña ―Eres vida… Compártela‖, autoridades educativas del Campus 
Puebla de la Universidad Iberoamericana (UIA), revelaron que en la actualidad, en el país el 60 por ciento de los 
pacientes que esperan la donación de un órgano, fallecen antes de recibirlo  y una parte importante de ellos, son 
menores de edad, por lo que reiteraron el llamado a la sociedad mexicana, de adoptar la cultura de la donación, 
porque es la manera efectiva de salvar vidas. En el evento, el titular de la Secretaría de Gobierno del Estado de 

Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, reveló que hoy en día, en el país existen aproximadamente unas 17 mil 
personas que están en espera de la donación de un órgano. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103206 

 

 
 
CAMBIO  

 TEE cancela blindaje para consejeros del IEE 
La consejera del IEE, Olga Lazcano Ponce, y el representante de Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte 
Morales, celebraron que el Tribunal Electoral del Estado haya echado para atrás los cambios al reglamento interior 
aprobados por el Consejo General que encabezó Jorge Sánchez y que tenían como fin ―blindar‖ a los consejeros 
electorales de las sanciones en contra de las irregularidades que se cometieran durante el cargo. La tarde del 
pasado lunes, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla declaró fundada la apelación presentada por Blancarte 
para impugnar las modificaciones a los artículos 17, 27 y 47 correspondientes a la normatividad interna de 

responsabilidades del Instituto Electoral del Estado, relativas a excluir a los consejeros ―de las sanciones y 
providencias por responsabilidad administrativa‖ . (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-luz-tee-cancela-blindaje-para-
consejeros-del-iee.php 

 
CAMBIO  

 Temen despido masivo en la Función Pública 

Entre tensión e incertidumbre trabajan los servidores públicos de la Secretaría de la Función Pública (SFP); a tres 
días de que termine la actual administración, nadie en la dependencia encargada en combatir la corrupción en el 
gobierno sabe si mantendrán su trabajo ante la propuesta del futuro presidente para desaparecer esa entidad.  En 
un recorrido por los distintos pisos del edificio localizado en Insurgentes Sur, los testimonios de los trabajadores 
van de la tristeza a la broma, pasando por la preocupación. Reacio a dar su nombre, un servidor público dice con 
sorna: ―mejor ya ni hay que venir, total, nos van a correr el viernes‖. (Diego López) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/24horas/24h-281112-die-temen-despido-masivo-en-

la-funci-n-p-blica.php 

 
CAMBIO  

 Pablo Fernández también será “respetuoso” con RMV 
Un día después de haber asumido el cargo de dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo exhibió que su 
partido mantendrá la línea colaboracionista y de ―respeto‖ con el gobernador Rafael Moreno Valle, pues se negó a 
emitir una postura sobre el desempeño de la administración morenovallista, bajo el argumento de que ―no soy 

nadie para condenar‖. Además, aunque en el pasado criticó a los diputados de ―entreguistas‖ con el gobierno del 
estado, se limitó a expresar que la línea del Comité Ejecutivo Nacional es que los legisladores se conduzcan como 
una oposición responsable y en el marco del respeto de los tres niveles de gobierno: ―en este momento la 
realidad que le corresponde al PRI como partido en el gobierno, a partir del 1 de diciembre, es ser una oposición 
con un trato de respeto a los tres niveles del gobierno‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-luz-pablo-fern-ndez-tambi-n-ser-
respetuoso-con-rmv.php 

 
CAMBIO  

 Tony Gali comienza a coquetearle al PAN 
Antonio Gali Fayad inició el ―coqueteo‖ con el PAN para ser su abanderado a la alcaldía capitalina en los comicios 
del año entrante, ya que por primera vez expresó su interés por contender con el blanquiazul en caso de 
participar en el 2013. ―Sí en un momento dado yo pudiera ser el abanderado del PAN, me sentiría muy 
encantado, pero repito, cuando se den los tiempos‖, apuntó el secretario de Infraestructura. Lo anterior, al 
cuestionarle sobre la posible llegada de Rafael Micalco a la dirigencia estatal de Acción Nacional y sobre su 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103206
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-luz-tee-cancela-blindaje-para-consejeros-del-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-luz-tee-cancela-blindaje-para-consejeros-del-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/24horas/24h-281112-die-temen-despido-masivo-en-la-funci-n-p-blica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/24horas/24h-281112-die-temen-despido-masivo-en-la-funci-n-p-blica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-luz-pablo-fern-ndez-tambi-n-ser-respetuoso-con-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-luz-pablo-fern-ndez-tambi-n-ser-respetuoso-con-rmv.php
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filosofía para dar cabida a nuevos grupos, entre ellos un perfil ciudadano y apertura a una alianza. (Elvia García) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-elv-tony-gali-comienza-a-
coquetearle-al-pan.php 

  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Dos nuevos magistrados son cercanos a Moreno Valle y otros dos al PRI 
El Congreso del estado eligió a Marcela Martínez Morales, José Bernardo Mendiolea Vega, Jared Albino Soriano 

Hernández y José Octavio Pérez Nava como nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), de los 
cuales los dos primeros son considerados posiciones de la administración estatal panista y los dos últimos del PRI, 
según fuentes extraoficiales del Poder Legislativo. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-nuevos-magistrados-son-cercanos-a-moreno-valle-y-
otros-dos-al-pri_id_16972.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Paga Congreso boletos a Qatar a 2 diputados que van a reunión ajena a sus comisiones 

El Congreso del estado autorizó viáticos a los diputados Víctor Hugo Islas Hernández, del Panal, y Lucio Rangel 
Mendoza, del PAN, para que participen en una conferencia de cambio climático que se realiza en el país asiático 
de Qatar desde el lunes pasado, pese a que ninguno forma parte de la Comisión de Medio Ambiente ni ha 
presentado proyectos relacionados con ese tema. El Poder Legislativo erogará en total 40 mil pesos para costear 
parte de los boletos de avión de los representantes populares, cada uno de los cuales tiene un valor de 2 mil 500 

dólares, de acuerdo con el área de Comunicación Social; es decir, 32 mil 450 pesos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paga-congreso-boletos-a-qatar-a-2-diputados-que-van-a-

reunion-ajena-a-sus-comisiones_id_16973.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exigen a gritos maestros de la sección 23 del SNTE bono sexenal 
Durante una reunión regional celebrada este martes en la junta auxiliar de Metepec, decenas de maestros 

gritaron y exigieron al nuevo líder de la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, el pago de un bono sexenal 
por el fin de la administración federal panista. En respuesta, el líder dijo que hasta el momento no tenía 
conocimiento de negociación alguna al respecto. ―Bono, bono, bono…bono‖, fue la exclamación de los profesores 
quienes mientras escuchaban a su representante hablar de las conquistas laborales y sindicales, terminaron 
conformándose con el silencio momentáneo. (Miguel  Domínguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-a-gritos-maestros-de-la-seccion-23-del-snte-bono-

sexenal_id_16945.html  

 

 
 

MILENIO  

 En proceso de acreditación 5 hospitales poblanos 
Los hospitales de Izúcar, Cuetzalan, Atlixco, Tecamachalco y Tehuacán están acreditados ante el gobierno federal 
para que el próximo año puedan aspirar a la certificación que realiza el Sistema Nacional de Certificación de 
Establecimientos de Atención Médica (SNCEAM). Esto luego de que la organización certificó a 125 hospitales a 
nivel nacional, de los cuales seis son poblanos, sin embargo solo dos corresponden al servicio público que son el 
de y el Hospital General del Norte y el resto son privados, como lo es el caso de los hospitales Ángeles, Betania, 
Christus Mugerza UPAEP y la Beneficencia. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d59d739     
 
MILENIO  

 Sistema Estatal DIF alcanza meta de aperturar 15 estancias de día  
En gira de trabajo por la delegación de Tecamachalco, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, anunció que el organismo alcanzó la meta de poner en marcha 15 nuevas Estancias 
de Día y dignificar otras 14 durante 2012. Alonso de Moreno Valle inauguró una Estancia de Día, con una 
inversión de más de 55 mil pesos, en donde se atenderán un promedio de 40 adultos mayores con servicios de 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-elv-tony-gali-comienza-a-coquetearle-al-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-281112-elv-tony-gali-comienza-a-coquetearle-al-pan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-nuevos-magistrados-son-cercanos-a-moreno-valle-y-otros-dos-al-pri_id_16972.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-nuevos-magistrados-son-cercanos-a-moreno-valle-y-otros-dos-al-pri_id_16972.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paga-congreso-boletos-a-qatar-a-2-diputados-que-van-a-reunion-ajena-a-sus-comisiones_id_16973.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paga-congreso-boletos-a-qatar-a-2-diputados-que-van-a-reunion-ajena-a-sus-comisiones_id_16973.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-a-gritos-maestros-de-la-seccion-23-del-snte-bono-sexenal_id_16945.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-a-gritos-maestros-de-la-seccion-23-del-snte-bono-sexenal_id_16945.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d59d739
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asistencia médica, pláticas preventivas, además de activación física y cachibol; quienes también podrán participar 
en talleres de manualidades en fieltro, panadería y en el huerto familiar. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d604d91  
 
MILENIO  

 Inician universitarios jornada de acopio a beneficio de San Nicolás de los Ranchos y Xalitzintla 
Con el mensaje ―Para un Invierno Cálido, dar Calor de Corazón‖, alumnos y académicos de la modalidad 
Semiescolarizada y a Distancia de la Facultad de Administración de la BUAP, iniciaron la Tercera Jornada de 

Acopio: Ropa Abrigadora y Juguetes. La coordinadora de la licenciatura en Administración de Empresas de este 

modelo, Agustina Rosa Aca Saloma, informó que esta jornada estará abierta hasta el 8 de diciembre. Todo lo que 
se recabe será llevado y entregado por los mismos universitarios a habitantes de San Nicolás de los Ranchos y 
Santiago Xalitzintla. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d54a86a  
 
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Toman estudiantes alcaldía para exigir reapertura de Tecnológico de Acajete 
Estudiantes tomaron la presidencia municipal de Acajete para demandar a las autoridades federales modifiquen la 

decisión de cerrar el Instituto Tecnológico de su comunidad y convertirlo en un centro de capacitación. Los 
alumnos piden al edil, Rogelio León Barranco, intervenga ante las autoridades estatales y federales con el objetivo 

de que se mantenga abierta su institución de educación superior. Asimismo, los manifestantes explicaron que con 
el cierre de su institución, perderían la oportunidad de ser contratados por la firma Audi que se instalará en el 
municipio de San José Chiapa. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8758 
 

E-CONSULTA 

 Gobierno del estado se mantendrá al margen de la permanencia de minas 
El gobierno del estado de Puebla se mantendrá al margen en lo que respecta al tema de las minas que se buscan 

instalar en la sierra poblana, al ser este un asunto de competencia federal. Esta fue la postura manifestada por 
voceros de la Secretaría General de Gobierno, luego de que un medio local publicó que, en una reunión sostenida 
en Casa Aguayo el pasado jueves, representantes de la dependencia e integrantes de los grupos que se oponen al 
proyecto minero en Tetela de Ocampo pactaron un no rotundo a la instalación de la mina operada por la empresa 
Frisco. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8749 
 

E-CONSULTA 

 Salario mínimo en Puebla debería ser de 250 pesos: CTM 

Los trabajadores del área urbana de Puebla deberían tener una remuneración mínima de 200 a 250 pesos diarios 
para poder atender las necesidades básicas de sus familias, consideró el secretario general de la Federación de 
Trabajadores de Puebla de la Confederación de Trabajadores de México (FTP-CTM), Leobardo soto Martínez. Lo 
anterior al ser cuestionado sobre el hecho de que la zona geográfica ―C‖ desapareció y Puebla pasó a formar parte 
de la zona ―B‖, sin que esto derivara en beneficios económicos para la base trabajadora. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/salario-minimo-en-puebla-

deberia-ser-de-250-pesos-ctm 
 

E-CONSULTA 

 La minería, palanca olvidada del desarrollo económico: Rafael Micalco 
Pese a que nuestro país produce cantidades significativas de plata, cobre, oro, plomo, zinc, hierro y carbón, a la 
industria minera no se le ha dado la importancia que tiene para impulsar el desarrollo económico de México y en 
particular de las regiones productoras de esos metales, advirtió el diputado federal, Rafael Micalco Méndez, por lo 
que propuso crear la Comisión Especial de Asuntos Mineros. El legislador poblano recalcó la importancia de que 
nuestro país retome, frente al proceso de globalización, la producción minera como palanca de las exportaciones y 

por ende de ingresos económicos. (Alfredo Plascencia)  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d604d91
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d54a86a
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8758
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8749
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/salario-minimo-en-puebla-deberia-ser-de-250-pesos-ctm
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/salario-minimo-en-puebla-deberia-ser-de-250-pesos-ctm
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/la-mineria-palanca-olvidada-del-
desarrollo-economico-rafael-micalco 
 

 

E-CONSULTA 

 Piden a EPN crear un organismo que regule apoyos para Mipymes 
Ante la falta de apoyo por parte de las autoridades municipales en la localidad de Huejotzingo, durante este año 

han cerrado algunas micro, pequeñas y medianas empresas, informó el presidente del Consejo de Comerciantes y 
Empresarios, Rafael Camacho Rosales. Si bien no precisó el número de industrias que finiquitaron sus actividades, 

pidió a la administración entrante del gobierno federal de Enrique Peña Nieto para que se busquen las estrategias 
necesarias a fin de crear un organismo que regule los apoyos para las Mipymes. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-a-epn-crear-un-
organismo-que-regule-apoyos-para-mipymes 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gali defiende concesiones de 30 años en autopistas 
Defiende el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali, la concesión por 30 años de las autopistas Apizaco-
Huauchinango, Vía Atlixcáyotl y Virreyes-Teziutlán, por parte de la empresa de Grupo Concesionario de México 

(Pinfra),quien pagará al gobierno estatal  2 mil 494 millones de pesos, para cubrir de manera anticipada la deuda 
de Carreteras de Cuotas. En breve entrevista el funcionario, señaló que aún no se firma el contrato para la 

explotación de estas vías; sin embargo, reconoció que al ser Pinfra la mejor opción esto podría ocurrir en una 
semana. Asimismo, comentó   que como en todas las licitaciones se revisó la mejor opción para el estado. 
(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 IEE lamenta vacios legales para sancionar adelantos en campañas 
El presidente del Instituto Estatal Electoral, Armando Guerrero Ramírez, señaló que a pesar de ha iniciado el año 
electoral, todavía no son tiempos de campaña y lamentó que haya vacíos legales para sancionar a los adelantados 
que realizan actividades para promocionarse, dijo que la ley no les permite sancionarlos. Sin embargo el 
representante del Partido Movimiento Ciudadano,  Jorge Luis Blancarte, señaló que los nuevos consejeros deben 
conocer e interpretar mejor el código electoral para que puedan detener los actos adelantados de campaña que 
realizan varios aspirantes a la Presidencia Municipal de Puebla y de algunos municipios del interior del Estado. 

(Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 En enero comenzará la segunda etapa de capacitación a maestros: SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla, Luis Maldonado Venegas, mencionó que será en 
enero del 2013 cuando comience la segunda etapa de capacitación de docentes para seguir con el proyecto de 
elevar la calidad educativa en el estado, misma que se brindará a 35 mil profesores a través de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). El funcionario estatal detalló que la convocatoria saldrá en diciembre y 
posteriormente se realizará el proceso de inscripción de los maestros interesados en tomar esta formación 
pedagógica, para que en los primeros días del próximo año empiecen con dichas enseñanzas. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Para evitar plagio, PAN presenta Código de Ética Parlamentaria 
Para evitar que en Puebla se presenten casos de plagio de iniciativas y se haga cumplir cabalmente el trabajo 
legislativo el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) presentó el Código de Ética Parlamentaria. La 
diputada Ana María Jiménez Ortiz resaltó la necesidad de firmar este documento para garantizar que las 
propuestas que se realicen al interior de las comisiones no puedan ser retomadas por algún legislador y 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/la-mineria-palanca-olvidada-del-desarrollo-economico-rafael-micalco
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/la-mineria-palanca-olvidada-del-desarrollo-economico-rafael-micalco
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-a-epn-crear-un-organismo-que-regule-apoyos-para-mipymes
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-a-epn-crear-un-organismo-que-regule-apoyos-para-mipymes
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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presentarlas como de su autoría. Indicó que tiene conocimiento de algunos incidentes que se han registrado en 
las Comisiones de Hacienda, Asuntos Municipales y Transparencia. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 COE calificó la gestión de Calderón como „aceptable‟ 
El presidente del COE, Luis Gerardo Inman Peraldi, calificó la gestión del presidente Felipe Calderón Hinojosa 

como "aceptable" a secas, al considerar que el punto débil fue el de seguridad. A diferencia de la CANACINTRA, el 
representante empresarial mencionó que el presidente electo, Enrique Peña Nieto, debe replantear la estrategia 

hasta ahora ejecutada. Manifestó que a días de que concluya la administración federal, quedaron reformas 
pendientes, además de mayor transparencia y acciones contra la corrupción. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Grupo 10 de Octubre celebra nombramiento de Pablo Fernández 
El grupo político 10 de Octubre, que pertenece al Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación en Puebla 

(SETEP), ven de manera positiva la llegada de Pablo Fernández del Campo a la dirigencia estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), pues aseguraron que con él al frente se dará inclusión a todos los grupos 
políticos. En ese sentido, el coordinador de dicho grupo político, Armando García Avendaño, dijo que este relevó 
permitirá unidad al interior del partido, ―lo que de alguna forma es fundamental y urgente que se dé esta unidad 
en el priismo poblano porque eso permitirá tener una buena competencia en el nuevo proceso electoral‖. 
(Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pablo Fernández debe lograr la unidad en el PRI 

El principal reto del nuevo presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del 
Campo,  será lograr la unidad de los diferentes grupos que integran a este instituto, pues sólo con ello conseguirá 
buenos resultados en los próximos comicios, consideró el líder del grupo político 10 de Octubre del Sindicato 
Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP), Armando García Avendaño. Cabe mencionar que fue 
hasta el día de ayer cuando se dio a conocer que Pablo Fernández del Campo ocuparía este cargo dentro del 
tricolor, después de que Fernando Morales Martínez fue cesado supuestamente para ocupar un cargo dentro de la 

nueva administración federal. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47368 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscan acabar con plagios de diputados 
La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Ana María Jiménez, pretende educar a los legisladores del 
Congreso del estado para  acabar con los plagios de iniciativas, la utilización de ring político el pleno y la 
promoción personal de sus compañeros. Para esto, la legisladora presentó la iniciativa para la conformación de un 
Código de Ética Parlamentaria, el cual buscará que sus compañeros firmen una lista de 15  puntos con la 
intensión de evitar que en los comicios el Congreso sea utilizado con un fin electoral. La idea surgió debido a que 
en esta legislatura se  ha incrementado el número de plagios de las iniciativas,  lo cual se ha generado entre  

compañeros, generando inconformidad y enfrentamientos entre compañeros. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47367 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La BUAP es referente en materia científica 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se ha convertido en un referente en materia científica, 
consideró el rector de la máxima casa de estudios de la entidad, Enrique Agüera Ibáñez, al participar en la 
inauguración de los trabajos de la Semana de la Física y Experimento Alice, realizado en el Complejo Cultural 
Universitario (CCU). "Si la BUAP no tuviera este reconocimiento internacional en materia científica este evento no 
se hubiera llevado en la entidad, pues esta es la primera vez que llega a América Latina, siempre se había hecho 

en otros sitios", recalcó. (Maribel Velázquez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47368
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47367
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47366 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lo que no está prohibido, está permitido: Guerrero Ramírez 
En entrevista el funcionario electoral reconoció que el IEE está impedido por el momento para poder sancionar 
posibles actos anticipados de precampaña, como la organización de un cumpleaños, o la promoción de la imagen 
en medios de comunicación, ya que de acuerdo a la ley, lo que no está prohibido, está permitido. ―Acuérdate  que 
en la ley lo que no está prohibido está permitido, yo diría que al instituto no le compete promulgar o normar la 
ley, sino únicamente acatarla y ceñirse a la misa, esta presidencia no puede actuar de otra manera‖, destacó. El 

consejero presidente aseguró que no llega a descubrir el ―hilo negro‖, ya que se basan en el Código de 
Procedimientos e instituciones Electorales, el cual señala específicamente que hasta que haya la presentación de 
una denuncia se iniciará con la investigación. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47371 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Defiende y se ofende Salomón Escorza por su entreguismo 

Para el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Edgar Salomón Escorza, la llegada de Pablo Fernández 
del Campo a la dirigencia estatal, solo generará desconfianza e incertidumbre, ya que el priista ha sido muy 
crítico con la labor de los diputados locales. La molestia principal de parte de Salomón Escorza es que en su época 
de aspirante calificó de entreguistas a las órdenes del gobernador a los diputados locales, por lo que no hay 
garantía de que  haya una total imparcialidad. Señaló que los diputados no buscarán una reunión con su nuevo 
dirigente, por lo que si Fernández del Campo quiere un acercamiento, deberá de él buscarlo. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Solo relación de respeto con el Ejecutivo: Fernández del Campo 
El recién designado delegado especial del PRI, Pablo Fernández del Campo, garantizó total imparcialidad en la 
elección de los candidatos para contender en el próximo proceso electoral 2013. En entrevista, el priista rechazó 
que se trate de una imposición por ser cercano al actual secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN), Jorge Estefan Chidiac, sino que el presidente del PRI, Pedro Joaquín Codwell, lo eligió por sus atributos. El 
nuevo dirigente sentenció que se mantendrá como un árbitro imparcial, pues la única línea que recibirá será el del 
CEN, y de su presidente Pedro Joaquín Codwell. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Publica SEP ganadores del Premio de Ciencias y Artes 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer hoy en el Diario Oficial de la Federación los nombres de 
los ganadores del Premio Nacional de Ciencias y Artes 2012 en diversos campos. El acuerdo indica que en el 
campo de Lingüística y Literatura será galardonado Francisco Manuel Hernández Pérez, y en el de Bellas Artes, 
Arón Claudio Bitrán Goren, Helene Joy, Laville Perren y Fernando González Gortázar. En el campo de Historia, 
Ciencias Sociales y Filosofía serán premiados Carlos Marichal Salinas y Carlos Muñoz Izquierdo; mientras que en 

Ciencias Físico-Matemáticas y Naturales, Rubén Gerardo Barrera y Pérez, Carlos Artemio Coello Coello y Estela 
Susana Lizano Soberón. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 El PRI nacional viene por Puebla  

Es un tablero de ajedrez con movimientos entrelazados. El PRI se acerca a la elección intermedia en Puebla con 
cambios en la dirigencia nacional, nombramientos en los Comités Directivos Estatales y candidaturas designadas 
por el grupo del presidente Enrique Peña Nieto en el que están incluidos los exgobernadores Ivonne Ortega y Mario 
Marín Torres. Todo ello forma parte del mismo juego. El nombramiento de Pablo Fernández del Campo forma parte 
de la estrategia que el PRI nacional tiene para ocupar, a favor de la burbuja peñanietista, los pocos espacios de 
poder que le quedan al partido tricolor en Puebla antes de que inicie el proceso electoral 2013. (Miguel Ángel 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47366
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47371
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-pri-nacional-viene-por-puebla   

 
IMAGEN POBLANA  

 La agresiva estrategia de “Pueblos Mágicos” 
El gobierno federal emprendió una agresiva estrategia de entrega de denominaciones de la categoría Pueblo Mágico 

en Puebla, Jalisco, Zacatecas, Durango, Veracruz y Michoacán. Este último estado del que es oriundo el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa, se convirtió en el que tiene el mayor número de comunidades de este tipo. El gobierno 
poblano aprovechó la efervescencia del calderonismo para conseguir para Tlautlauquitepec la denominación referida 

y este martes la administración estatal recibió del subsecretario de Operación Turística de la Secretaría de Turismo 
Federal, Luis Alfonso Lugo Platt, la denominación de ―Pueblo Mágico‖ para Tlautlauquitepec. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-agresiva-estrategia-de-%E2%80%9Cpueblos-magicos%E2%80%9D  
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Tlautlauquitepec, sexto Pueblo Mágico de Puebla 
Cuatro días antes de que la actual administración federal termine su ejercicio, el gobernador Rafael Moreno Valle 
recibió del subsecretario de Operación Turística de la Secretaría de Turismo Federal, Luis Alfonso Lugo Platt, la 
denominación de ―Pueblo Mágico‖ para Tlautlauquitepec. Durante el acto protocolario efectuado en el atrio de la 
Iglesia de la Asunción en el centro de este municipio ubicado en la Sierra Norte, que limita con el también Pueblo 

Mágico de Cuetzalan del Progreso, Rafael Moreno Valle reconoció su emoción por haber logrado el nombramiento. 

―Estoy muy emocionado por tener un Pueblo Mágico más (…) Es un día de fiesta‖, dijo. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/tlautlauquitepec-sexto-pueblo-magico-de-puebla 
  
  

IMAGEN POBLANA  

 Diputados se ausentan, se fueron de viaje “todo pagado” 
La sesión ordinaria del Congreso del Estado inició esta mañana con algunas ausencias de legisladores, algunos 
salieron al extranjero con los gastos ―todo pagado‖. Fue reportada las inasistencias justificadas de los diputados 
Víctor Hugo Islas Hernández (del PRI) y de Lucio Rangel del (PAN) quienes viajaron a Qatar, a un foro legislativo. 
Reportes de la LVIII Legislatura es que solamente concedió 25,000 pesos a los legisladores para que pudieran 
viajar al extranjero. Los diputados no participan en la sesión de hoy en la que entre otros temas va a votarse la 

selección de tres nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia de Puebla. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  

   

 
 

PUEBLA ONLINE 

 CTM no descarta que Tony Gali sea candidato del PRI a la alcaldía de Puebla 
Al revelar que ha platicado con José Chedraui Budid y Enrique Agüera Ibáñez, quienes están interesados en la 

candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla, el líder de la CTM, Leobardo Soto Martínez no descartó 
que Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura del actual gobierno estatal panista sea el abanderado a la 
presidencia municipal de Puebla por el tricolor. El dirigente priísta reiteró su respeto a Gali Fayad, quien el pasado 
sábado se organizó una mega fiesta de cumpleaños en la que al estilo marinista recibió cobijo del gobernador 
Rafael Moreno Valle, en su empeñó de llegar a la alcaldía capitalina. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33431:ctm-no-descarta-que-tony-gali-

sea-candidato-del-pri-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Martínez, Pérez, Mendiolea y Soriano, nuevos magistrados del TSJ 
Marcela Martínez Morales, José Octavio Pérez Nava, José Bernardo Armando Mendiolea Veja y Jared Albino 
Soriano  Hernández, fueron electos como magistrados del TSJ por el Pleno del Congreso Local. En votación 
secreta y luego de una serie de fallas del sistema electrónico del Legislativo poblano, los diputados eligieron a los 
nuevos integrantes del TSJ en la entidad, quienes sustituyeron a un número igual de magistrados que se retiraron 
por jubilación. Cabe destacar que de las ternas presentadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para 

http://www.imagenpoblana.com/2012/el-pri-nacional-viene-por-puebla
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-agresiva-estrategia-de-%E2%80%9Cpueblos-magicos%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/tlautlauquitepec-sexto-pueblo-magico-de-puebla
http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33431:ctm-no-descarta-que-tony-gali-sea-candidato-del-pri-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33431:ctm-no-descarta-que-tony-gali-sea-candidato-del-pri-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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sustituir a María de los Ángeles Juárez Hernández, la elegida fue la de Marcela Martínez Morales, como 
propietaria, y  Miguel Ángel Ramírez y Villafaña como suplente. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33438:mart%C3%ADnez-p%C3%A9rez-
mendiolea-y-soriano-nuevos-magistrados-del-tsj&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Declaran Pueblo Mágico a Tlatlauquitepec 

Por sus atractivos arquitectónicos y naturales, como la iglesia de la Asunción, el ex Convento Franciscano, el 

Cerro El Cabezón, la Cueva del Tigre y la Presa La Soledad, además de la gastronomía, el municipio de 
Tlatlauquitepec fue declarado Pueblo Mágico, el número 72 del país, en medio de una verbena popular, a pesar de 
su manto de neblina que no impidió la llegada de un cientos de pobladores, muchos de ellos, indígenas de la 
región que aún hablan náhuatl. El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, reconoció la entereza de las 
autoridades municipales por alcanzar la certificación, por lo cual se hará una inversión de 30 millones de peos 
para el mejoramiento de la imagen urbana con obras que deberán estar terminadas para antes del segundo 
informe del mandatario estatal, el 15 de enero del próximo año. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Declaran-Pueblo-Magico-a-
Tlatlauquitepec&id=38724 
 

RETO DIARIO 

 Calderón deja un país inseguro: COE 

Felipe Calderón Hinojosa, es un tipo bien intencionado, pero, obstinado en la toma de decisiones, deja un país con 
altos índices de inseguridad, sobre todo, en el norte y centro, así lo calificó el presidente del Consejo de 
Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi. A unos días de concluir su mandato, dejó diversos 
pendientes, entre ellos, reformas de ley y estructuración de la lucha contra el narcotráfico. ―El presidente, 
Calderón, fue buen intencionado, pero, demasiado obstinado para aceptar presiones alternativas de posiciones 

que pudieron haber cambiado el curso de la seguridad, que sigue siendo preocupación de los ciudadanos‖, 
destacó. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Calderon-deja-un-pais-
inseguro:-COE-&id=38722 

 
RETO DIARIO 

 Cambio de zona salarial, no beneficia a Puebla: CTM 
En nada beneficia el cambio de zona geográfica, de la ―C‖ a la ―B‖, para el tema del incremento salarial, aseguró 

el secretario General de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez. Y es que 
luego de darse a conocer que desaparecerá la zona ―C‖ -a la que pertenecía el estado y ahora será ―B‖-, algunos 
trabajadores esperaban una nivelación salarial. ―El salario promedio que debe percibir un trabajador de una zona 
urbana, como la Angelópolis, debe ser entre 200 y 250 pesos diarios, como mínimo, con lo que podrá hacer frente 
a las necesidades básicas de su familia, pero, en nada beneficia este cambio de zona‖, resaltó. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cambio-de-zona-salarial,-
no-beneficia-a-Puebla:-CTM&id=38720 

 
RETO DIARIO 

 Diputados priistas se desmarcan de Salomón y respaldan a Pablo Fernández 

Integrantes de la bancada tricolor en el Congreso dieron su voto de confianza al nuevo dirigente estatal del PRI, 
Pablo Fernández del Campo, y no coincidieron con las declaraciones de su coordinador, Edgar Salomón Escorza. 
Cabe mencionar que el también presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, declaró que existía 

inconformidad entre los diputados priistas por las declaraciones del hoy dirigente, al calificarlos como ―sumisos‖ al 
gobierno estatal. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-priistas-se-

desmarcan-de-Salomon-y-respaldan-a-Pablo-Fernandez&id=38704 
 
RETO DIARIO 

 No caeré en provocaciones por campaña negra: Espinosa 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33438:mart%C3%ADnez-p%C3%A9rez-mendiolea-y-soriano-nuevos-magistrados-del-tsj&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33438:mart%C3%ADnez-p%C3%A9rez-mendiolea-y-soriano-nuevos-magistrados-del-tsj&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Declaran-Pueblo-Magico-a-Tlatlauquitepec&id=38724
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Declaran-Pueblo-Magico-a-Tlatlauquitepec&id=38724
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Calderon-deja-un-pais-inseguro:-COE-&id=38722
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Calderon-deja-un-pais-inseguro:-COE-&id=38722
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cambio-de-zona-salarial,-no-beneficia-a-Puebla:-CTM&id=38720
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cambio-de-zona-salarial,-no-beneficia-a-Puebla:-CTM&id=38720
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-priistas-se-desmarcan-de-Salomon-y-respaldan-a-Pablo-Fernandez&id=38704
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-priistas-se-desmarcan-de-Salomon-y-respaldan-a-Pablo-Fernandez&id=38704
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El diputado local por el Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, afirmó que no caerá en las 
provocaciones de aquellos que buscan manchar su imagen en San Pedro Cholula con propaganda negra. Así lo 
declaró después de los volantes que se distribuyeron en esta región del estado de Puebla, donde criticaban el 
actuar del diputado local por el Movimiento Ciudadano. Espinosa Torres, argumentó que sabe de dónde vienen 
estos ataques; sin embargo, dejó en claro que no procederá en contra de ellos, al contrario, pidió a la edil de San 

Pedro Cholula mantener limpia a la ciudad para que siga siendo un Pueblo Mágico. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-caere-en-
provocaciones-por-campana-negra:-Espinosa-&id=38702 
 
RETO DIARIO 

 Diputados viajan a Qatar 
Los diputados, Víctor Hugo Islas Hernández y Lucio Rangel Mendoza, por Nueva Alianza y PAN, viajaron a Qatar 
para participar en la Cumbre Climática 2012, que fomenta la Organización de la Naciones Unidas ONU. El 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, informó que se les otorgó, por 
parte del Congreso, 20 mil pesos a cada uno, ya que solicitaban una cantidad mayor para realizar su viaje. Los 

legisladores, Islas Hernández y Rangel Mendoza, habrían solicitado al Poder Legislativo más de 59 mil pesos para 
su viaje y participar en la Cumbre Climática que se celebra en Qatar. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-viajan-a-
Qatar&id=38705 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Peña y Obama: una agenda más allá de la seguridad 
En medio de un diálogo franco y un ambiente de camaradería, el presidente Barack Obama y el presidente electo 
Enrique Peña Nieto, coincidieron ayer en la necesidad de ir más allá de la agenda de seguridad y acometer las 
reformas y cambios que serán necesarios para impulsar la economía y generar mayor empleos tanto en México 
como en Estados Unidos. ―Considero conveniente hacer un replanteamiento de nuestra mayor integración para 

lograr en Norteamérica una región más competitiva y con capacidad de generar un mayor número de empleos, 
fortalecer la integración de Norteamérica y además abrir espacios de mayor relación con la región de Asia‖, aseguró 
Peña Nieto. (Jaime Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40854.html   
 
EL UNIVERSAL  

 Se atoran en el Senado ajustes a secretarías 
Las fuerzas políticas en el Senado no lograron un acuerdo para procesar la reforma que propone la desaparición de 
las secretarías de Seguridad Pública y de la Función Pública. Por ello, la minuta aprobada —la semana pasada— por 

los diputados será modificada hoy por el pleno y regresada a San Lázaro. El coordinador de los senadores del PRD, 
Miguel Barbosa, informó que la discusión se trabó fundamentalmente por tres temas. El primer conflicto, relató, 
surgió porque se propone desaparecer a la Función Pública sin que exista un órgano autónomo que combata la 
corrupción, como lo propuso el presidente electo, Enrique Peña Nieto.  (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40855.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Tiran vallas diputados del PRD 
A solicitud del presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam (PRI), se redujo el operativo de 

seguridad alrededor de San Lázaro para la toma de protesta del presidente electo, Enrique Peña Nieto, el próximo 
sábado. Se retiraron 11 puntos de control sobre avenida Congreso de la Unión, de los 16 existentes, y sólo 
quedaron cinco alrededor de la Cámara Baja. Vecinos, quienes se dijeron apartidistas, colocaron pancartas y 
leyendas en rechazo al cerco de seguridad, y diputados del PRD derribaron vallas sobre avenida Eduardo Molina. 
(Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40856.html  
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-caere-en-provocaciones-por-campana-negra:-Espinosa-&id=38702
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-caere-en-provocaciones-por-campana-negra:-Espinosa-&id=38702
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-viajan-a-Qatar&id=38705
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-viajan-a-Qatar&id=38705
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40854.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40855.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40856.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Pueblo Mágico, presidente corrupto 
Ayer con bombo y platillos declararon al municipio de Tlatlauquitepec como ―Pueblo Mágico‖. Lejos del beneficio 

turístico que este nombramiento puede atraer, hay vicios de origen que no se pueden dejar de lado. 
Al otorgarle la categoría de ―Pueblo Mágico‖ en automático, las autoridades federales y estatales reconocen el 

trabajo de un presidente municipal corrupto: Porfirio Loeza Aguilar. 
Este personaje fue alcalde por primera vez de 2005 a 2008 y en ese período se le comprobó un faltante de casi 
18 millones de pesos. Sin embargo, gracias a la impunidad que se vive en el estado, este alcalde puede 
trabajar a gusto y obtener reconocimiento oficial. 
Ver para creer. 
El año pasado fue destituido e inhabilitado por el Congreso del estado, pero nada le han hecho —ni le harán—, 
pues Loeza Aguilar está cobrando una factura política. Este personaje denunció penalmente al exauditor 

superior Víctor Manuel Hernández Quintana, lo que a la postre originó la salida del contador del OFS, en medio 
de un escándalo. 
Porfirio Loeza se ha reído de las autoridades, sabe que es intocable y en poco tiempo serán sobreseídos sus 
delitos y con esto, impunidad para siempre. 
Por el momento, sabe perfectamente que nadie lo persigue y la autoridad estatal lo premia promoviendo su 

pueblo mágico. 

Magistrados ilegítimos 
Las cosas no pueden ser más burdas en el Congreso, pues ayer no estaba fallando el sistema de votación del 
Congreso; simplemente, al encargado de cargar las fórmulas en el programa se le olvidó poner a los buenos. 
Algunos diputados gritaban a Enrique Nácer: ―presidente, en mi pantalla no aparecen unos nombres‖; al darse 
cuenta que se estaba votando por otros se anuló la votación. 
Tuvo que pasar hora y media para que en las pantallas aparecieran las siguientes fórmulas: Marcela Martínez 
Morales, suplente Miguel Ángel Ramírez y Villafaña; José Bernardo Armando Mendiolea Veja, suplente Elizabeth 

Lucía Castro Castell; José Octavio Pérez Nava, suplente Alejandro Necoechea Gómez y Jared Albino Soriana 
Hernández, suplente Luis Herrera López. 
Ante el pésimo sistema de cómputo —y quienes lo manejan— algunos diputados pidieron que en lugar de las 
pantallas se coloquen pizarrones verdes, se utilice gis y el voto sea en hojas de cuaderno, podría ser más 
efectivo. 

Y sobre los nuevos magistrados sólo queda decir que tres vienen de fuera y el gobierno estatal se pasó por alto 
la carrera judicial y uno: Jared Albino Soriana Hernández, obtuvo el nombramiento como premio al fallar en 

contra en el caso de Valle Fantástico. 
Así o más claro. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1816 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Quién es don Emilio? 
Los priistas de Puebla así lo llaman, anteponen siempre el ―don‖ antes de pronunciar su nombre. Tiene dos 

viejos conocidos: José Alarcón Hernández y Juan Manuel Vega Rayet. Ambos, por cierto, compañeros suyos en 
la LIX Legislatura federal. 
Cómo no recordar esa reunión preparatoria de la bancada del PRI en San Lázaro que tuvo su sede en Puebla y 
que se realizó en el Centro de Convenciones de la ciudad, hoy convertido en bodega gubernamental. Era el año 

de 2004 y en Intolerancia Diario el entonces director editorial, Mario Alberto Mejía, me encargó cubrir para el 
periódico el encuentro de diputados federales del PRI, los cuales supuestamente iban a acordar la agenda 
legislativa para el inicio del periodo de ese año. 

La bancada de diputados poblanos del PRI estaba integrada por René Meza Cabrera, Víctor Hugo Islas 
Hernández, Guillermo Arechiga Santamaría, José Luis Flores Hernández, José Alarcón, Rafael Moreno Valle 
Rosas (hoy gobernador panista de Puebla), Juan Manuel Vega Rayet, Lisandro Campos y María del Carmen 
Izaguirre Francos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1816
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Roberto Madrazo Pintado era el líder nacional del PRI y había negociado con el entonces presidente Vicente Fox 
una reforma fiscal basada en tasar con IVA alimentos y medicinas, lo cual iba en contra de los estatutos del 
expartidazo. La encargada de cabildear el tema en la Cámara de Diputados era la coordinadora de la bancada, 
la maestra Elba Esther Gordillo Morales. Encerrados en pleno salón San Francisco, comenzaron las discusiones 
sobre el tema, y por supuesto los desencuentros. 

Luego de dos horas de hermetismo, Ángel Aguirre, hoy gobernador de Guerrero y en ese entonces diputado 
federal del PRI, salió hecho un energúmeno de la sala; yo lo seguí en busca de la entrevista, por supuesto que 
habló y tronó en contra de la maestra Elba Esther y del intento de tasar con IVA alimentos y medicinas, lo cual 
denunciaban los insurrectos no estaba en la agenda previa que se había cabildeado. Adentro la revuelta priista 
estaba a todo lo que daba en contra de la maestra Elba Esther, la encabezaba el exsecretario de Gobernación 

con Ernesto Zedillo y también exgobernador del Estado de México, Emilio Chauyffet Chemor y la secundaba un 
viejo amigo suyo que había sido delegado del CEN del PRI cuando el primero gobernaba aquella entidad, se 

trataba del poblano José Alarcón Hernández, los cuales pedían las destitución de Elba Esther Gordillo como líder 
de la bancada del tricolor. 
El entonces joven y brillante promesa política Tomás Ruiz, exsubsecretario de Hacienda, abandonó la sala 
triste, luego de haber junto con Miguel Ángel Yunes tratado de defender a la maestra Elba Esther y de estar a 
punto de llegar a los golpes con sus correligionarios. El hoy gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
también salió de inmediato en defensa de su amiga. Por recomendaciones de su mentor, Melquiades Morales 
Flores, el entonces joven exsecrertario de Finanzas de Puebla se había acercado a la maestra, había estado 

presente en Valle de Bravo en el bautizo de su nieto Tadeo y había sellado una amistad que lo llevó a ser el 
presidente del Comité de Administración de esa Legislatura e integrante de la burbuja de San Lázaro, hasta que 
cayó la maestra. 
Moreno Valle decidió seguirla y ya sabemos cuál es el resto de la historia. Chuayffet se apoderó de la Cámara y 

destituyó a todos los elbistas como Roberto Campa, Miguel Ángel Yunes, Tomás Ruiz, Rafael Moreno Valle 
Guillermo Arechiga Santamaría, entre otros que le fueron fieles a Gordillo. Se es don Emilio, ese que hoy pinta 

—según los que saben— para convertirse en el nuevo secretario de Educación Pública y que algunos traducen 
como un mensaje tanto para la misma maestra como para el propio gobernador de Puebla. 
Por cierto, otro compañero de estos personajes en esa LIX Legislatura federal fue el hoy titular de la SEP en 
Puebla, Luis Maldonado Venegas y quien también fue mencionado para ocupar esta cartera federal. Un dato 
más: Chuayfett y Maldonado son compadres y tienen una excelente amistad. Emilio Chuayfett, quien además 
de haber sido gobernador del Estado de México y secretario de Gobernación, también fue director general del 
IFE, tiene otro antecedente con Puebla. 

Siendo secretario de Gobernación federal se encargó de comunicarse en 1995 con el entonces gobernador del 
estado, Manuel Bartlett Díaz, para decirle que tenía que entregar Huejotzingo a los panistas, quienes habían 
amenazado con levantarse de la mesa de negociaciones para la reforma política por culpa del mandatario 
poblano, quien a sangre y fuego se quería quedar con esa presidencia municipal. La entonces dirigente estatal 

del PAN, Ana Teresa Aranda Orozco, había iniciado una serie de movilizaciones que dieron la vuelta al mundo 
cuando fue desalojada del palacio de gobierno ubicado en Reforma 703. Qué tiempos aquellos. 
Ese, ese es don Emilio. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1814 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Expulsa RMV a los 12 magistrados de la Mafia del TSJ 

Para bien o para mal, una era se terminó en el Tribunal Superior de Justicia: la jubilación ―voluntaria‖ de 
ocho magistrados, más otra tanda de cuatro que ayer se oficializaron al enviar el Ejecutivo las ternas para 
sustituir aJuan José Barrientos Granda, Francisco Javier Vázquez Motolinía, Mónica Guarneros Vargas 

y Álvaro David López Rubí. Sumados a los retirados en una primera etapa —Gerardo Villar Borja, Elba Rojas 
Bruschetta, Leonardo Tecuapetla y Fernando García Rosas— y a los de la segunda tanda —Alfredo Mendoza, 
María de los Ángeles Juárez, Blanca Louvier y Saúl Acosta— puede decirse con justicia que la Mafia ha 
sido expulsada del Poder Judicial en Puebla, con todas las implicaciones que ello significa. Pactaron con el 

diablo Zavala, pero el beneficiario fue Moreno Valle. Y ojalá todo Puebla. 
Estos 12 magistrados fueron designados en tiempos de Mariano Piña Olaya y durante dos décadas 
convirtieron al Poder Judicial poblano en el peor todo el país. Por supuesto que al interior no todo es 
podredumbre: hay aves raras que nunca entraron a la venta de fallos, mantuvieron su imparcialidad y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1814
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honestidad como Margarita Palomino Ovando o Fernando Humberto Rosales Bretón, efímero procurador 
que no se dejó manejar por Mario Marín. También surgieron jueces promesas que hoy se ha convertido en 
prominentes realidades como José Montiel Rodríguez, Jared Albino Soriano y Guillermo Fernández de 
Lara Santos. 
Pero son eso: aves raras. El sistema de premios, castigos y complicidades que crearon los capos Alfredo 

Mendoza, Gerardo Villar Borja, Álvaro López Rubí y Saúl Acosta para nombrar jueces y cambiarlos de 
adscripción provocó mecanismos de corrupción que se reforzaron a lo largo de dos décadas. Pocos se 
escaparon. No contentos con ello, convirtieron al TSJ en una sucursal del orgullo nepotista: hicieron jueces y 
funcionarios judiciales a esposas, primos, hermanos y sobrinos. Sólo faltó el perico. 
La Mafia de los 12 magistrados toreó todos los intentos de modernización de la estructura jurisdiccional: 

Fernando García Rosas fue nombrado presidente del TSJ por obra y gracia de Manuel Bartlett, pero en realidad 
operó para sus cófrades. Como ayer relató Carlos Meza en el espacio de opinión que publica en varios medios, 

fue Alfredo Mendoza quien hizo público el veto abierto al Consejo de la Judicatura. Y aunque el 
expresidente del Comité Municipal del PRI hoy elogie y llame maestro a Mendoza, en esos tiempos opinaba 
diferente. 
Guillermo Pacheco Pulido prefirió transitar con la mafia y respetar sus cotos de poder a lo largo de sus 
nueve años como presidente del TSJ. El maestro nunca creyó necesario impulsar un Consejo de la Judicatura: 
dejó pasar el nepotismo y las presiones a los jueces de primera instancia como la ya narrada venganza de 
Alfredo Mendoza contra Jared Soriano. El segundo trienio del sexenio marinista también trascurrió sin 

sobresaltos, y tanto poder acumularon que impidieron que Ricardo Velázquez asumir la presidencia del TSJ. 
Tras dos décadas de expoliar el Poder Judicial y colocarlo como el peor del país en todas las evaluaciones 
y rankings nacionales, la Mafia decidió pactar una jugosa jubilación con el candidato Javier López Zavala: 
todas sus prestaciones, pensión completa más una bonificación en efectivo de 5 millones de pesos. Nadie 

quiso perder el bono de marcha y realizaron sus trámites ante el ISSTEP. Pero Zavala no ganó y cuando 
Moreno Valle llegó al poder se encontró con la cancha libre para deshacerse de ellos. 

Alfredo Mendoza y sus compinches trataron de presionar como lo habían hecho con anteriores mandatarios, a 
quienes había chantajeado con éxito. Pero se les quitó lo valiente cuando de un día a otro descubrieron 
que una primera tanda había sido ejecutada: sin notificación de por medio Gerardo Villar Borja, Elba 
Rojas Bruschetta, Leonardo Tecuapetla y Fernando García Rosas se vieron en la calle. 
El capo di ttuti capi, Alfredo Mendoza, entonces ofreció colaboración y sumisión a Moreno Valle así como 
compromisos específicos para sacar al Poder Judicial poblano del último lugar del ranking nacional. Los 
acuerdos no fueron cumplidos. Pero la gota que derramó el vaso fue la elaboración del Presupuesto 2013, en la 

que los magistrados pidieron 600 millones de pesos para prepararse para los juicios orales, pero se 
negaron a revelar el entramado financiero y administrativo del TSJ, en especial la famosa cuenta bancaria en 
la que se depositan las fianzas. El gobernador entendió que nunca cambiarían y decidió el retiro masivo 
activando las jubilaciones depositadas en el ISSSTEP. 

La última tanda de magistrados “jubilables” se irá la próxima semana, y con la llegada de otros cuatro nuevos 
magistrados el panorama del TSJ se habrá modificado por completo a favor del morenovallismo. Aunque eso 
tampoco es garantía de mejoramiento. Ayer mismo, el Congreso local eligió como magistrados a tres 

“poblanos” que en realidad son repatriados, llevan años fuera de la entidad y no tienen antecedentes en 
la carrera judicial local o federal. O sea, tan desconocidos que a los diputados les repartieronacordeón para no 
equivocarse a la hora de la votación. 
La nueva tanda de magistrados no tiene mejor pinta: personajes “importados” y desconocidos por el 
fuero local. Sólo sobresale el nombre de Roberto Grajales Espina, quien seguramente será el primer 
magistrado de filiación panista en la historia de Puebla, sin garantías de que sea mejor. Se trata, además, de 

un personaje activo que opera electoralmente dentro y fuera de su partido. 
¿Qué le espera al Poder Judicial poblano? La mezcla de magistrados con filiación priista, más otros imparciales 
y honestos como Margarita Palomino, Rosales Bretón, Jared Albino Soriano, la llegada del primer panista con 
Roberto Grajales, un marinista como Ricardo Velázquez y los repatriados sin experiencia judicial, suena 
explosivo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-281112.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
La política poblana como éxito de taquilla 
En la farándula de la política ya nada sorprende. La mentira, el engaño, la actuación y la comedia son éxito de 
taquilla. Un diputado local priista se indignó porque en el pasado reciente el ahora líder estatal de su partido lo 
tildó de entreguista. El aspirante con mayores probabilidades de dirigir al PAN se aventó la puntada de que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-281112.php
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con él habrá piso parejo en la elección de candidatos a presidentes y legisladores. Y para rematar, un agente 
encubierto penetró la intimidad del bendecido del gobernador (a la presidencia de Puebla) y ahora se sabe que 
la suya compite con las mejores residencias del mundo en lujo, extensión y precio. 
Empecemos por el primero. Se necesita tener cara dura para que Edgar Salomón Escorza niegue que él y sus 
compañeros legisladores priistas, han cedido a todos los caprichos del gobernador en la elaboración, 

aprobación y planchado de los dictámenes, iniciativas y decretos. Cierto es que Pablo Fernández del 
Campo criticó su pequeño defecto de mansedumbre y complacencia, ¿pero acaso no es cierto? Bien decía 
Schopenhauer que la verdad, por su carácter sincero, siempre será dolorosa. 
En el refranero popular mexicano de Miguel Velasco (y en el calendario de Galván también) aparece una 
sentencia por todos conocida: “No es indio el que no se venga”, y Edgar Salomón al sacar a relucir el por 

qué no tolera a Fernández del Campo en el PRI estatal exhibió su yo vengativo y su tendencia a la revancha. O 
sea: Estás conmigo o contra mí, así de extremoso. ¿A quién de por aquí cerca se parecerá? 

Vayamos ahora a la comicidad de Rafael Micalco, no confundirlo con Rafael Inclán. Hace años el PAN 
elegía a sus candidatos a través de asambleas o convenciones. Era una cosa bonita porque la lucha interna 
sobrepasaba el realismo mágico de García Márquez y la ficción de la Guerra de las Galaxias. Pero hoy, seamos 
sinceros, las cosas han cambiado y quienes eligen a los candidatos panistas se les identifica por sus 
nombres: gobernador, Yunque y dirigencia nacional. 
¿Piso parejo? Suena a fontanero chambón o a albañil de media cuchara. No. Micalco por ser enviado del 
gobernador adolece de imparcialidad y justicia. Su santidad coronaria es de mentira y su proclividad a lo que le 

instruyan desde Los fuertes es de verdad. Sin embargo él no tiene la culpa, la culpa la tendrán quienes lo 
lleven a la dirigencia y los yunquistas por creerse todo lo que les dicen. Si Micalco fuera promotor del piso 
parejo trabajaría en Interceramic. ¿Cierto o falso? 
Sentirse orgulloso de ser poblano no es vanidad. Hay razones. Se suponía que las residencias de Tony Star 

(Iron Man) y la de Bruno Díaz (Batman) eran las residencias más suntuosas del mundo.  
Equivocación. Saber que la de José Antonio Gali Fayad se encuentra en ese mismo nivel, es un orgullo para 

los poblanos. No imagino las mejoras que le haría si lograra ser presidente municipal de Puebla, pero es de 
suponerse que los rebasaría, y por mucho. Si la idea de exhibir su casa en revistas internacionales era esa, 
¡felicidades!, en breve Gali también será personaje de Marvel. ¿Qué tipo de indumentaria utilizará? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-281112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Última semana 

Esta semana es de grandes acontecimientos políticos. A nivel nacional termina por fin el sexenio 
de Felipe Calderón Hinojosa, que será recordado como el más sangriento de la historia reciente de México, 
como un gobierno de ―puntadas‖ y no de proyectos. 
Las últimas ―ocurrencias‖ del señor presidente fueron las de cambiarle el nombre oficial al país, demostrando 

con ello su desconocimiento de la historia o su recalcitrante derechismo, al pretender vengar, a esta alturas, el 
triunfo de los republicanos sobre los centralistas del siglo XIX. 
Otra ocurrencia fue la de decretar el incremento del 3 por ciento a los salarios mínimos, que vendrían siendo 

unos 50 pesos mensuales, lo que molestó a las agrupaciones obreras, que consideraron dicho aumento como 
una burla, y a sus aliados, los empresarios, que dijeron que tal determinación se tomó en forma unilateral y sin 
el consenso de los patrones, pero también sin el consenso de los trabajadores. 
Las organizaciones patronales, que hace unos días elogiaban al ―valiente‖ presidente Calderón por su propuesta 
de reformas a la ley laboral, ahora lo critican porque sin consultarles aumentó 50 pesos mensuales a los 
trabajadores de salario mínimo. 

El presidente Calderón entregará el gobierno al priista Enrique Peña Nieto el sábado próximo 1 de diciembre. A 
las 24 horas del viernes dejará de ser presidente. 
Fue un presidente cuestionado desde el inicio de su mandato. Entró débil y sale muy débil. Como dice la 
columnista del diario 24 Horas de la ciudad de México, Alejandra Cullen Benítez, ―la estela de luz, principal 

monumento del sexenio de Calderón, es perfectamente representativo de su gestión. Es mediocre, caro y mal 
ubicado. La historia de su construcción está plagada de irregularidades, favoritismos, corrupción y desatinos. 
Estéticamente es insignificante. Está ubicada en la zona más saturada de monumentos y rascacielos, por lo que 

pasa casi desapercibida‖. 
Sigue diciendo que la administración saliente deja un país ensangrentado, frustrado y confrontado. Con un 
crecimiento mediocre, con infraestructura cara cuya construcción está llena de casos de corrupción. La pobreza 
aumentó, parte por la crisis y parte por la falta de creatividad y compromiso para crear políticas públicas 
efectivas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-281112.php
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El cambio en el PRI poblano 
Un acontecimiento político importante en Puebla ha sido el cambio de dirigencia en el Partido 
Revolucionario Institucional. 
La renuncia de Fernando Morales Martínez a la dirigencia estatal no se esperaba, aunque muchos priistas la 
pedían, y menos esperada era la designación de Pablo Fernández del Campo, aunque ha sido bien recibida por 

la mayoría de los priistas. 
El PRI es el partido mejor organizado y mejor estructurado del país, pese a que estuvo 12 años fuera del poder 
federal. Sin embargo, el haber perdido la gubernatura en Puebla desubicó a los priistas poblanos que en vez de 
unirse y de conformar un frente fuerte y organizado, andan dando tumbos, creando pequeños grupos de poder 
que buscan posiciones de elección popular y pretendiendo que puestos en la dirigencia y en las candidaturas 

sean para beneficio de cada corriente, grupo o tribu, igualito que en el PRD. 
En este espacio dijimos que después de su derrota en Puebla se percibía un ambiente como de querer convertir 

al PRI en un PRD pero grandote, pues como ocurre en el partido de izquierda o supuestamente de izquierda, 
todos empezaron a creerse generales, con grandes méritos para ser candidatos y dispuestos a abandonar a su 
partido para pasarse a otro ―con toda su gente‖ si esos méritos no eran reconocidos con una candidatura a la 
que creían tener derecho. 
El PRI pasaba por su peor época. Se pensaba que difícilmente regresaría al poder. Pero las mediocres 
administraciones panistas llevaron al país a la dramática situación en que se encuentra, y hubo una reacción 
del electorado favorable al priismo, recordando el dicho popular de ―más vale malo por conocido que bueno por 

conocer‖. 
Ahora sí, los priistas hablan de unidad y se prometen amor eterno. 
Pablo Fernández del Campo tiene las mejores intenciones de hacer un buen papel al frente de su partido, según 
ha expresado. Tiene capacidad, experiencia y carisma y puede lograrlo. Además, se trata de un hombre joven 

con ganas de hacer carrera política, y la mejor forma de lograrlo es dando resultados positivos en el 
desempeño del cargo que ahora ocupa. 

 Homenaje al Voluntariado 
El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa, Erika Alonso de Moreno Valle, expresaron ayer su 
reconocimiento a las integrantes de los voluntariados de cada dependencia estatal, que ocupan 
parte de su tiempo en ayudar y apoyar a quienes menos tienen mediante un trabajo organizado. 
Las esposas de los secretarios y funcionarios de cada dependencia han venido trabajando en gestoría, ayuda a 
personas desamparadas, buscando atención médica especializada a quien lo necesita, entregado apoyos que 
ellas mismas buscan entre personas e instituciones altruistas, brindando apoyo legal a quien lo requiera, en fin, 

una labora social que debe reconocerse. 
Lo anterior fue con motivo del próximo Día Internacional del Trabajo Voluntario a favor de quienes menos 
tienen. 
Hubo premios y reconocimiento especial para los voluntariados de cuatro dependencias estatales que 

destacaron en este trabajo. 
NOTAS BREVES: Óscar Aguilar González, exdiputado federal, anda feliz, pues en una encuesta ocupa el 
primer lugar entre los aspirantes a la presidencia municipal de Puebla, según nos informó. Falta todavía mucho, 

cuatro meses aproximadamente, para que los partidos tomen una decisión sobre sus candidatos para las 
elecciones del 2013, pero bien pronto se iniciará una guerra de encuestas, pues eso entretiene a la gente y le 
permite olvidar los problemas reales que confronta el país… Hoy en Ayoxuxtla de Zapata habrá dos actos 
conmemorativos del 102 aniversario de la firma del Plan de Ayala, precisamente en ese pueblo de la Mixteca 
poblana, donde estuvo en noviembre de 1911 el general revolucionario Emiliano Zapata, donde expuso y firmó 
los reclamos del campesinado de entonces al gobierno, e invitó a sus seguidores a firmar también con las 

palabras históricas: ―el que no tenga miedo que firme también‖. Uno de los actos será el oficial y será presidido 
por el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña, quien llevará la representación del 
gobernador del estado. El otro será de las organizaciones campesinas de izquierda o progresistas, que el año 
pasado, en el centenario del plan, formaron un frente que incluye a organizaciones de diferentes estados de la 
República. Ese frente lo preside el profesor Mario Vélez Merino, del Frente Nacional de Organizaciones y 

Pueblos en Lucha, quien convocó a esta reunión. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-281112.php 
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Ya respondió el gobierno poblano a las observaciones que ayer hizo el mandatario de Tlaxcala, Mariano 
González Zarur, y lo hizo bien. 
A nombre de la Secretaría General de Gobierno, el subsecretario Mario Rincón advirtió que la administración 
estatal no defenderá a la organización de vendedores ambulantes 28 de Octubre de las acciones legales que se 
tomen en su contra desde la vecina entidad. 

El funcionario respaldó las afirmaciones de González Zarur, quien dijo que en caso de ser necesario y de que se 
acrediten las invasiones, procederá en contra de los poblanos que ocupen terrenos al sur de Tlaxcala, 
principalmente en el municipio de San Pablo del Monte. 
Ahora, que no los defiendan no significa que no deban interesarse por intervenir en el conflicto, sobre todo 
porque en el mediano plazo puede volverse un problema de grandes dimensiones. 

Las tareas que deben emprender desde la Secretaría General de Gobierno tienen que ir enfocadas en mediar 
políticamente para evitar que crezca la inconformidad al grado de que pudieran registrarse enfrentamientos 

físicos entre poblanos y tlaxcaltecas en la frontera de ambos estados. 
Sería bueno que Rincón, subsecretario de Asuntos Políticos, emprendiera acciones de prevención que mucha 
falta hacen por allá. 
*** 
José Antonio Gali Fayad comenzó a hablar como precandidato...del PAN. 
El secretario de Infraestructura se pronunció a favor de que la próxima dirigencia estatal del PAN, la que 
encabezará Rafael Micalco Méndez, permita la postulación de un candidato ciudadano a la presidencia municipal 

de Puebla. 
Y no sólo eso, sino que también propicie la creación de una mega alianza de partidos opositores al PRI que 
garantice el triunfo en los comicios locales. 
Qué le parece. 

Gali se dijo amigo personal de Micalco, subrayó que tiene una buena relación con él y agregó que respeta 
"mucho al PAN". 

"Si el Partido Acción Nacional tiene esa apertura y en un momento dado yo pudiera ser el abanderado me 
sentiría mucho muy encantado", comentó el funcionario, a quien se le menciona como favorito de Casa Puebla 
para ser el abanderado a la alcaldía. 
Luego soltó: "Se debe trabajar sobre una coalición, porque el resultado lo estamos viendo en la coalición que 
ganó (en 2010) con el gobernador, y qué mejor que poder repetir de esta manera". 
Está más que claro. 
Gali Fayad le manda mensajes al partido blanquiazul para que se acomode a sus aspiraciones personales. 

Hace bien. 
Finalmente de lo que se trata es de hacer política. 
Lo único que le faltó fue pedir su nieve. Y de limón. 
*** 

Dice Edgar Salomón Escorza que el presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, no burla del 
Congreso por mantenerse en el cargo pese a la existencia de una determinación del Legislativo que 
(supuestamente) obliga a su destitución. 

Para el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, que Loeza continúe como edil no es una 
falta de respeto dado que el proceso para su remoción sigue en curso, aunque admitió desconocer si la 
Secretaría General del Congreso ya le había notificado al edil acerca de su destitución. 
La verdad es que el diputado Escorza tiene razón. 
Porfirio Loeza no está burlándose de los diputados. 
Los únicos que aquí se burlan son los diputados, pero de los poblanos, a quienes quieren hacer creer que 

sancionaron a un alcalde en funciones cuando en realidad, en los hechos, no lo han hecho. 
Ni lo harán. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
"El PRI debe ser una oposición crítica": Fernández del Campo 
Durante casi dos años, Pablo Fernández del Campo asumió una actitud crítica con relación al desempeño que 
vinieron realizando los jerarcas priistas desde el Comité Directivo Estatal. 

A diferencia de muchos otros integrantes del tricolor, el nuevo líder del PRI realizó comentarios agudos sin 
esconder la mano ni agachar la cabeza. 
Lo mismo opinó en tiempos de Juan Carlos Lastiri que de Fernando Morales, e igual arremetió en contra de los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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diputados locales, siempre cuidando las formas de la prudencia y sin llegar a ser irrespetuoso. 
Aunque ahora personajes como Edgar Salomón se rasguen las vestiduras y exijan a Fernández del Campo que 
pida perdón casi de rodillas por aquellos pronunciamientos, lo cierto es que éste jamás hizo aseveraciones o 
sugerencias que no fueran ciertas. 
De hecho, casi siempre se quedó corto. 

El antecedente viene a colación porque nadie sabe bien a bien hasta dónde asumirá el PRI el rol de contrapeso 
político en la Puebla del morenovallismo. 
Unos dicen que se irá contra todo lo que huela a PAN, y por ende en contra de sus gobernantes, entre ellos 
Rafael Moreno Valle. 
Otros que no será así, que claudicará ante el gobernador, principalmente por la indiferencia de su jefe (Enrique 

Peña Nieto) frente a los acontecimientos políticos de la aldea. 
Me parece que ambas posiciones son extremistas e inviables en el contexto actual. 

Lo más sensato es que Pablo Fernández del Campo adopte una posición intermedia, una en la que no tenga 
que ser el "vengador" de los priistas agraviados ni el manso cordero a las órdenes del Ejecutivo estatal que 
existía hasta hace unos días. 
Lo invito a leer un artículo escrito por Fernández del Campo en marzo de 2011, y que se publicó en las páginas 
de EL SOL DE PUEBLA. 
En el texto, que llevó como encabezado: "Los retos de ser oposición o gobierno", el ex regidor y ex diputado 
local marcaba la línea de lo que debía ser el PRI como partido opositor. 

Revíselo y saque usted sus conclusiones: 
"Los retos de ser oposición o gobierno. 
"Por Pablo Fernández del Campo. 
"Hoy que la realidad política es diferente a la que durante décadas predominó en la entidad, el PRI en Puebla 

debe ser una oposición responsable, incluyente, crítica, propositiva y democrática, porque solamente así podrá 
enfrentar de manera exitosa el reto de mantenerse vigente y recuperar la preferencia de la ciudadanía en las 

siguientes elecciones federales, pese a haber perdido el gobierno estatal, la ciudad de Puebla, varias de las 
principales cabeceras distritales y la mayoría en el Congreso local en los comicios del 4 de julio del año pasado 
(2010).  
"Y sin duda que, insisto, el reto que los priistas de Puebla tenemos ante nosotros es muy grande. Sin embargo, 
los partidos que ya asumieron el poder en los gobiernos estatal, municipal y el Congreso del estado deben 
entender que su responsabilidad con los poblanos es muy grande, ya que dejaron la comodidad de ser 
oposición, para convertirse en autoridad y deberán responder a las expectativas de una ciudadanía cada vez 

más informada, crítica, demandante y participativa.  
"(...) 
"Señala un viejo pero sabio dicho que 'lo difícil no es llegar, sino mantenerse' y el reto de quienes gobiernan el 
estado y el municipio de Puebla es cumplir con las expectativas que generaron en los poblanos. 

"(...) 
"Es grave cuando una fuerza política se niega a asumir el rol de oposición que le asignaron los ciudadanos; 
pero es mucho peor el que un partido se resista a asumir su rol de gobernante y, lamentablemente, en diversas 

ocasiones los mexicanos hemos visto a las administraciones emanadas del PAN o PRD no cumplir con sus 
compromisos de campaña y poner miles de pretextos para justificar su incompetencia o corrupción. 
"Por lo mismo, los ciudadanos comunes y corrientes y, en particular los priistas, estamos pendientes y 
vigilantes de que los gobiernos estatal y municipales trabajen a favor de la justicia social y den resultados 
positivos para la mayoría de los poblanos." 
Fin de la cita. 

*** 
A partir de tres mesas de trabajo, este día se desarrollará el foro "Periodismo bajo amenaza. ¿Qué hacer para 
proteger la libertad de expresión?", en el que participará un nutrido grupo de periodistas y especialistas ligados 
al ejercicio de la comunicación a través de los medios.  
En la primera mesa: "¿Qué hacer y cómo defender la libertad de expresión?", estarán como ponentes Laura 

Borbolla Moreno, titular de la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de 
Expresión; Roberto Rock, director editorial de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de 

Expresión de la Sociedad Interamericana de Prensa, y David Fernández Dávalos, rector de la Universidad 
Iberoamericana Puebla. 
En la segunda: "El periodismo en Puebla: amenazas, retos y oportunidades", los periodistas poblanos Arturo 
Luna, Fernando Alberto Crisanto, Alejandro Mondragón, Juan Carlos Valerio, Enrique Núñez, Patricia Estrada, 
Rodolfo Ruiz y el autor de esta columna. 
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Y en la tercera: "El periodismo bajo amenaza: el crimen organizado y la censura", Antonio Mazzitelli, 
representante en México de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito; María Idalia Gómez, 
representante de la Unidad de Respuesta Rápida de la Sociedad Interamericana de Prensa; Rodrigo Soberanes 
Santín, ex director de e-consulta Veracruz y reportero de CNN México, y Oscar Castro, director del Instituto de 
Derechos Humanos "Ignacio Ellacuría, S.J.". 

La cita es desde las 09:00 horas en el auditorio del Tec de Monterrey campus Puebla. 
¡Ahí nos vemos! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 

 
¿Ética para diputados? 
La mañana de ayer la diputada local Ana María Jiménez se aventó la puntada de anunciar que propondrá un 
Código de Ética para que los diputados, en pocas palabras, sufran una suerte de exorcismo y actúen contrario 

al cliché del legislador que cualquier ciudadano tiene.  
Cuántos de los 41 legisladores en su sano juicio se aventarían a aprobar algo llamado "Ética de la actividad 
Legislativa" que de acuerdo a la iniciativa está "sustentada en los valores públicos como el bien común; la 
honestidad; la integridad; la objetividad; la responsabilidad; la justicia; la igualdad; la transparencia; la 
seguridad; la libertad; el diálogo; el respeto; y la solidaridad". 
El tema, no lo dude, no llegará muy lejos y en el hipotético demagógico de que se aprobara, difícilmente será 
una realidad. 

*** 
En lo que va del año, los 41 diputados del Congreso del Estado han recibido, cada uno, entre 800 mil y 850 mil 

pesos por el famoso Apoyo Parlamentario y están a la espera de que para el mes de diciembre, probablemente 
mediante una ampliación presupuestal, logren los 100 mil o 150 mil pesos que complete su nada despreciable 
millón de pesos del que disque se invierten.  
Pocos, realmente pocos, son los que entregan ante la Dirección Administrativa del congreso, los comprobantes 
que acreditan fehacientemente el destino de los recursos, como listado de beneficiarios, acuses de recibido, 

facturas, cartas de agradecimiento, fotos o cualquier otro soporte que ayude a constatar el destino del dinero.  
Hay que decir que en un primer momento, los legisladores supusieron que debían ir comprobando cómo se iba 
gastando el recurso pero poco a poco, a falta de normatividad, el tema se ha relajado a tal grado de que hay 
diputados que se limitan a firmar de recibido su cheque.  
*** 
Algo que no ha quedado muy claro entre el proceso de entrega recepción, si es que lo hubo, entre Fernando 

Morales Martínez y Pablo Fernández del Campo del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), es el referente al estado financiero que guarda ese instituto.  

El nuevo delegado presidente deberá explicar si algo de los millonarios recursos que se obtuvieron por el 
"Curso Propedéutico de Capacitación Ideológica" organizado por su antecesor quedaron en caja o por el 
contrario se fundan las sospechas de que se trató de una suerte de liquidación que se construyó el hijo del ex 
gobernador Melquiades Morales Flores. 
Durante su última conferencia de prensa, Morales Martínez evitó precisar el número de militantes que acudió a 

dicho curso y mucho menos transparentó la cantidad económica alcanzada por ese timo y es que refirió que 
esa información es "confidencial".  
A decir de un personaje que siguió de cerca el proceso de inscripción de aquellos que se sienten con virtudes 
para ser candidatos a presidentes municipales, en su mayoría, y otros más a diputados, la bolsa obtenida en 
ese curso sería fácilmente superior a los 7 millones de pesos. 
*** 
En la comunidad universitaria de la UPAEP no cayó tan de sorpresa el anuncio que hiciera su rector, Alfredo 

Miranda López, de renunciar a su rectorado de 3 años y adelantar uno su salida hacia el 31 de julio del 2013.  
El rector será recordado más por la polémica desatada por el cambio del logotipo (o imagotipo) de la institución 

a pesar del rechazo de la comunidad estudiantil, por el fracaso de un campus en Yucatán o por el reciente 
cierre de la licenciatura en Periodismo más que por sus habilidades en administración, dirección y desarrollo 
organizacional.  
Hasta el próximo miércoles.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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Preguntas y más preguntas 
Beneficiadme con vuestras convicciones, si es que las tenéis; pero guardaros vuestras dudas, pues me bastan 
las mías. Johann Wolfgang von Goethe, dramaturgo alemán. 
¿GALI VA POR EL PAN? 

Antonio Gali Fayad, está muy activo. Con tal de llegar a ser candidato a algo, diputado local o Presidente 
Municipal de Puebla, pero con seguridad no se sabe en qué partido, pues no es panista, no es priista ni 
perredista, ha llegado a extremos peligrosos. 
Sabido es que los expertos en marketing, advierten siempre riesgos en la sobreexposición de imagen. 
Y tal vez Gali ya llegó. Ha caído muy mal en la ciudadanía sus mensajes telefónicos y los mensajes que se 

reciben por esa misma vía. Lo único que lo medio salva es su poblanidad y sus cánticos. 
Por cierto, a la celebración de su cumpleaños el viernes, no acudieron los panistas más destacados del estado. 

Solamente el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Los representativos albiazules estuvieron en los 50 años del senador de la república, Javier Lozano, celebrado 
el mismo día. Por ejemplo, Fernando Manzanilla, Rafael Micalco, Mario Riestra, Juan Carlos Mondragón, Pablo 
Rodríguez Regordosa, Jesús Saldívar, Miguel Ángel Huepa. 
El ahora acendrado panista, Lozano y sus posturas blanquiazules llaman la atención, igual que lo hacía cuando 
militaba en el PRI. En política como en la vida no hay casualidades. ¿Fueron coincidencia las reuniones 
cumpleañeras? como dice la canción, en el mismo lugar -Puebla--, a la misma hora y con la misma gente. 

¿PORQUÉ HASTA AHORA PROPONE JLZ? 
El diputado federal del PRI, Javier López Zavala, presentó una iniciativa de ley que reforma el artículo 7 de la 
Ley para el Aprovechamiento Sustentable de la Energía, a fin de establecer una estrategia escalonada y 
multianual, para la incorporación de paneles solares en las escuelas públicas, priorizando las que se encuentren 

en regiones donde no exista cobertura de energía eléctrica. 
López Zavala señaló que en el país existen más de 72 mil centros escolares de educación preescolar, primaria y 

secundaria. Según datos de la SEP, el costo del suministro de luz en el país en las escuelas oscila los 10 mil 
millones de pesos anuales. 
En Coahuila, donde por iniciativa propia están comenzando a colocar estos sistemas, la energía solar puede 
proporcionar a las escuelas del norte de nuestro país 30 años de electricidad con una inversión inicial que tiene 
un retorno de inversión de sólo tres años, ya que es el periodo de vida útil que tienen los paneles solares. 
¿Y porqué no hizo eso cuando fue titular de la Secretaría de Desarrollo Social en el anterior gobierno? 
MÁS MUJERES, ¿MEJORES CONDICIONES? 

Un mayor número de mujeres no significa un aumento de su protagonismo en el proceso de toma de 
decisiones, por ello es fundamental su redefinición en el espacio público para poder constituirse como sujetos 
políticos, aseguró la diputada federal del PRI, Rocío García Olmedo, quien participó como comentarista en la 
Cámara de Diputados, en la presentación del libro Representación, ciudadanía y calidad de la democracia en 

América Latina. 
El texto, coordinado por Adrián Gimate Welsh, Alicia Hernández de Gante y José Luque Brazán, aborda el 
desarrollo de las democracias en nuestro continente desde diferentes perspectivas. 

La propuesta de García Olmedo es revisar la representación horizontal y vertical de varones y mujeres en las 
estructuras organizacionales, la disponibilidad de recursos por áreas, por programas y su relación con el 
género, así como el análisis de la estructura de valores en la organización y en sus procesos de funcionamiento 
y toma de decisiones. 
Desafortunadamente aunque se tengan cuotas obligatorias en diferentes ámbitos, especialmente en la política, 
no hay garantía que cuando las mujeres llegan a los espacios públicos, de poder, de gobierno o de toma de 

decisiones, se tomen acciones afirmativas para la inclusión de las mujeres y la equidad de género. 
¿Hay beneficios reales para las mujeres?  
¿USTED TIENE BUENA O MALA SUERTE? 
De acuerdo a Consulta Mitofsky, un 28% de los entrevistados en una encuesta sobre el tema, consideran que la 
suerte es un factor muy importante en su vida, mientras que un 26% le concede nula importancia a la fortuna. 

Por género de los entrevistados podemos apreciar que las mujeres depositan mayor importancia en lo que la 
suerte puede provocar en sus vidas, mientras que los ciudadanos más escolarizados son claramente los que 

menos peso le otorgan. 
La suerte no es la misma para todos, ni es la misma en todos los aspectos de nuestra vida, sin embargo, 
podemos concluir que nos vemos con buena fortuna, el 60% de los ciudadanos se perciben con buena suerte 
en su vida en general, mientras que la mitad de los entrevistados declaran tener buena suerte en el amor y 
para encontrar trabajo, aunque para el dinero y en los negocios son menos de la mitad los que dicen tener 
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buena suerte, mientras que para el juego sólo 22% opina en este sentido. 
Más allá de la buena o mala suerte que puede tener cada mexicano, el 52% de los entrevistados considera que 
México es un país con buena suerte, en cambio un 11% piensa que México tiene mala suerte, quienes 
reconocen menos suerte en nuestro país son los jóvenes y los más escolarizados. 
Y usted ¿tiene buena o mala suerte? 

LA ANÉCDOTA DE HOY 
Hay quien asegura que en el regreso del PRI a la Presidencia de la República, la política del tricolor volverá a 
los tiempos de Maricastaña. 
De acuerdo a Ricardo Soca, cuando hablamos del tiempo de Maricastaña, nos referimos a una época muy 
lejana, pero pocos saben quién fue ni en qué época vivió Maricastaña. 

El autor argentino, Héctor Zimmerman, habla de "«crónicas muy detalladas» registradas allá por el Siglo XIV 
en Galicia, España, según las cuales habría existido en Lugo una rica terrateniente llamada María Castaña, 

casada con un tal Marín Cego. 
Esta señora, que era mujer de armas tomar, participó activamente en las luchas de los hacendados contra los 
tributos abusivos cobrados por el obispo Pedro López de Aguiar. Según las crónicas, Maricastaña (así la 
llamaban) mató en una reyerta, con ayuda de su marido y de sus dos cuñados, al recaudador del obispo 
Francisco Fernández. Un relato fechado el 8 de junio de 1386, publicado por la diputación de Lugo, narra que 
ese día Maricastaña confesó sus delitos y fue condenada a donar todos sus bienes a la catedral. 
¿Ese es el futuro que nos espera? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm  
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Millonario exprés  
*Al rescate de dama *Pesadilla en Huauchinango 
Falso líder y operador. La venta de ―espejitos‖ al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de parte de Roberto 
Grajales Espina, le redituó en escaso año y 11 meses convertirse en uno de los nuevos millonarios de Puebla. 
El ―Bobby‖ como es conocido entre los panistas, supo engañar al ejecutivo estatal para asumir la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes federal, donde encontró su mina de oro. 

Grajales Espina, apoyado por el ex senador Ángel Alonso Díaz Caneja –que se fue a radicar a España-, le 
vendió a Moreno Valle Rosas la falsa idea de que tiene controlados a la mayoría de los delegados del PAN, 
además de que es un operador efectivo en el renglón electoral. Cuando en realidad como máximo cuenta con 6 
delegados que lo apoyan. Los restantes no lo pueden ni ver. 
El ―Bobby‖, en el corto tiempo al frente de la SCT federal acumuló más lodo del existe en una dependencia que 

sólo derrumbándola podría ser depurada de la corrupción que arrastra desde hace años. El gobernador ignora 
la clase de ambicioso, corrupto, déspota y sobre todo acosador sexual del personal femenino que tiene bajo su 

mando. 
Como una probada de las múltiples anomalías documentadas que tiene en su poder La Entrega, les podemos 
adelantar que en la construcción de las obras a cargo de la SCT, Roberto Grajales, se ha enriquecido de 
manera vertiginosa. Tanto que se hizo de propiedades en la Vista, vehículos de lujo y por supuesto efectivo, 
que exige y que recibe en su domicilio de la 43 oriente. 
De acuerdo con los cálculos de los beneficios recibidos por Grajales Espina, en apenas casi 2 años, llevó a su 

cuenta más de 35 millones de pesos, gracias a los negocios con las constructoras de sus amigos. Los negocios 
de construcción los ha hecho con Arkis Constructora, Maxi Cam de Juan Torres, ex presidente municipal de Lara 
Grajales. 
Para finalizar el año con broche de oro, el ―Bobby‖, recibirá su parte de los más de 200 millones de pesos 
destinados a la finalización del Periférico por el rumbo de Chachapa, donde la constructora que se hará cargo 

de la obra será Demovial de otro de sus amigos. Del puro diezmo que acostumbra cobrar por adelantado son 
20 millones de pesos, nada despreciables para pasar unas placenteras fiestas navideñas. 

En otra Entrega les relataremos como el ―Bobby‖ Grajales, se quedó con 4 de los 16 millones destinados a la 
operación para que Ernesto Cordero candidato del PAN, ganará la elección federal en Puebla. Tenemos las 
cantidades y nombres de quienes intervinieron en la repartición del capital, salido de Casa Aguayo.    
Reporte del Informante 
Diputación a la vista. Los casi 2 años de castigo político a Ivonne Gutiérrez, una de las mujeres 
incondicionales a la causa morenovallista, finalizarán en las próximas elecciones locales. Tan cercana y fiel al 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 28 de Noviembre de 2012 

 
 

 33 

gobernador como Patricia Leal, que maneja 2 secretarías de estado la de la contraloría y la del transporte 
encargada a su pareja sentimental Bernardo Huerta Couttolenc, quien es menos que un cero a la izquierda en 
la dependencia gubernamental. 
A pesar de jugársela con Moreno Valle Rosas, Ivonne Gutiérrez, fue relegada a la dirección de la Comisión de 
Pueblos Indígenas, donde se desempeña con más pena que gloria. El tiempo de vacas flacas para la mujer 

quedará en el pasado, porque el gobernador decidió dejar a un lado su disgusto y hacerla diputada local por el 
municipio de Huauchinango. 
Ivonne, forma parte de la lista propuesta de candidatos que presentó el mandatario de Puebla a la plana mayor 
del Partido Acción Nacional. Al mismo tiempo desde hace unas semanas la responsable de la comisión indígena, 
trabaja en la promoción de su imagen en Huauchinango, municipio codiciado por todos los partidos políticos. 

Justicia parcial. Una pesadilla en la impartición de justicia viven en Huauchinango quienes caen en manos del 
ministerio público, Alfonso Rosales Arrutti, a quien se le vincula con los grupos delictivos del municipio de la 

Sierra Norte del estado y quien sin dinero de por medio resuelve en contra los veredictos judiciales. Este 
singular personaje después de servir en la Procuraduría General de Justicia a Carlos Arredondo Contreras, fue 
con el nombramiento de agente ministerial. 
La adicción al alcohol y sustancias prohibidas –es la oveja negra de la familia- lo llevan a la irresponsabilidad, 
por lo que los habitantes de Huauchinango, piden al procurador Víctor Carrancá le hagan el antidoping. Arrastra 
el supuesto prestigio familiar obtenido hace décadas cuando su progenitor su procurador general de justicia del 
Estado de Puebla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/la-entrega 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Salomón tendrá que tragarse sus palabras 
*Congreso abrirá proceso sobre la CAIP 

El líder del Congreso local, el priísta Edgar Salomón Escorza, tendrá que tragarse sus palabras ante el nuevo 
dirigente de su partido, Pablo Fernández del Campo. 
Y es que hace unos días, el también coordinador del grupo parlamentario del PRI declaró que la llegada de 
Pablo a la dirigencia estatal generaba desconfianza a los legisladores priístas. 
Recordó que el ahora dirigente estatal del partido tricolor en varias ocasiones dirigió críticas a los diputados al 
considerarlos ―entreguistas al Ejecutivo poblano‖. 
Además que en el Congreso del Estado existía falta de autonomía. 

Quien inmediatamente salió a contradecirlo de que había desconfianza entre los legisladores por el arribo de 
Pablo Fernández del Campo, fue el diputado del mismo partido, Lauro Sánchez López. 
Los que integramos el grupo parlamentario priísta nos reunimos para acordar respaldar al nuevo dirigente. 
Por lo tanto, ayer hubo cambio de discurso. 

Salomón Escorza fue nuevamente entrevistado sobre el tema de la dirigencia estatal de su partido. 
Lo que dijo fue que los diputados de la bancada del PRI en el Congreso local están dispuestos a sumarse a las 
tareas que encabezará el nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor. 

Incluso, hasta anunció que ayer por la noche todos los legisladores priístas estarían con su nuevo líder de 
partido para manifestarle personalmente este apoyo a su nueva encomienda. 
De ahí que seguramente tragó saliva al hablar con Fernández del Campo y ofrecerle el respaldo del grupo 
parlamentario del PRI. 
No hay que olvidar que Edgar Salomón Escorza busca la candidatura de su partido a la presidencia municipal de 
San Martín Texmelucan. 

Hay que ver ahora qué hace después de sus declaraciones. 
Tiene que tener presente que Pablo Fernández tiene instrucciones directas del dirigente nacional, Pedro Joaquín 
Coldwell. 
También ha de recordar la advertencia de este su líder, de trabajar con el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, sólo cuando haya temas que sean en beneficio de Puebla. 

Es decir, como decía Pablo, sin entreguismo al ejecutivo del Estado. 
La verdad no peca, pero incomoda. 

HARÁN EL ANUNCIO 
Todo parece indicar que el Congreso del Estado va a recular en su determinación de no permitir la participación 
de organismos no gubernamentales en el proceso para la designación del comisionado de la Comisión de 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (CAIP). 
Se espera que si no es hoy, muy pronto se hará el anuncio formal de que sí habrá luz verde para que 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/la-entrega
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representantes de organizaciones civiles estén presentes a la hora en que los diputados de la Comisión de 
Transparencia, realicen sus entrevistas con los diez aspirantes registrados en la convocatoria. 
De resultar cierto, las organizaciones no tendrá derecho a voto, pero sí a voz a través de los legisladores para 
que presenten sus propuestas o preguntas a los aspirantes. 
De esta manera, no quedará solamente en el Congreso local conocer las respuestas de quienes buscan llegar a 

la CAIP, sino también esas organizaciones, con lo que ya no tendrá pretexto para seguir con sus demandas o 
calificativos hacia los diputados. 
Bueno, esperemos que sí haya apertura. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Se suma Gobierno al foro #PeriodismoBajoAmenaza  

En un acto de tolerancia a la crítica y respeto a la expresión libre, el gobierno del estado se sumó al foro 
denominado #PeriodismoBajoAmenaza. 
Sin enconos, filias ni fobias se integra al esfuerzo por encontrar respuesta a la interrogante ¿Qué hacer para 
proteger la libertad de expresión? 
Del mismo, otros colegas de los medios se incorporan al debate. 
Aquí les dejo el programa, salvo cambios de última hora. 
FORO: PERIODISMO BAJO AMENAZA 

¿Qué hacer para proteger la libertad de expresión? 
PROGRAMA 
REGISTRO DE ASISTENTES: DE 8:45 A 9:15 HRS 
CEREMONIA DE INAUGURACIÓN: DE 9:15 A 9:30 HRS. Estará a cargo de la fiscal Laura Borbolla. 
MESA 1. Qué hacer y cómo defender la libertad de expresión (DE 9:45 A 11:15 HRS) 
PONENTES: 

Laura Borbolla Moreno, titular de la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de 
Expresión. 
Roberto Rock,  director editorial de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de Expresión de la 
Sociedad Interamericana de Prensa. 
David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana Puebla. 
Moderador: Adolfo López Badillo, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla. 
RECESO: Coffee Break 

MESA 2. El periodismo en Puebla: amenazas, retos y oportunidades (DE 11:30 A 13:00 HRS) 

PONENTES: 
Arturo Luna, director de Puebla Online 
Fernando Alberto Crisanto, director de NG Puebla 
Alejandro Mondragón, director de Al Portador y Status 
Enrique Núñez, director de Intolerancia 
Jorge Rodríguez, subdirector de El Sol de Puebla 

Patricia Estrada, directora de noticias de Marconi Comunicaciones 
Rodolfo Ruiz, director de E-consulta 
Moderador: Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP 
RECESO: Coffee Break 
MESA 3. El periodismo bajo amenaza: el crimen organizado y la censura (DE 13:10 A 14:30 HRS) 
PONENTES: 

Antonio Mazzitelli, representante en México de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito 

María Idalia Gómez, Unidad de Respuesta Rápida de la Sociedad Interamericana de Prensa 
Rodrigo Soberanes Santín, ex director de e-consulta Veracruz y reportero de CNN México. 
Oscar Castro, director del Instituto de Derechos Humanos ―Ignacio Ellacuría, S.J.‖ 
Moderador: Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno. 
FECHA Y LUGAR: 28 DE NOVIEMBRE DE 9 A 14:30 HORAS, EN EL AUDITORIO DEL TEC DE MONTERREY 
CAMPUS PUEBLA. 

Por cierto, el foro se podrá ver en cualquier parte, vía streaming, en statuspuebla.com.mx 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9475:se-suma-gobierno-al-foro-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-28/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9475:se-suma-gobierno-al-foro-periodismobajoamenaza&catid=35:alportador&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 28 de Noviembre de 2012 

 
 

 35 

periodismobajoamenaza&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
De Peña Nieto a Pepe Chedraui: un Partido Para Armar la Candidatura 
Que Pablo Fernández del Campo haya sido enviado al Comité Directivo Estatal del PRI en Puebla para operar 
desde ya la campaña de Pepe Chedraui no debería sorprender a nadie. 
Lo extraño sería lo contrario. 
Cuando los amigos están en el poder lo menos que pueden hacer por sus amigos es abrirles espacios y 
concederles una parte –a veces mínima, a veces generosa- de su extraordinario poder. 

Y cuando ese poder se llama Presidencia de la República, y cuando el amigo es el Presidente, lo menos que se 
puede esperar es lo que hoy estamos viendo: que el amigo del Presidente reciba una señal brutal –―la pinche 
señal‖, la llamó Germán Sierra en su momento- como muestra de afecto y amistad. 
―Amistad‖, por cierto, se llama el Grupo que integran, entre otros, Peña Nieto y Pepe Chedraui, grupo que fue 
fundado por sus antecesores y algunos viejos políticos del Grupo Atlacomulco. 
El aún presidente electo llegó al mismo a través de sus amigos del Estado de México, en tanto que Pepe 

Chedraui sustituyó a su padre, que se retiró del grupo por diversos problemas de salud. 

Es claro que la primera reunión de ―Amistad‖, ya con Peña Nieto en Los Pinos, será en la residencia oficial. 
Y es más claro que los encuentros no se van a interrumpir. 
Por eso la ―prueba de amistad‖ que Peña le dio a Pepe –el CDE del PRI con todo y mobiliario- es más que 
generosa. 
El Hombre Fuerte del Gabinete y los Itamitas. Luis Videgaray era todavía estudiante cuando se convirtió en 
asesor de Pedro Aspe Armella en la Secretaría de Hacienda. 

Eran los tiempos del salinismo, y entre los auxiliares y asesores de los secretarios de Estado figuraban jóvenes 
promesas que hoy se están preparando para llegar al gabinete del presidente Enrique Peña Nieto. 
Videgaray fue para ellos una especie de gurú: el maestro jovencísimo que daba cátedra y se especializaba en 
Finanzas Públicas. 
Gracias a Pedro Aspe y a su despacho Protego –hoy Evercore- llegó al Estado de México y conoció a Peña Nieto. 
Desde el primer momento, cuentan sus espontáneos biógrafos, hubo química entre ellos. 
Al poco tiempo, Peña invitó a Videgaray a su equipo y éste no dudó en cambiar su residencia. 

En efecto: dejó la ciudad de México y se mudó a Toluca. 
Uno de sus pupilos más adelantados es Emilio Lozoya Austin, quien cuenta con estudios en Economía y Derecho. 
Lozoya y otros amigos de Videgaray cogobernarán una parte importante de este país al que algunos todavía le 
llaman México. 
Sobra decir que entre los condiscípulos del ITAM, por donde todos ellos pasaron, se encontraba Fernando 
Manzanilla Prieto, que fue el interlocutor de Videgaray en este año electoral. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4729 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

La disputa por el territorio 

Viejo conocedor de las trampas de la política partidista que unas veces premia con cargos públicos y muchas 
más castiga lejos de los presupuestos, Francisco Fraile a quien en el PAN se le conoció en la década de los ’90 
como "el pastor" incursionará en próximas semanas en el negocio inmobiliario.  
Delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) sabe que sus días en esa oficina se 
extinguen producto de la alternancia política y el regreso del PRI a Los Pinos.  
Es quien mejor ha leído las señales. De ahí la nueva faceta del pastor como empresario y constructor de Plaza 

Fraile, en el fraccionamiento Villa Encantada de la capital. 
Otros panistas que vieron materializado el sueño de pertenecer a la alta burocracia hace 12 años tendrán que 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9475:se-suma-gobierno-al-foro-periodismobajoamenaza&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4729
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regresar a lo suyo: la empresa familiar, el comercio o los servicios de consultoría. Tal vez un cargo menor en 
administraciones panistas que quedan en algunas regiones del país. 
No le falta razón a uno de los fundadores del PAN. La última batalla se dio y perdió en el Senado con la 
modificación a la Ley de Servicio Civil de Carrera que supone el cese de mandos medios como los delegados 
afines al Partido Acción Nacional. 

Y es que en realidad detrás el debate protagonizado por priistas y panistas en la Comisión de Gobernación 
senatorial está el control político del territorio nacional. De ahí que por sobre la visión técnica esgrimida por los 
albiazules, se privilegió la perspectiva política.  
El nuevo gobierno federal necesitará de un sensible aparato que informe puntual y detalladamente de lo que 
sucede en los estados de la federación, sobre todo los que son gobernados por la oposición como es el caso de 

Puebla.   
La señal es clara: Miguel Ángel Osorio Chong el operador metió mano para sacar adelante un expediente que 

resultaba de la más alta prioridad para mantener equilibrios indispensables en la naciente administración 
pública. La correlación de fuerzas sufrirá modificaciones indispensables.  
En consecuencia no será extraño ver en la asignación de plazas delegacionales sensibles como Sedesol, 
Oportunidades, Comunicaciones y Transportes, Educación Pública, Trabajo y Previsión Social o el Cisen rostros 
conocidos oriundos de Puebla, que por naturaleza conocen de grupos e intereses en un microcosmos en el que 
todo está por cambiar.   
En el sótano...  

1.- El medio es el mensaje. El nombre del diputado del PRI (?) Edgar Salomón Escorza ya está en el escritorio 
de las oficinas del CEN del PRI y por méritos propios: haber desaprobado la remoción disfrazada de renuncia de 
Fernando Morales Martínez en el PRI local. 
2.- Invitación necesaria. Este miércoles en el Tec de Monterrey se lleva a cabo el Foro Periodismo Bajo 

Amenaza en el que participan profesionales del oficio que atraviesa por momentos difíciles por el acoso 
sistemático de parte del poder político y fáctico de estos días. 

3.- Faltan medicamentos en Salud. Hace unos días una madre de familia acudió a un centro hospitalario del 
estado para aplicar la vacuna de refuerzo para su hijo de 12 años. No tuvieron el inmunológico y le pidieron 
regresara en dos semanas. Y eso que su secretario Jorge Aguilar Chedraui se promueve como el más eficiente 
de la historia.  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Del “Periodismo Bajo Amenaza” y de otros foros y portales 

Este miércoles, en el Auditorio del Tec de Monterrey, se desarrollará el foro “Periodismo Bajo Amenaza 
¿Qué hacer para proteger la libertad de expresión?” con la participación de 13 ponentes divididos en tres 
mesas de hora y media cada una. 
Al foro, que comenzará a las 9:00 horas, han confirmado su asistencia Laura Borbolla Moreno, titular de 
la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión de la PGR; Roberto Rock, 

director editorial de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de Expresión de la Sociedad 
Interamericana de Prensa; y David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, 
quienes participarán en la mesa inaugural, moderada por el presidente de la Comisión de Derechos Humanos 
de Puebla, Adolfo López Badillo. 
Los periodistas Arturo Luna, de Puebla Online; Fernando Alberto Crisanto, de NG Puebla; Alejandro 
Mondragón, de Al Portador y Status; Enrique Núñez, de Intolerancia; Jorge Rodríguez, de El Sol de 
Puebla, y el que esto escribe, reflexionaremos sobre las amenazas, retos y oportunidades del periodismo 

en Puebla. Esta segunda mesa, que se desarrollará de 11:30 a 13:00 horas, será moderada por el rector de la 

BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
Los confirmados para la tercera y última mesa, ―El periodismo bajo amenaza: el crimen organizado y la 
censura‖, son Antonio Mazzitelli, representante en México de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la 
Droga y el Delito; María Idalia Gómez, de la Unidad de Respuesta Rápida de la Sociedad Interamericana de 
Prensa; Rodrigo Soberanes Santín, ex director de e-consulta Veracruz y reportero de CNN México; y Oscar 
Castro Soto, director del Instituto de Derechos Humanos ―Ignacio Ellacuría, SJ‖. El moderador de esta 

mesa, que arrancará a las 13:00 y concluirá a las 14:30 horas, será Fernando Manzanilla Prieto, secretario 
General de Gobierno del estado. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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El evento, que es totalmente abierto al público, será inaugurado por Rashid Abella Yunes, director 
general del campus Puebla del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey. 
Las ponencias se transmitirán en vivo vía streaming en diferentes portales, entre ellos el que tiene a la 
vista. El sitio oficial del foro eswww.periodismobajoamenaza.com, en el cual podrá encontrar en texto y video 
las participaciones de los panelistas y otros materiales alusivos al tema. 

*** 
Este jueves, a las 19:00 horas en Profética Casa de Lectura, se presentará un nuevo portal que marcará 
el retorno de Sergio Mastretta Guzmán a los medios de comunicación de Puebla como cronista y 
reportero de investigación. 
El nuevo sitio se denomina Mundo Nuestro www.mundonuestro.e-consulta.com y será presentado por la 

escritora Beatriz Gutiérrez Müller, el exalcalde de Puebla Gabriel Hinojosa Rivero, el antropólogo Julio 
Glockner Rossainz, el novelista e historiador Francisco Pérez Arce y un servidor. 

La intención de Mundo Nuestro es convertirse en medio electrónico que privilegie el periodismo 
narrativo, la crónica y el reportaje, géneros muy poco frecuentes, por no decir ausentes, en la prensa 
poblana. 
La presentación del nuevo portal es abierta a todo el público. 
*** 
Será este jueves a las 10 de la mañana, en el marco de los talleres, seminarios y exposiciones de la recién 
creada Cátedra Manuel Díaz Cid, cuando el profesor, investigador y ex director de la escuela de Ciencias 

Políticas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) dicte su ponencia magistral 
“Geopolítica, tradición y nuevos rumbos” en el auditorio de la institución, de la que fue fundador en 
1973. 
Después de su conferencia, especialistas de Chile, Brasil, México, Centroamérica y el Caribe disertarán 

sobre el futuro político y económico de estos países y regiones del continente americano. 
Como parte del homenaje a Díaz Cid se ofrecerá una comida, a la que acudirá el rector Alfredo Miranda 

López y los principales directivos y patronos de la Upaep, así como los egresados de la escuela de 
Ciencias Políticas que el contador de profesión y politólogo de vocación dirigió durante más de dos 
décadas. 
*** 
Simón dice: 
Siempre es más valioso tener el respeto que la admiración de las personas. 
Jean Jacques Rousseau (1712-1778) Filósofo francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

No estaba muerto, andaba de parranda 
Como dice la canción del colombiano Guillermo González Arenas, el ex diputado federal poblano 
Valdemar Gutiérrez Fragoso, ex dirigente del Sindicato del IMSS, “no estaba muerto, andaba de 
parranda”. 
Aunque algunas versiones creíbles decían que había tenido un infarto cardiaco y cerebral, en el Sindicato 

Nacional de Trabajadores del Seguro Social, (SNTSS) comenzó otra disputa legal por la dirigencia, ya que el 
anterior secretario general, Valdemar Gutiérrez Fragoso, quien fue declarado médicamente incapacitado para 
seguir al frente de este gremio, ahora ha reclamado jurídicamente que se le haya otorgado la toma de nota 
como nuevo líder de esta organización a Manuel Vallejo Barragán. 
Gutiérrez Fragoso sufrió en mayo pasado varios infartos, el comité ejecutivo del gremio informó que no estaba 
apto médicamente para continuar en la dirigencia sindical. Sin embargo, hace dos semanas, mediante sus 
abogados, presentó una demanda de amparo. 

De acuerdo al diario nacional La Jornada, ante el quinto juzgado de distrito en materia laboral, el ex dirigente 
interpuso la demanda de amparo indirecto número 2846/2012, contra la Dirección General de Registro de 

Asociaciones de la Secretaría del Trabajo, por haber entregado la toma de nota al nuevo secretario general del 
SNTSS, según información obtenida del Consejo de la Judicatura Federal. 
Valdemar Gutiérrez amplió el periodo de su dirigencia de cuatro a seis años y luego modificó los estatutos para 
mantenerse en el cargo hasta octubre de 2018. En mayo, después que sufrió varios infartos, el comité 

ejecutivo, en asamblea, determinó anular ese cambio de estatutos y realizar elecciones, en las que resultó 
ganador Vallejo Barragán. 
Los 37 secretarios generales de las secciones del país aprobaron no aplicar el artículo séptimo transitorio de los 

http://www.periodismobajoamenaza.com/
http://www.mundonuestro.e-consulta.com/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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estatutos vigentes, que era una prórroga de la dirigencia del secretario y entonces diputado Valdemar Gutiérrez 
hasta el 15 de octubre de 2018. Lo anterior, debido a la incapacidad derivada de su estado de salud, lo cual lo 
imposibilita conducir los destinos del SNTSS. Acto seguido publicaron la convocatoria para realizar elecciones. 
Días después del anuncio se informó que Vallejo Barragán, médico internista, secretario del trabajo de este 
gremio y antes secretario de la sección 19 Morelos, era el candidato de unidad. Incluso, representantes de la 

oposición denunciaron en su momento que no les dejaron registrar sus candidatos para esta elección. 
Sin embargo, la semana pasada se publicó en la página del Consejo de la Judicatura que Valdemar Gutiérrez 
Fragoso interpuso una demanda de amparo indirecto contra la Secretaría del Trabajo el  15 de noviembre, 
impugnando la toma de nota que entregó la dependencia al nuevo comité ejecutivo encabezado por Vallejo 
Barragán. 

La demanda fue presentada el 13 de noviembre y quedó registrada al día siguiente. La querella fue admitida el 
15 de noviembre y la fecha señalada para audiencia constitucional es el próximo 12 de diciembre. 

Expertos aseguran que no será admitido, pero Valdemar ―no estaba muerto, andaba de parranda‖. 
NADA NUEVO EN LA PROCURADURÍA 
De acuerdo a Antonio Gali Fayad, Secretario de Infraestructura del gobierno estatal, el nuevo edificio de la 
Procuraduría General de Justicia, costará 130 millones 800 mil pesos, cuyo tiempo de edificación durará diez 
meses. 
Las nuevas instalaciones que serán construidas en el mismo terreno donde estaba el anterior inmueble, en la 
31 Oriente y bulevar 5 de Mayo, tendrán Servicios Periciales y que a diferencia del pasado que contaba con una 

planta baja y primer piso, el nuevo tendrá tres niveles y sótano para el desarrollo de las actividades en la 
procuración de justicia. 
Incluso dijo habrá un stand de tiro en el sótano. Lo anterior no es nada nuevo, pues Antonio Gali ignora que 
desde tiempos del gobernador mariano Piña Olaya, se adecuó un stand de tiro para la entonces Policía Judicial. 

INICIATIVA DE NÉSTOR GORDILLO 
El diputado panista Néstor Gordillo Castillo –quien le ganó en julio pasado la elección al flamante Presidente-

Delegado del PRI en el estado, Pablo Fernández del Campo Espinosa--  propuso en la Cámara de Diputados 
otorgar de valor probatorio las video filmaciones sobre hechos delictivos en flagrancia. 
Ello, siempre y cuando estén relacionadas con un dictamen pericial que acredite su no alteración o 
manipulación. La iniciativa de ley, propone adicionar los artículos 280 Bis al Código Federal de Procedimientos 
Penales y 110 Bis a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
Sin duda esta iniciativa causará mucha discusión, pues las tecnologías de hoy día, que incluso las vemos en 
programas policiales de televisión, hacen cada vez comprobar la autenticidad o falsedad de videos. 

INICIATIVA DE GUILLERMO ARÉCHIGA 
El diputado local por el Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, presentó una iniciativa de reforma al Código Civil 
en el seno del Congreso del Estado. 
Esta reforma atiende a la necesidad de modernizar la regulación en materia de declaración de ausencia y de 

presunción de muerte. Con ella, se disminuyen los tiempos de los procesos mencionados, a un año para la 
declaración de ausencia y a dos años para la presunción de muerte. Además, se facilita la declaración de 
presunción de muerte en caso de catástrofes o de presuntas víctimas de la delincuencia organizada. 

Además, Aréchiga presentó un punto de acuerdo, donde exhorta a los Ayuntamientos del Estado para que 
incrementen la inversión realizada en el sector educativo, particularmente en infraestructura. 
DE TODO UN POCO 
NECESITAMOS gobiernos más humanos que trabajen de la mano con ciudadanos mucho más participativos que 
logren detonar la energía creativa que hace falta en la entidad, dijo el Secretario de General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, durante la entrega de fondos recaudados en la Primera Carrera de la Población 

―Unidos contra la Trata de Personas‖, que se utilizarán en la construcción de un refugio para víctimas de trata. 
EL DIPUTADO federal del PRI, Filiberto Guevara González, presentó en  la Cámara de Diputados una iniciativa 
de ley que adiciona un tercer párrafo al artículo 140 del Código Penal Federal, en el cual se equiparará al delito 
de sabotaje, y se impondrá pena de dos a veinte años de prisión y multa de mil a cincuenta mil pesos cuando 
el objeto del robo sea cable de cobre destinado a un servicio público o cualquier otro material o componente 

mediante el cual se estuviere prestando un servicio público. Las mismas sanciones se aplicarán a quien 
comercialice el objeto del robo o colabore para su adquisición, tráfico o distribución. 

UN GRUPO de 30 agentes de policía adscritos a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) 
de Puebla, concluyó el Diplomado en Seguridad Pública y Participación Social en la Universidad Iberoamericana 
Puebla. La entrega de diplomas se realizó en las instalaciones de la Ibero Puebla y estuvo en cabezada por el 
rector David Fernández Dávalos  y el titular de la SSPTM, Amadeo Lara Terrón, quien consideró que este 
diplomado es uno de los esfuerzos que ha hecho la administración municipal para mejorar las condiciones de 
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vida de los policías municipales. 
En fin, como dice la copla: 
Cuando quieras decir algo 
no busques palabras vanas, 
que no merece escucharse, 

la voz que no dice nada. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-estaba-muerto-
andaba-de-parranda?category_id=62 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 

 
Ojalá que no extrañemos a Felipe 
El próximo sábado primero de diciembre, Felipe Calderón Hinojosa dejará de ser el Presidente 
Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos; en su lugar, llegará Enrique Peña Nieto. Con el 

regreso del PRI se terminan doce años de gobierno de Acción Nacional, lo cual sin duda es doloroso 
para los panistas, pero como partido democrático entendemos que nuestro papel ahora será vigilar 
desde el Congreso de la Unión y los poderes locales, que el próximo gobierno no vuelva a condenar 
a nuestro país al atraso. Al final del sexenio, mucho se ha hablado de lo bueno y lo malo que se 
hizo, sin duda cada quien sacará sus propias conclusiones. Para mí -independientemente de que 
pertenezca a mi partido-, la visión y la responsabilidad de Calderón serán difíciles de superar. 
Dentro de los saldos positivos de la actual administración federal, se puede resaltar la responsabilidad con la 

que se manejaron las finanzas del país. Luego de malas administraciones que nos llevaron a crisis recurrentes 
en el pasado, con la llegada del PAN lo primero que se planteó -porque era el primer paso para lograr más 

avances- fue no gastar más de lo que éramos capaces de generar, pagar deudas y ahorrar para las 
emergencias. Con ello, el gobierno se hizo responsable de los números rojos, evitando aumentos de precios 
catastróficos para los habitantes. Gracias a esta política financiera, pudimos hacer frente a una de las peores 
crisis mundiales de la historia que inició a principios de 2008 y la cual tocó fondo en 2009, con lo que, a pesar 
de las dificultades, se lograron generar más de 2 millones de nuevos empleos desde el 2007; se atrajo una 

inversión directa por más de 126 mil millones de dólares y hoy se tienen reservas internacionales históricas por 
más de 162 millones de dólares. 
Otro gran avance de los gobiernos panistas, que se consolidó en la administración de Felipe Calderón, es que 
por primera vez las políticas sociales se han enfocado a disminuir verdaderamente a la pobreza: los pobres 
dejaron de ser utilizados como clientelas electorales. El exitoso programa de Oportunidades -imitado por 30 
países de América Latina, África, Asia e incluso la ciudad de Nueva York- junto con el programa de Apoyo 

Alimentario benefician hoy a 6 millones y medio de familias. Y créame que estos apoyos le han cambiado la 
vida a muchos mexicanos. Con el Seguro Popular hoy todos los mexicanos tenemos garantizado nuestro 

derecho a la salud. Se dice fácil, pero hoy en México, un niño de escasos recursos que padece cáncer puede 
acceder a un tratamiento y tiene esperanzas de sobrevivir. Ello ni en países como Estados Unidos es posible. 
Con el programa 70 y más casi todos los mexicanos mayores de setenta años reciben un soporte económico 
que muchas veces hace la diferencia en su calidad de vida. 
Otro de los grandes esfuerzos de la actual administración se concentró en la educación. Gracias a la prueba 

Enlace, las plazas de docentes se concursan: ni se regalan, ni se venden, los maestros las ganan de acuerdo a 
sus capacidades. Se logró además que todos los niños en edad de educación primaria, tengan un lugar 
asegurado en las escuelas: el próximo ciclo escolar, todos los adolescentes tendrán un asiento seguro en la 
secundaria. El número de jóvenes que asisten a la universidad es del 33 por ciento -al inicio de la 
administración era del 25 por ciento-. Hoy, 6 de cada diez alumnos cuenta con una beca como estímulo y 
apoyo para que termine la educación media superior. A la fecha se entregan 800 mil subsidios para jóvenes 
universitarios. El esfuerzo en educación ha sido extraordinario. 

Éste sin duda es el sexenio de la infraestructura: se invirtieron 293.7 miles de millones de pesos para construir 
y modernizar más de 23 mil kilómetros de carreteras, autopistas y caminos rurales. En cuanto a vivienda, una 

de cada cinco de las casas que existen hoy en México, ha sido financiada durante este sexenio. Más de cinco 
millones de familias pudieron hacerse de una casa propia o mejorar la que tenían. 
Desde mi perspectiva, la decisión más cara -políticamente hablando- que tomó el Presidente de la República 
fue la de combatir al crimen organizado. Mucho se habla de los muertos de Calderón, lo cual me parece 

sumamente injusto. Cuando los gobiernos del PAN llegaron a la Presidencia de la República la delincuencia 
organizada ya existía, cobijados por los gobiernos priistas –en lo federal y local-. A los delincuentes no los 
inventó Felipe Calderón, tampoco los trajo de otro planeta, son parte de nuestra sociedad y provienen de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-estaba-muerto-andaba-de-parranda?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-estaba-muerto-andaba-de-parranda?category_id=62
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nuestro entorno. Es verdad; lo más fácil hubiera sido voltear los ojos y hacer caso omiso de lo que pasaba, 
pero el todavía primer mandatario prefirió dar la batalla sin miramientos electorales a ese espantoso cáncer. 
Difiero de aquellos que señalan con saña que la estrategia fue errónea, ya que nadie durante todo el sexenio 
planteó algo verdaderamente distinto y eficaz. De hecho, todavía no le conocemos al presidente electo su 
propuesta para hacerle frente. Ante el crimen, no es Calderón quien pierde, si nos rendimos y pactamos, 

seremos los mexicanos y nuestros hijos los que estaremos perdiendo nuestra libertad. 
Sin embargo, también es justo aceptar que durante el sexenio también hubo errores. El peor, me parece, es no 
haber sabido comunicar de manera correcta nuestros logros. Decidimos enfocarnos en mediatizar la lucha 
contra el crimen, dejando de lado avances tan importantes como la salud y la educación. Al final dejamos que 
la oposición engañara a los mexicanos con la idea de un sexenio perdido, mentira que fue usada 

paradójicamente por el partido que dejó en ruinas  a nuestro país. La batalla de la percepción la perdimos, no 
así la de resultados, porque se vea por donde se vea, éste fue a pesar de las condiciones externas y externas, 

el mejor sexenio para México. 
No hay plazo que no se cumpla ni fecha que no llegue. El próximo sábado estará comenzando un nuevo 
sexenio,  y espero por el bien de nuestro país, que en México no extrañemos a Calderón, porque de hacerlo, 
significaría que estamos perdiendo todo lo que hemos alcanzado. En el PAN, estaremos vigilando el actuar del 
nuevo gobierno, junto con los mexicanos le haremos saber al PRI que México ya cambió, que los viejos siguen 
siendo ellos. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ojala-que-no-extranemos-

a-felipe?category_id=178 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El Lado Oscuro del “Dinamita” Jared 
Sin el menor ánimo de defender a los magistrados cuya jubilación ya ha sido autorizada y que durante 
años medraron mal administrando la justicia en Puebla, sus sustitutos no pueden animar en lo más mínimo 

sobre nuevos y mejores tiempos en el poder Judicial del estado. 
Tal es el caso del abogado Jared Albino Soriano Hernández, de sobra conocido en el medio de la judicatura 
por su fama de irascible y violento, que le ha traído, irónicamente, líos con la justicia. 
El nuevo magistrado del TSJ no sólo ha sido demandado en un par de ocasiones por el pago de pensiones 
alimenticias, también mucho ha dado de qué hablar respecto a su vida personal, de la cual aquí, sin embargo, 
no se abundará. 
Pero más allá de esto, no son pocas las historias don de los puños del personaje han 

sido protagonistas de escandalosos episodios en el ámbito judicial. 

Ahí están, por ejemplo, abogados como Gabriel Atalo Maldonado Fernández de Lara, quien fue víctima de 
una golpiza el 21 de agosto del 2002, en el interior de las oficinas del Juzgado Quinto de lo Civil de la ciudad 
de Puebla, en donde era titular en ese entonces Jared Albino Soriano y quien se molestó por el reproche que 
le hizo el litigante por el retraso en el avance de su expediente, el 237/2001, radicado en dicho juzgado. 
El agraviado, que en ese entonces tenía 55 años, fue sacado a empellones por el juez y como se resistió, con 

toda la alevosía y ventaja  fue molidos a golpes y patadas por el ahora magistrado, quien en ese entonces tenía 
sólo 35 años de edad, por lo que además de abusar de su cargo, también echó mano de su ventaja 
física para moler a golpes al leguleyo, quien sufrió múltiples fracturas y tuvo que ser hospitalizado. 
Este caso, en su oportunidad, originó que el abogado agredido acudiera a la Dirección de Averiguaciones 
Previas de la Procuraduría General de Justicia, a formular denuncia en contra del entonces juez quinto de lo 
civil; empero, el entonces encargado de esa oficina, Juan Felipe Reyes Matamoros, ni siquiera se molestó en 
radicar ni asignarle número de averiguación previa; por el contrario, sólo le dio largas hasta que aburrió a la 

víctima y el asunto terminó por irse al archivo. 

A fin de apaciguar protestas del foro poblano de abogados hace diez años, el presidente del TSJ, Guillermo 
Pacheco Pulido, a fin de protegerlo, determinó mandarlo como juez a Xicotepec de Juárez a manera de 
―castigo‖ en lo que pasaba un poco el escándalo. 
Hace poco fue perdonado y nombrado juez civil en San Pedro Cholula, donde tuvo la oportunidad de 
ganarse los favores de la actual clase política en el poder, con el controvertido litigio sobre Valle Fantástico, 
y ahora por dedo divino ha sido elevado a rango de magistrado. 

Qué nadie se extrañe si ahora, con tanto poder, a Soriano Hernández le da por regresar a sus tiempos de 
pugilista para resolver lo que la inteligencia no puede. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ojala-que-no-extranemos-a-felipe?category_id=178
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ojala-que-no-extranemos-a-felipe?category_id=178
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Sí, de mal en peor va la justicia en Puebla. Ya nada más falta que el gobernador Rafael Moreno 
Valle imponga a su amigo Roberto Grajales Espina como nuevo magistrado y presidente del TSJ, cosa que 
sucederá a más tardar a inicios del próximo año. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

:Que el Subgobernador del Banco de México, José Julián Sidaoui Dib, estará en Puebla el próximo viernes 30 
para asistir como conferencista y participar como tal en la celebración de los aniversarios de los Colegios de 

Economistas del Estado de Puebla y del Colegio Nacional de Economistas. 
El encuentro donde estará también el gobernador Rafael Moreno Valle, miembro del Colegio, se realizará a las 
13 horas en el salón ―Fuerte de Guadalupe‖ del Centro Expositor y de Convenciones. 
:Que a pesar de no estar obligado por la legislación local, el auditor general del órgano de fiscalización 
superior, David Villanueva Lomelí, rendirá un informe de resultados, fiscalización y rendición de cuentas, con 
motivo del primer año de gestión. 
Resultará interesante conocer los resultados en la fiscalización y el panorama en la rendición de cuentas con las 

recientes reformas aprobadas por el Congreso del Estado. 
:Que son cuatro los priistas de Tehuacán que asistieron al curso propedéutico del Comité Directivo Estatal y 
aspiran a la candidatura a la alcaldía: Daniel Huerta Conde, Jacobo Aguilar Sánchez, presidente del comité 
municipal y Álvaro Alatriste Hidalgo, ex alcalde con cuentas públicas sin aprobar. 
Otro priista, Edgar Benítez Gálvez, diputado federal hace cinco legislaturas, quien se placeó en esa ciudad con 

el PRD al lado de Andrés Manuel López Obrador y José Agustín Ortiz Pinchetti, reapareció en la sede estatal del 

PRI para inscribirse al curso. 
:Que el empresario Ricardo Henaine Mezher tiró la toalla pero mantiene la mayoría de las acciones del Puebla 
de La Franja, y una vez bajo el control de Jesús López Chargoy de inmediato le dio las gracias al uruguayo 
Hugo Fernández Vallejo y a la jefa de prensa, y la contratación inmediata de José Luis Sánchez Solá como 
director técnico, quien será presentado en breve. 
:Que con el Mundial de Taekwondo programado en la ciudad capital en 2013 se espera una ―derrama 
económica‖ de 80 millones de pesos, así como el 100 por ciento de la ocupación hotelera de Puebla y 

municipios conurbados de Atlixco, San Andrés y San Pedro Cholula. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165658 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 
 

Pablo Fernández, consenso de los ex gobernadores 
Fue necesario consultar con ex gobernadores la designación de Pablo Fernández del Campo como delegado 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. 
El ex diputado federal y directivo del Grupo Femsa, Jorge Alberto Juraidini Rumilla, hasta el último minuto dio 
la pelea por hacerse la dirigencia estatal, pero finalmente los estrategas de Miguel Ángel Osorio Chong se 
impusieron a través de su principal operador, Jorge Márquez. 
El ex coordinador de campaña de Mario Montero Serrano a la alcaldía poblana releva a Fernando Morales 

Martínez, cargo al que aspiraron varios priistas. 
Secretario particular del entonces presidente municipal Rafael Cañedo (+), el actual delegado presidente 
conoce muy bien la ciudad capital a la que aspiró gobernar, pero no lo ubican en la mayoría de los municipios 
del estado y tendrá que aplicarse a fondo. 
El ex diputado local requiere de los servicios y los buenos oficios de Silvia Tanús, la actual secretaria general, 
por su experiencia en la operación política. 

Una de las primeras señales del predominio de los grupos priistas dependerá de quien ocupe la Secretaría de 
Organización. 
Fernández del Campo tiene un primer reto al frente del PRI y está relacionados con la designación de 
candidatos a presidentes municipales en los 217 ayuntamientos y en los 26 distritos electorales. 
La duración de los cargos por cuatro años, ocho meses y 17 días de quienes resulten electos en los comicios 
intermedios del 2012 harán de la contienda interpriista una verdadera lucha encarnizada, unos por servir y 
otros por servirse por casi cinco años. 

La ciudad capital se convierte así en la manzana de la discordia porque quien sea el candidato y resultado 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165658
http://impreso.milenio.com/
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ganador, lo ubica en la puja por la candidatura a la gubernatura en el 2018. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165656 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El PAN y Moreno Valle 
La próxima llegada de Rafael Micalco a la dirigencia estatal del PAN es una tregua muy frágil entre las 

corrientes panistas, El Yunque y el morenovallismo, porque es evidente que se volverán a vivir momentos de 
tensión cuando se tenga que designar a los candidatos a las presidencias municipales y diputaciones locales. 

No hay que olvidar que sólo podrán postular a un candidato a la presidencia municipal de Puebla y el jaloneo 
estará a todo lo que da, porque los panistas no permitirán que una vez más sean usados por el grupo del 
gobernador, Rafael Moreno Valle y, al final, sean desplazados. 
Entre las filas de los militantes del PAN y El Yunque aún siguen abiertas las heridas porque después de que la 
coalición Compromiso por Puebla triunfó en las elecciones de 2010 fueron desplazados y el único refugio 
político y laboral que encontraron fue con Eduardo Rivera. 
Las puertas del gobierno del estado fueron cerradas para los panistas, pese a que ellos fueron parte importante 

del apoyo que recibió el gobernador en su campaña. 
Ahora, los panistas saben que no los pueden volver a engañar y la postulación de Antonio Gali, Fernando 
Manzanilla y Jorge Aguilar no les garantiza que sean incluidos en el próximo gobierno municipal, en caso de 
que ganen en las elecciones de 2013. 
Los panistas ya aprendieron la lección y por eso no se han sumado a ninguno de los funcionarios estatales y no 

lo harán porque apoyarán a uno de los suyos, y no descarte que Ana Teresa Aranda sea la que enfrente al 
gobernador, una vez más. 

Y así se lo hicieron saber los líderes y militantes panistas en la comida del pasado viernes de Tony Gali. 
Se prevé una nueva ruptura entre los panistas y el gobernador. 
Así ha ocurrido desde 2010 y todo parece que se volverá a repetir.  
** ** **  
Edgar Salomón Escorza, demostró que está solo en el Congreso del Estado. 
Y su soledad aumentará más y quizá entre los priistas se tenga que elegir a un nuevo coordinador, y no 

porque, Edgar Salomón, tenga amarrada la candidatura del PRI por el municipio de San Martín Texmelucan. 
Ayer, los diputados, Lauro Sánchez, Ricardo Urzúa, David Huerta y José Luis Coriche dieron su respaldo a Pablo 
Fernández del Campo como nuevo líder estatal del PRI. 
¿No qué había descontento por parte de los diputados del PRI? 
Edgar Salomón, habla a título personal, porque es evidente que no representa la voz de los legisladores. 

Y eso pronto será más notorio. 
** ** ** 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-EI-PiN-y-Mouyio-V%20IIy&id=2266 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Ajuste de cuentas 
El arribo de Pablo Fernández del Campo Espinosa al Comité Directivo Estatal del PRI ya desató, tal como lo 
esperaba el CEN tricolor, encabezado por Pedro Joaquín Coldwell, una guerra sin cuartel entre los priistas y 
pseudopriistas. 
La presa mordió el anzuelo y sacó las uñas antes de tiempo. 

El nombramiento del nuevo dirigente estatal del PRI provocó que lo más podrido de la clase priista, quienes no 
desean que su partido reviva de su muerte, manoteara, vociferara y lanzara toda clase de improperios en 

contra del instituto político que el próximo sábado volverá al poder a través de la figura de Enrique Peña Nieto 
(EPN). 
Los operadores de Fernando Morales Martínez, el ex dirigente, ya tienen el encargo de reventar los petardos 
necesarios para tratar de poner en jaque a Pablo Fernández, quien ni tardo, ni perezoso, ya organiza una limpia 

en las filas de su partido. 
Las instrucciones que Pablo recibió por parte de la dirigencia nacional priista tienen un solo objetivo: Los 
comicios de 2013. 
Para ello, no se escatimarán recursos, personas, material y apoyo del CEN tricolor. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165656
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-EI-PiN-y-Mouyio-V%20IIy&id=2266
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La recomendación, eso sí, fue muy clara: Al nuevo PRI de EPN sí le interesa Puebla y su futuro. 
Tal vez a eso se deba que los enemigos del Revolucionario Institucional, de dentro y fuera de sus filas, ya 
iniciaron una campaña negra en contra de Pablo Fernández, insisto, para tratar de derribarlo. 
Afortunadamente, los pocos funcionarios públicos que el PRI aún conserva en el estado, en particular los 
diputados locales, la mayoría están con el ex diputado y ex candidato, a quien, incluso, ya muchos le otorgaron 

su voto de confianza. 
La postura de los legisladores, por su puesto, no podía ser otra debido a que bien saben que si están en contra 
de Pablo están en contra de EPN. 
Esto, por su puesto, ya provocó una división en la bancada priista del Congreso local, encabezada por el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza. 

Y es que Salomón tiró la primera piedra en contra de Pablo Fernández por defender sus intereses personales y 
los ajenos a los del PRI.  

El diputado bien sabe que su trabajo y representación en el Congreso ha dejado mucho que desear, que está 
monitoreado por el CEN de su partido y que se le puede complicar la candidatura a la presidencia municipal de 
San Martín Texmelucan. 
Ya no está tan fácil como lo creía. 
Más aún, cuando ha hecho todo lo posible por evidenciar su antipriismo y su tirria a las disposiciones de 
Coldwell, uno de los hombres más cercanos a Peña Nieto. 
Edgar Salomón, bien conoce sus pecados, sus acciones en contra del partido que lo ha puesto donde está. 

Sabe, perfectamente, que tiene mucha cola que le pisen y que sus propias acciones lo pueden delatar. Sólo 
bastaría revisar su trabajo, sus declaraciones y sus decisiones para darse cuenta quién es. 
Pruebas, hay muchas como ésta: 
Resulta que Salomón tiene estrictamente prohibido entregar antes de las 10 de la noche la orden del día de las 

sesiones ordinarias que celebra el Congreso y a las que asisten los diputados. Sobre todo si existe algún tema 
―espinoso‖ que pueda ocasionarle problemas entre las distintas bancadas, particularmente, de la oposición al 

gobierno. 
Es por ello que cuando se han incluido en las sesiones temas como la designación de los consejeros del IEE y/o 
los magistrados del TEEP, la orden del día se debe entregar después de las 10 de la noche. 
El objetivo es evitar que cualquiera de los diputados pueda inconformarse con la inclusión o no de un 
determinado tema. 
Así lo constatan los mensajes electrónicos que los colaboradores de Salomón se envían para obedecer las 
órdenes de su jefe. 

Aquí la copia de uno de los correos enviados por Israel Mejía a ItzelPimienta, ambos, colaboradores de 
Salomón: 
―Buenas Noches! 
Por este medio les enviamos información relativa a la Sesión Ordinaria del día 22 de Noviembre del presente. 

Atentamente 
Dirección de Apoyo Legislativo  
El 21 de noviembre de 2012 19:12, Itzel pimienta <itzelpimienta@gmail.com> escribió: 

----------Mensaje renviado---------- 
De: E. Israel Mejía <rmejiaisrael@hotmail.com> 
Fecha: 21 de noviembre de 2012 19:11 
Asunto: 
Para: itzel <itzelpimienta@gmail.com> 
Hola Itzel te adjunto los documentos para su trámite correspondiente, me pide el área jurídica que se envíen lo 

más tarde posible, es decir después de las diez. 
Gracias‖ 
A través de este correo fue enviada la orden del día de la sesión celebrada el pasado jueves 22 de noviembre a 
todos los diputados, en la que se designaron a los nuevos magistrados del TEEP junto con otros temas, como 
dijera, Edgar Salomón, ―espinosos‖. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ijcsEy-ey-ocyiE%20s&id=2267 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Listo Barceló para suplir a Maldonado en al SEP 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-ijcsEy-ey-ocyiE%20s&id=2267
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En la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal se han hecho los ajustes para que Víctor Manuel Barceló 
asuma la titularidad en caso de que el próximo lunes, el actual secretario del ramo, Luis Maldonado Venegas se 
incorpore al gobierno federal. Dicha previsión se ha tomado pese a que todavía se ignora si el segundo de estos 
funcionarios pasará a ser parte del equipo de Emilio Chuayffet Chemor, quien se perfile a dirigir la política 
educativa de la administración de Enrique Peña Nieto. 

Ayer trascendió que los dirigentes seccionales del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
de todo el país han sido citados a la Ciudad de México, en donde permanecerán los días jueves y viernes para 
que la organización gremial defina cuál va a ser su relación con Chuayffet Chemor, quien ya fue secretario de 
Educación en el estado de México y es uno de los principales integrantes del llamado Grupo Atlacomulco, el 
cual será el que controlará el Poder Ejecutivo federal. 

De las definiciones que haga el SNTE dependerá la posibilidad de que Maldonado ocupe un puesto en la SEP 
federal, ya que él pertenece al grupo político de la presidente del sindicato magisterial, Elba Esther Gordillo 

Morales, y su designación en el gobierno federal se interpretaría como una posición que se estaría cediendo, de 
parte de Enrique Peña Nieto, a ―la maestra‖. 
Esa relación de Gordillo Morales con Maldonado Venegas no está en tela de duda. Dirigentes del magisterio 
cuentan que a finales de 2011, en un crucero que organizó la dirigente del SNTE con un nutrido grupo de 
secretarios seccionales, definió lo siguiente: 
Gordillo les dijo a los dirigentes que si prosperaba la entonces alianza electoral que había entre el Partido 
Nueva Alianza (Panal) y el PRI, y se lograba el triunfo de Enrique Peña Nieto, el sindicato tenía aseguradas 

varias posiciones políticas importantes. Entre las cuales enlistó a la SEP federal que, dijo, sería para alguien 
directamente propuesto por el sindicato, y entre los posibles políticos que podían llegar a ese cargo mencionó a 
Luis Maldonado Venegas. 
También se señaló que el ex dirigente del SNTE 51 y actual diputado local, Guillermo Aréchiga Santamaría, 

llegaría a ser senador. 
Al romperse la alianza del Panal y el PRI, por convenir a los intereses de la primera de estas fuerzas políticas, 

se ―cebó‖ el proyecto de que Luis Maldonado fuera titular de la SEP federal y Guillermo Aréchiga integrante de 
la Cámara Alta. 
Sin embargo, el SNTE acabó operando electoralmente a favor de Peña Nieto y eso le sigue dando posibilidades 
a Elba Esther Gordillo de proponer a funcionarios de alto nivel en el gobierno federal.  Tal como ocurrió en la 
administración de Felipe Calderón, en la cual ―la maestra‖ ubicó a su yerno, Guillermo González, en una de los 
puestos de mayor poder dentro de la SEP. 
Ahora, sigue abierta esa posibilidad con Luis Maldonado Venegas quede ubicado en una posición de privilegio 

dentro de la SEP federal. 
El principal obstáculo para que eso ocurra es que Maldonado no es parte del grupo de Chuayffet Chemor y se 
ha interpretado que el arribo del ex gobernador mexiquense a la SEP es para que exista un titular de mano 
dura que no se deje someter fácilmente por el SNTE, pese a que existe una relación estrecha entre ―la 

maestra‖ y Peña Nieto. 
Y es que se comenta que Peña Nieto no quiere que le ocurra lo mismo que a Felipe Calderón, quien fue 
excesivamente complaciente con ―la maestra‖, lo cual derivó en que pasaron ambos de ser aliados, al inicio del 

sexenio que está por fenecer, a ser rivales políticos, y por esa razón el mandatario en su última semana en el 
poder se la ha pasado fustigando al magisterio al que acusa de ser causante –exclusivo– del atraso educativo 
del país. 
De todos los funcionarios de la SEP había tres que estaban en la posibilidad de ser los sucesores de Maldonado, 
en caso de que deje esa dependencia. Ellos son Víctor Manuel Barceló, Jorge Benito Cruz Bermúdez y María del 
Carmen Salvatori Bronca. 

Hasta hace un par de meses, en la SEP se creía que el sucesor de Maldonado sería el subsecretario de 
Educación Media Superior, Jorge Cruz Bermúdez, quien es un personaje poco destacado en el manejo de 
políticas educativas, pero siempre ha sido parte del grupo político del actual titular de esa dependencia. 
Luego se mencionó que habían subido los bonos de la subsecretaria de Educación Superior, María del Carmen 
Salvatori Bronca, sobre todo a raíz de que los rectores de varias universidades quedaron complacidos con la 

nueva Ley de Educación Superior, en la cual se estableció que la enseñanza debe ser laica y se eliminó algunos 
componentes del proyecto original que permitía fomentar un sistema educativo de corte religioso. 

Al final se sabe en ―radio pasillo‖ de la SEP que se decidió por Víctor Manuel Barceló por su cercanía al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pero sobre todo porque es un político cuyo primer trabajo fue el de 
docente, y en Tabasco, antes de ser gobernador interino, fue encargado del área de construcción de espacios 
educativos. 
Barceló ha dirigido la parte neurálgica de la SEP que es la subsecretaría de Educación Básica, en la cual se 
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maneja 80 por ciento de los más de 17 mil millones de pesos del presupuesto destinado al sistema público de 
enseñanza. El hecho de que no haya quejas en el manejo de esa área es el factor que lo catapultó para ser el 
seguro candidato a suplir a Maldonado cuando deje la secretaría. 
Y esa condición no está en función exclusivamente de la posible salida de Maldonado para ir a la SEP, sino 
también al ente hipotético escenario de que el actual secretario de Educación en algún momento acabe 

supliendo a Fernando Manzanilla al frente de la Secretaría General de Gobierno. 
Sobre todo porque no está descartado que Manzanilla Prieto sea candidato a alcalde de la ciudad de Puebla, 
sobre todo ahora que el aspirante mejor posicionado, Antonio Gali Fayad, está siendo atropellado por la mala 
calidad de las obras del Metrobús. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/listo-barcelo-para-suplir-a-maldonado-en-al-

sep_id_16976.html 

 
(Editorial) 
 

Turismo legislativo 
El Congreso del estado autorizó viáticos a los diputados Víctor Hugo Islas Hernández del Panal y Lucio Rangel 
Mendoza del PAN para apoyar el viaje que realizarán al país asiático de Qatar, en donde participarán en una 
conferencia de cambio climático pese a que ninguno forma parte de la Comisión de Medio Ambiente ni ha 
presentado proyectos relacionados con ese tópico.  
Este periplo es un verdadero abuso por donde quiera que se le vea, ya que ninguno de los dos legisladores 
tiene vocación ecologista –a juzgar por sus actuaciones e intervenciones en el pleno–, ni son integrantes de 

algún órgano del Congreso en esa materia. Vaya, ni siquiera tienen una actuación destacada en los asuntos 
ordinarios de la cámara poblana. 

No se puede estar en contra, por supuesto, de que representantes del Poder Legislativo local participen en 
actos de carácter nacional e internacional, ni que busquen experiencia u aprendizaje en el extranjero. 
Lo que sí lastima y abona a la desconfianza y el repudio social hacia las instituciones es esta práctica corrupta y 
viciosa a la que se ha dado en llamar ―turismo legislativo‖, pues los beneficios de esas participaciones de 
diputados para la ciudadanía a la que supone representan, regularmente no son palpables,  vaya, ni siquiera 

son reportados al propio Poder Legislativo. 
En un país con múltiples carencias económicas, donde amplios grupos de la población viven en condiciones de 
sobrevivencia, resulta por lo menos vergonzante que los servidores públicos y representantes populares utilicen 
sus cargos y el erario para satisfacer apetitos o caprichos personales. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/turismo-legislativo_id_16975.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Otra iniciativa de última hora  

• El remolino en el Puebla 
• Los diputados requieren Código de Ética 
A escasas 48 horas de terminar su mandato, el Presidente Felipe Calderón envió una iniciativa más a la Cámara 
de Diputados, donde propone una segunda vuelta en las elecciones presidenciales, la cual sería efectiva cuando 
alguno de los candidatos que busquen la Presidencia de la República, no hubieran obtenido más de 50 por 
ciento de los votos emitidos. 
El mismo Presidente Felipe Calderón lo dijo en su cuenta de twitter, que ―Hace años, al proponer al Congreso 

una Reforma Política, propuse la 2a. Vuelta Electoral. Hoy insisto en ella‖ Esta iniciativa se hizo llegar ya a la 
Cámara de Diputados y el Presidente Calderón explica que la ―2a Vuelta le da 2 oportunidades al elector. La 1a. 
para manifestar su mayor preferencia. La 2a. Para escoger entre los 2 más viables‖. 

A través de un comunicado la Presidencia de la República informó que de acuerdo con la iniciativa, la primera 
vuelta de la elección presidencial se realizará el primer domingo de julio, mientras que la de los Diputados al 
Congreso de la Unión en ese año, tendrá lugar el segundo domingo de agosto de manera concurrente con la 

segunda vuelta de la elección presidencial. 
¿Cuál será el destino de esa iniciativa que no parece del todo descabellada? 
Una total vergüenza que en el Congreso del Estado se tenga que proponer, por otro diputado, diputada en este 
caso, que exista un Código de Ética que les rija su actuar, sobre todo aquello que se refiere a evitar los plagios. 
Así como lo lee: es necesario un código de ética para que los diputados no se roben el trabajo de otros, no solo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/listo-barcelo-para-suplir-a-maldonado-en-al-sep_id_16976.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/listo-barcelo-para-suplir-a-maldonado-en-al-sep_id_16976.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/turismo-legislativo_id_16975.html
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de Puebla, sino de donde se pueda y las presenten como propias. ¿qué no se supone que la ética debe ser el 
primer valor que norme la vida de cualquier persona y más tratándose de ―representantes populares‖?. Pues 
parece que no. 
Ese código de ética también tendría las reglas para conducirse en tribuna y que no se digan las linduras que 
hemos visto y escuchado. A falta de educación en casa, pues aunque sea en el Congreso. 

Por cierto que anoche el nuevo dirigente estatal del PRI Pablo Fernández del Campo se reunió con la fracción 
parlamentaria local donde se dio el primer paso para la tan ansiada unidad del tricolor. Pablo Fernández es un 
hombre que sabe construir acuerdos y sobre todo un político talentoso y educado y eso sin duda, ya es un plus 
en nuestros días.  
CONFETI…los diputados federales perredistas dieron una muestra más de la violencia que caracteriza su actuar 

al derribar vallas que se colocaron cerca del Palacio Legislativo…si bien se considera un exceso el cerco que se 
instaló en torno a la Cámara de Diputados, esa conducta retrata de cuerpo entero a los perredistas 

simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5061 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
OPORTUNIDAD DE PARA HACER UN INSTITUTO CON IDEOLOGÍA 
No creo que la vieja guardia política vaya a protestar por la llegada de sangre nueva al PRI. Estoy seguro, por 
otra parte, que PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, tiene ante sí la oportunidad de demostrar a todos aquellos que 
formen o ya forman parte de sus detractores, que si sabe dirigir y que el reto de estar al frente del tricolor en 

el estado lo llevará a enfrentar con éxito la responsabilidad que le confirió un viejo lobo de mar de la política 
mexicana como PEDRO JOAQUÍN COLDWELL.  

Un programa de trabajo congruente a los nuevos tiempos, con una gran dosis de ideología liberal que se ha ido 
acabando al con el paso de los dirigentes de corte tecnocrático que lo han dirigido, son cosas que tienen que 
hacerse visibles en el cuarto de guerra del nuevo mando. 
Las críticas y señalamientos ya empezaron a ser notorios, pero algunas de las voces van más allá y piden que 
son urgentes los relevos en algunos mandos del tricolor, señalándose concretamente a la secretaria general 

nombrada hace apenas unos cuantos días y a la que le ven compromisos ajenos a su partido. Así andan las 
cosas a unas cuantas horas de contar con un delegado presidente o un presidente delegado.  
REPROCHA RECTOR  FALTA DE ACCIÓN A  FAVOR DE LA BUAP 
Sorprendiendo el rector ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ a todos los asistentes al salón de Seminarios de la Facultad 
de Ciencias de la Comunicación del Complejo Cultural Universitario, donde se dio el tercer informe de labores 
de su directora PATRICIA DURÁN BRAVO, hizo un reproche, de ninguna manera regaño o agresión verbal para 

los medios de comunicación, de los que dijo, ―muchas veces olvidan el sustento principal de la información que 
se genera en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, para atender cosas triviales que no merecen 

tales despliegues‖. 
―No hay nada más importante que los estudiantes. El rector no es la universidad, los estudiantes que integran 
la comunidad son los verdaderos artífices de los cambios, del trabajo, de los premios que se han recibido, como 
el que ayer apenas, fue entregado por el Secretario de Educación Pública, por cuarta ocasión consecutiva‖. 
Festejó y felicitó el informe de la Maestra PATRICIA DURÁN BRAVO, porque la hoy facultad, después de haber 

sido escuela apenas hace un poco más de cuatro años, allá por los rumbos del fraccionamiento San Manuel 
ubicada en una casa habitación, hoy, cinco años después de haber abandonado esas modestas instalaciones, 
esta convertida en una facultad con programas y posgrados que la hace estar ub98cada como una de las 
mejores del país. 
Pero también diría que ―hoy en el animo de los trabajadores jubilados de la máxima casa de estudios, esta la 
felicidad reflejada porque dicha unidad de vivienda de San Manuel esta convertida y perfectamente adaptada 
para servir como la Casa del Jubilado Universitario, en la que algún día estaré yo‖. 

PATRICIA DURÁN Y EL MÉRITO DE LA UNIDAD ACADÉMICA 
Por su parte, la directora de esa importante unidad académica, expresó entre otras cosas en su mensaje que 

―con un Centro de Desarrollo de Investigación Especializada en Comunicación, que busca fortalecer el diálogo y 
la producción científica al interior y exterior de la facultad, los resultados son ya una realidad. La firma de 
convenios de colaboración académicas con asociaciones internacionales, edición de una colección editorial en la 
Universidad de Rosario en Argentina, la colaboración de los más reconocidos investigadores de Iberoamericana 

que nos han permitido fortalecer nuestro trabajo colegiado en el ámbito de la Comunicación Estratégica, la 
creación de la primera revista arbitrada de nuestra facultad y la representación en México de la revista 
DIRCOM. Este enorme esfuerzo de vinculación se cristalizó en la fiesta académica CICE 2012, en la que nos 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5061
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acompañaron más de 20 personalidades de la comunicación de Europa y América‖.  
Hablo de la importancia de los egresados de la facultad bajo su dirección que se desenvuelven con éxito en 
diversos ámbitos laborales, pero también reseñó su reconocimiento a los estudiantes con puntajes 
sobresalientes en el examen del CENEVAL y el reconocimiento entre los primeros lugares en concursos de 
documentales como KINOKI, Radio IFAI, video-documentales de la FEPADE, entre otros tantos en los que los 

jóvenes estudiantes de la comunicación han participado exitosamente  
Eso habla del constante y permanente avance de la calidad académica por la que atraviesa la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, expresado con orgullo por su rector.  
FORJADORES DE  PUEBLA EN SU VII ENTREGA ANUAL 
Encabeza la VII Entrega de Preseas Forjadores de Puebla que anualmente se lleva a cabo en esta ciudad, el 

comunicador JUAN CARLOS VALERIO CÒRDOVA, director de noticias de Televisión Azteca Puebla, misma que se 
llevará a cabo en solemne ceremonia en el salón Barroco del edifico Carolino de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla, a partir de las 10.30 horas del jueves 6 de diciembre con la asistencia de personalidades 
del mundo oficial y académico, amén de la invitación a quienes han sido galardonadas en las pasadas seis 
entregas.  
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de la Asociación Civil Forjadores de Puebla, ROGELIO GARCÍA 
RODRÍGUEZ, dio a conocer a JUICIO los nombres de quienes en el 2012 se hicieron acreedores a esa 
distinción, siendo ellos, junto con el reconocido periodista, lo siguientes: doctora LILIA CEDILLO RAMÍREZ, 
directora de Ciencias de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; doctora GLORIA TIRADO VILLEGAS, 

destacada historiadora de Puebla, escritota y catedrática univerzitaria; Maestra LAURA GÓMEZ AGUIRRE, 
directora de administración escolar de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; doctor AURELIO ROJAS 
MARTÍNEZ, presidente municipal constitucional de Zacapala, Puebla; licenciado JOSÉ JUAN JIMÉNEZ GARCÍA, 
empresario, y el doctor SERGIO JIMÉNEZ CANCINO, impulsor del deporte y maratonista. 

A CUENTA GOTAS 
El ingeniero ALVARO RAMOS FUENTES, en opinión de los habitantes del municipio de Zacapala, es en estos 

momentos el aspirante ideal a convertirse en candidato del PRI a la presidencia municipal, habida cuenta de su 
carisma y trabajo, amén del conocimiento que tiene de la problemática y sus deseos de servir a la comunidad 
que lo vio nacer. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5059 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Salomón desafía al PRI; reafirma su morenovallismo 
Quizá por su corta edad, su inexperiencia o el servilismo que gusta mostrar con el Poder Ejecutivo, el diputado 

Edgar Salomón debe saber que cada crítica que le haga al líder estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, es 

un ataque al PRI de Enrique Peña Nieto y Pedro Joaquín Coldwell. 
Ni siquiera transcurrió un día de la llegada de Pablo Fernández al CDE del PRI, cuando el morenovallista 
disfrazado de priista, Edgar Salomón Escorza, arremetió en contra del nuevo líder tricolor. 
Parece que recibió órdenes superiores y lo enviaron a criticar al líder del PRI que viene a romper con el 
entreguismo político que el Revolucionario Institucional mantenía con el Poder Ejecutivo en los recientes tiempos 
de Fernando Morales Martínez. 
La afrenta -según el legislador-, fue que en campaña Pablo Fernández tildó de entreguistas a los diputados 

locales del PRI. 
Y no se equivocó. 
Se quedó corto. 
Comenzando por Salomón Escorza, los diputados del PRI han estado a las órdenes del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas. 

Por eso Salomón Escorza ocupa el lugar que tiene por decisión del Ejecutivo estatal. 
Si no quiere ganarse ese tipo de motes, el legislador tendrá que comenzar a actuar con un poco de congruencia 

y ser más discreto cuando se trate de alabar al Poder Ejecutivo. 
¿Cómo quiere Salomón Escorza que los medios no lo critiquen si son sus propios compañeros de partido quienes 
lo acusan de traidor y entreguista?. 
¿Cómo defender lo indefendible?. 
Lo que parece importarle poco, es que a estas alturas Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional del PRI,  conoce su 
rebeldía, por lo que peligra su aspiración a ser alcalde de San Martín Texmelucan por el tricolor. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5059
http://www.contraparteinformativa.com/
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No le importa, pues tiene el cobijo del gobernador Moreno Valle, quien lo enviará bajo las siglas de la coalición, 
del PAN o del Panal. 
A sus órdenes señor. 
Nuevo Presidente del Instituto Político Empresarial 
Dentro de los cambios que se desarrollarán en la estructura del PRI para enfrentar el proceso electoral del 2013, 

este jueves el Licenciado Miguel Rivera rendirá protesta como nuevo Presidente del Instituto Político 
Empresarial. 
La llegada de Miguel es un mensaje más del grupo que quiere recomponer la estructura lastimada y dolida que 
dejó el ex líder del PRI Fernando Morales Martínez. 
Ese grupo por supuesto que se prepara para enfrentar con todo la maquinaria morenovallista. 

Quien tenga ojos, que vea. 
La cita es este jueves en el Hotel Best Western a las 18:00 horas. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Nuevo poder priista 
Una serie de ―padrinos políticos‖ le han surgido a Pablo Fernández del Campo recién designado presidente del 
PRI estatal. Unos dicen que por su cercanía con Jorge Estefan Chidiac secretario de Finanzas del comité nacional 
tricolor y próximo presidente del SAT (Sistema de Administración Tributaria); otros lo ligan a su relación con 

José Chedraui Budib amigo personal del presidente electo Enrique Peña Nieto. 
Y hay otras versiones, hasta algunas disparatadas como ligarlo a Mario Marín (ja ja ja). Pues ya sea por el lado 
de Estefan, de Chedraui, de Juan Manual Vega, de Juan Carlos Lastiri, de Blanca Alcalá o por Peña Nieto, lo 

único que queda claro es que ni Marín, ni Zavala, ni Melquiades han influido en la de controlar el PRI en el 
Estado. 
Así es que impuesto, recomendado, respaldado, apoyado o lo que sea por cualquiera de sus ―padrinos políticos‖, 
lo cierto es que Fernández del Campo no está ligado al pasado reciente del grupo que tuvo el poder: el 

marinismo. Pablo respetará a los militantes, pero los grupos del pasado ya no mandan en el PRI. 
Independientemente del mensaje que representa haber cambiado al dirigente tricolor, la señal que se manda es 
el cambio de liderazgos. Por ejemplo, el gobernador tiene el control del presidente del Congreso del Estado a 
través del diputado federal Javier López Zavala, su mejor aliado entre un sector del priismo. Y es que Edgar 
Salomón Esparza es empleado del mandatario y sirve a los intereses zavalistas. 
Es más, fue Salomón quien dio una bienvenida que más parece malvenida a Pablo. Pero todos en la política 
poblana saben que el líder del Congreso no piensa por sí solo y ese mensaje se registra como la voz de López 

Zavala y si me apuran, hasta del mandatario quien dejó de mandar, ordenar y disponer en el PRI estatal. 
Hoy quienes gobiernan al PRI son quienes están el poder: Estefan, Lastiri, Vega, Chedraui, Alcalá. En el PRI su 
dirigente Pablo Fernández tiene experiencia y carácter y sirve a los intereses de otros, pero no a los del 

zavalismo, del marinismo o del morenovallismo. 
Puebla ya cambió. 
El Verdugo 

Personal de la Secretaría del Salud del estado se estaciona sin rubor alguno en doble fila sobre la calle 3 sur, 
frente a las oficinas de su titular Jorge Aguilar Chedraui. Si tienen estacionamiento privado a la vuelta sobre la 
17 oriente, por qué pasar a fregar al simple ciudadano. El Verdugo dice: el estacionamiento privado es del 
secretario, no de los gastos. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 

Las horas contadas 
Cuando todo parecía que el cielo se despejaba y por fin los mexicanos íbamos a poder transitar por un escenario 
donde predominaran los consensos y los acuerdos básicos, sin renunciar a principios de cada uno de los partidos 
las posiciones radicales hicieron su aparición y frenaron un acuerdo entre las principales fuerzas políticas del 
país. 
Para empezar, una acción radical fue el cerco policiaco que por varias calles a la redonda bloquea desde el 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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domingo pasado los accesos a San Lázaro, sede de la Cámara de Diputados, y donde rendirá su protesta como 
presidente constitucional, Enrique Peña Nieto, el próximo sábado. Se sabe ahora que la orden fue del presidente 
Felipe Calderón en el afán de entrar por la puerta central a la sede legislativa y no correr el riesgo de ser 
detenido su paso como ocurrió hace seis años. 
Ello porque los alrededores del Palacio Nacional, donde emitirá su mensaje el para entonces presidente Peña 

Nieto, no tiene un cerco similar como el ordenado al Estado Mayor Presidencial y a la Policía Federal por quién 
aún es su jefe supremo. 
Pero ayer, luego de seis horas de discusión, la Comisión Política Nacional del PRD acordó condicionar un pacto 
nacional con el PAN y el PRI para entonces sin la presencia de su dirigente nacional, Jesús Zambrano, el 
secretario general, Alejandro Sánchez y líderes de otras corrientes anunciaron que están dispuestos al diálogo 

con otras fuerzas políticas pero en reformas concretas previamente discutidas. 
La posibilidad de un gran acuerdo en los grandes temas para sacar adelante al país no está muerto aún, aunque 

el frenón fue severo, y es que las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD habían llegado a un primer acuerdo 
para discutir cinco temas de la agenda nacional y que requieren concretar un conjunto de reformas en el 
Congreso. 
Uno los cinco temas es el relacionado con los derechos sociales, como: la seguridad social universal, y en 
materia de crecimiento, economía, empleo y competitividad, para alcanzar tasas regulares de entre el 5 y el 7 
por ciento anual, que no se han conseguido desde hace años. 
Hay otros acuerdos en materia de seguridad y justicia, transparencia, rendición de cuentas y combate a la 

corrupción que aunque ya se discuten en las cámaras legislativas, las dirigencias partidistas también las 
incluyeron en el acuerdo macro. Además coincidieron en la intención de construir acuerdos para la 
gobernabilidad democrática del país, que implica mejoras a la democracia y reformas de carácter electoral. 
Los mexicanos reclamamos una mejora sustancial en todos los temas fundamentales de la vida pública y social 

del país, la actitud mezquina hasta ahora de los partidos no ha permitido que la transición electoral y la 
democracia mexicana se reflejen en beneficios y condiciones de igualdad y justicia, por eso es tan importante 

que se construyan acuerdos básicos en el mismo sentido y que se antepongan intereses. 
El sábado estarán en el escenario del Palacio Nacional y acompañando al presidente Peña Nieto en su primer 
mensaje a la nación toda la República, representada por los Poderes federales y los gobernadores de todas las 
entidades federativas, por eso la importancia del acuerdo en el que coincidieran PRI, PAN y PRD. 
Aún hay tiempo de llegar a ese consenso que no obliga a nadie a renunciar a sus principios e ideología, se trata 
sí de coincidir en lo importante y eso es México y los mexicanos. 
Si los políticos y los partidos no lo entienden estarán en riesgo la estabilidad social, ellos, no los radicales, tienen 

la palabra. 
http://www.ngpuebla.com/node/44436#.ULX5JeSORJE 

 
(Angelopolitanas) 

 
Para más de un priista poblano la designación como delegado presidente del Comité Directivo Estatal de Pablo 
Fernández del Campo fue una advertencia de los tiempos que vienen y de que cambiaron los escenarios que 

construyeron, esperando un liderazgo a modo y no de un emisario del centro con instrucciones precisas de 
sumar, respetar pero no someterse a los caprichos o intereses de grupos determinados. 
Las llamadas de Pedro Joaquín Coldwell a determinados personajes poblanos para que se sumen a Fernández 
del Campo fueron contundentes: deben trabajar por la unidad y reconocerlo, a riesgo de que sus aspiraciones 
para el 2013 no se reflejen en nominaciones a diputados y presidentes municipales. 
Por lo pronto ayer, a las 19:30 en el salón de Expresidentes, de la sede estatal del PRI, los diputados locales de 

ese partido se reunieron con Fernández del Campo con respeto mutuo de las partes, sin condiciones y menos 
con amenazas veladas. La instrucción del CEN fue precisa. 
Gerardo Islas, dirigente estatal de Nueva Alianza, dejó en claro ayer que su partido está dispuesto a ir en una 
gran coalición como en el 2010 con Compromiso por Puebla con la que ganaron la gubernatura, la mayoría en la 
Cámara de diputados y en más de 100 municipios. 

Hasta ahora se han mantenido con la posibilidad de ir solos a las elecciones del 2013 en la entidad y como hay 
una alianza informal con el PRI a nivel nacional este podría ser el mejor camino para que el PANAL no rompa su 

coalición con el gobernador poblano. Pero ayer, Islas –quien se perfila para ser candidato a diputado por el 
distrito sur oriente de la capital- ya no descartó para el próximo año repetir su alianza con el PAN y el PRD. 
¿Estrategia magisterial? Seguro porque va acompañada de gis y borrador. 
Finalmente Tlatlauquitepec recibió ayer el nombramiento de Pueblo Mágico y el estado suma seis nominaciones 
a siete localidades –incluidas las Cholulas- reconocidas con el nombramiento por sus tradiciones y atractivos. 

http://www.ngpuebla.com/node/44436#.ULX5JeSORJE


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 28 de Noviembre de 2012 

 
 

 50 

―Ser un Pueblo Mágico tiene un sentido social, contribuye a generar empleos y mejorar las condiciones‖, señaló 
el gobernador que con en menos de dos años impulsó 5 títulos que serán determinantes para el impulso 
turístico de estas regiones que de otra forma continuarían dejadas a la mano de Dios y de los caciques. 
Para que no haya más especulaciones y sin que se haya hecho pública aún la convocatoria para la elección de 
candidatos a presidentes municipales de Acción Nacional, la próxima semana se llevará a cabo un acto masivo 

en la capital donde participarán como lo que son, amigos, Fernando Manzanilla y Antonio Gali. Después de eso, 
los chismes saldrán sobrando.  
Bajo la figura ―Amicus Curiae‖ (amigo de la Corte), ayer el procurador Víctor Carrancá expuso ante el máximo 
tribunal del país la opinión jurídica voluntaria que está sustentada en las conclusiones no acusatorias que el 
viernes contribuyeron a la liberación del comandante Carmelo Castillo Martínez quien fue detenido dentro del 

mismo caso donde hay dos presos de conciencia.  
En las conclusiones se demostró que las imputaciones formuladas por el Ministerio Público derivaron de 

señalamientos viciados realizados por un grupo de personas de la comunidad de Atla, por un conflicto en el 
suministro de agua.  
Espera el procurador contribuir a la liberación de Pascual Agustín Cruz y José Ramón Aniceto Gómez, 
sentenciados el 23 de noviembre del 2010, en la pasada administración estatal, y declarados presos de 
conciencia, lo cual se podría conseguir este mismo año. 
http://www.ngpuebla.com/node/44437#.ULX5ReSORJE 

 

 

 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Apuntes para el futuro 
Mientras Enrique Peña Nieto anda por Washington y Ottawa rindiéndole pleitesía a los dirigentes de 
nuestros vecinos del norte, don Felipe le da los últimos toques a su “gira del adiós”, visitando gran 
número de lugares donde lo trataron bien durante seis años. Tal ―rock star‖ que se niega a abandonar los 
escenarios, el panista busca calor humano, reconocimiento, agradecimiento y cariño popular. 
Terminaron, al fin, dos “sexenios horribilis” (como diría su Majestad Elizabeth II). El regreso del PRI al 
poder quizás no sea la mejor opción, pero sin duda era necesaria y previsible. Cuando, en 2000, Vicente Fox 

obtuvo la Presidencia de la República, tras la elección quizás más clara y contundente de que tengamos 
memoria, incluso los no-panistas aplaudimos. Sentimos que, ahora sí, nos haría justicia la revolución. 
Fox en campaña nos prometió las perlas de la virgen. Nos dijo que desaparecerían las víboras negras y 
las tepocatas. Las sustituyó por un ―dream team‖ que resultó ser el gabinete más nefasto desde tiempos 

de Victoriano Huerta. No hubo el menor intento por atacar y destruir la corrupción. Ninguno en contra de la 
impunidad. Al contrario, el nuevo régimen se dedicó a desarrollar un sistema de cohecho y malos 

manejos mucho peor que el anterior. Decía la vox populi: ―por lo menos, los de antes lo hacían con estilo‖. 
Llegado el momento, Fox se opuso, con todas sus fuerzas, a la llegada de Felipe Calderón.Es muy 
posible que haya tenido la razón, aunque fuera por las razones equivocadas. Llegó el primero de diciembre de 
2006, y en medio de una sesión ridícula y vergonzosa del Congreso General, el señor logró rendir protesta 
(de memoria) y tomar posesión del cargo más importante de la administración pública mexicana. 
Su ínfima mayoría, del medio por ciento (0.05%) en la victoria no lo tuvo satisfecho. Con sus pulgas, no podía 
aceptar tal humillación. Por orgullo y amor propio, tenía de legitimarse, pero ¡ya! Entonces, hizo a un lado 

todos y cada uno de sus compromisos de campaña y, de ser “el Presidente del empleo”, se convirtió en 
osado combatiente del narcotráfico. 
¿Qué tenemos seis años después? Cincuenta mil muertos (por usar la cifra más consensada, aunque la 
realidad es bastante mayor), un aumento drástico de la pobreza generalizada y un grave incremento en los 
malos manejos, la corrupción y la impunidad. 

Durante doce años, vimos al ―gabinetazo‖  que se convirtió en ―gabinete Montessori‖. Más adelante, tuvimos 
que sufrir a un gabinete de amigos y cuates. 

No voté por Enrique Peña Nieto y aún tengo muy serias dudas acerca tanto de su elección como de sus 
capacidades como Jefe de Estado y/o de Gobierno. Sin embargo, una de sus declaraciones me pareció 
afortunada y motivadora de esperanza hacia el futuro: “el Presidente no tiene amigos”. Claro que se trata 
de una exageración, explicable en la voz de un Presidente electo. Es evidente que sus amigos estarán a su lado 
durante todo su mandato (Luis Videgaray es muestra suficiente), pero esperemos que esa no vaya a ser la 

http://www.ngpuebla.com/node/44437#.ULX5ReSORJE
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razón primera para nombrar a sus colaboradores. 
Varios fueron los ―amigos‖ de Fox que le quitaron el saludo al sentirse traicionados y desechados. En el caso de 
Felipe, que yo sepa, aún no se ha dado el caso: él sí es amigo de sus cuates. 
Ahora, la primera tarea de Peña, junto con sus “no-amigos”, es la de levantar todo el tiradero que 
nos dejó la “docena trágica”. Debe reconstruir a un país dividido y muy herido. Repito: no voté  por él. Sin 

embargo, creo que le debemos conceder el beneficio de la duda. Bien acompañado puede sacarnos del bache. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/apuntes-para-el-futuro/ 
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